




作起来,快跑来跟从我们的主。

我们相信,主对我们所说的话

就是灵，就是生命,都是为着造就

我们的属灵生命。并且，主的话

是带着严格的要求和绝对的命令,

既不向人妥协,也不更改。但是，

对那些（包括古今中外历世历代

里）肯听从主的话,又肯忠心不

二、甘心舍己、背起自己的十字

架来跟从衪的门徒来说，基督耶

稣对他们的爱，是恩上加恩、力

上加力，使他们得胜有余，来得

着极重无比的、永远的荣耀……；

主的慈爱总是时刻环绕着他们，

扶持他们，叫他们有盼望，有力

量，有荣耀，有属天满足的喜乐。

那么，对以下主对我们说过的话，我们会

有怎么样的存心和态度呢?

“若有人要跟从我,就当舍己,天天背起他

的十字架来跟从我。”(路9:23)

“有了我的命令又遵守的，这人就是爱我

的。”(约14:21)

“羔羊无论往哪里去，他们都跟随祂。”(启

14:4)

另外所选的几篇讲台信息，提醒并帮助我

们在跟随主、事奉主的真理上、根基上、道路

上，该有的注意和操练。江守道弟兄所释放的

一篇信息“基督徒的品格”,提醒圣徒们，要籍

着实际操练敬䖍的生活,来见证我们里面属神的

圣洁生命,叫神得荣耀,我们也蒙神喜悦。

祈求爱世人的神,祝福那些有机会阅读本期

刊登的两篇福音信息的人——就是还未相信接

受主耶稣作救主的朋友们；就是那些确切关心

自己的灵魂得救及永远生命的人。愿他们能跟

我们这些先在耶稣基督的大爱和怜悯里得着救

赎的蒙恩罪人,一同来到主耶稣面前，蒙恩、蒙

爱，同蒙永远生命的福气。

感谢神!在祂丰盛的恩典和带

领中，第七期橄榄树期刊又可以

出版，和大家见面了。

本期期刊的主题是“跟从主

耶稣”。这是我们基督徒一个耳

熟能详的题目；也是一个大家普

遍认为是很基本和很重要的属灵

功课；更是主呼召属祂的人一同

来到祂的宝座前，得天国的荣耀

和赏赐的、严肃的属天呼召。可

是多少的时候，我们真的感到有

心无力！甚至有时会落在放纵自

己，轻慢不理神的光景中，真

是无奈又可怜！实际上我们都知

道无论是得救恩、作门徒、走天

路、得荣耀，都是这位爱我们的、大能的主首

先怜悯和拣选我们，并成全我们。特別在跟从

主的这个属灵功课上,都是主藉着圣灵的恩与

力来开始、来进行、来成全我们的，一点都不

是出于我们个人的能耐、努力和立志所能得着

的。主耶稣在圣经上自己见证说:“我是阿拉

法，我是俄梅戛；我是首先的,我是末后的；我

是初,我是终。”(启22:13);经上又说:“仰望

为我们信心创始成终的耶稣”(来12:2)。圣灵

也常常教训、引导、帮助我们，使我们能尽该

尽的本份；能听见并回应主的呼召,在信心和恩

典中因主爱的激励,甘心乐意地、欢喜快乐地将

自己交在主手里；不体贴自己，不受环境的影

响,作一个一生忠信、愿意舍己、忍耐跟从主、

走十字架道路的门徒；并且靠着主和祂的恩典,

将来得以无瑕无疵、欢欢喜喜地站在祂荣耀宝

座面前，在天国荣耀里有份直到永远。基督的

门徒啊！想到这些,我们实在感到喜乐满溢,因

我们心中所盼望的是何等的可靠和稳固,而我们

将要得着的又是何等的荣耀！

在本期期刊中，我们选载了几篇造就生命

的信息。这些信息所阐释的是主忠心的仆人们

在“跟从主”的功课上，以及个人属灵生活实

际经历中更深地认识主耶稣,所得着的宝贵经

历，其中有他们在真理方面的认识；有敬虔操

练中的心得；也有跟从主的属灵实际和路向；

更有跟从主的荣耀目标等等。每一篇信息都铿

锵有力、激励心灵、振人頽惰,激励我们重新振
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读经：约12:26；太4:18-22;9:9;约1:43

我们曾交通过，主对所有门徒的唯一呼

召、唯一要求，就是跟从祂。对最大的使徒，

像彼得、雅各、约翰等等，主的呼召是如此，

对一切蒙恩得救重生的人，主的呼召还是“来

跟从我，”或是“跟从我来。”道成肉身的

主，从一开始亲口呼召门徒，就要门徒跟从

祂；直到主上十字架，从死里复活之后，仍然

要求门徒跟从祂；如今主复活升天，坐在宝座

上，祂仍旧藉着祂的灵，呼召我们这些尚未亲

眼见祂却是信祂的人，来跟从祂。

究竟怎样才是跟从祂呢？跟从乃是跟随加

上顺从。跟从主乃是认定主的旨意，不论前

途是平坦或是崎岖，不论是阳光普照或是黑云

密布，只要是主引领的，就决不踌躇，也不后

顾，心甘情愿地将自己交在主的手中，高高兴

兴、毫无怨言地顺服前行。相信那爱我们的主

掌管着万有，掌管着我所遭遇的一切，祂大能

的手必引领我到底。

为什么跟从主那么重要？因为神所赐给我

们的一切属灵祝福，都是储存在基督里的。

（参弗1:4-6，西2:9-10）。在基督以外，人

不能从神得到任何好处。所以只要我们一直认

定主，按主的指示而生活，住在主里面，我们

就可以享受神在基督里所预备给我们的一切丰

富，使我们越过越完全。如果我们自认为在

作最有意义的事，或是凭自己的热心，想怎样

可以讨主喜悦，甚至要振兴教会等等。只要不

是按主的指示作的，不是跟从主，而是偏行己

路，自己所设计的，就不可能得主的喜悦（罗

8:5-8）。那我们所有的努力就都成为虚空！

求主救我们脱离这样浪费光阴、消耗生命

的状况。我们的生命十分短暂，时间极其有

限，求主让我们的时间都能活在主的心坎上，

让主的心喜悦。

我们应当怎样行才算是跟从主呢？主耶稣

在马太福音16:24明明白白对我们说:“若有人

要跟从我,就当舍己,背起他的十字架,来跟从

我。”这里有三个重点：

一，舍己——拒绝自己的主张、成见、理

由、荣誉、地位…,只让主的旨意指导一切，只

接受主的指挥。

二，背十字架——不背十字架，怕十字架的

人，不配作主的门徒。

三，“来跟从我”——紧紧跟主而行。

首先，若要跟从主，就必须舍己。我们的

自己若还有地位，还有主张，基督就无法在我

们身上掌权；如果我们的生活不是让基督完全

掌权，那还谈什么跟从基督呢？你若对主说:“主

啊，求袮引我一直行走在明媚快乐的阳光大道

上，不要使我经历死荫的幽谷；我愿一生的路

途花香常漫，天色常蓝；求袮不要使我经历试

探忧伤。”主要对你说:“不懂事的孩子，你比

我还更有智慧吗？你可以完全信任我的爱，我

不会把不好的东西给你的。要知道，在温室里

培养出来的花朵，是经不起风吹雨打的。我要

引领你走在蒙福的路上，你要放下一切顾虑，

不偏行己路。跟从我吧，好好锻炼自己，这才

是生命蒙福的路。”

弟兄姊妹，主为我们舍命，流血赎罪，乃

是为我们出了重大的代价，买我们归祂。祂对

我们没有任何别的要求，只要求我们跟从祂。

祂对我们说:“若有人要跟从我，就当舍己，背

起他的十字架，来跟从我。”你要不要走这条

蒙福的路呢？如果要，那就舍弃一切自己的主

张、想法、倾向、喜好……,单单仰望、顺服

主的指引，甘心绝对向主投顺，这是跟从主的
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起码条件。如果自己还有主张，就谈不上跟从

主。

其次，跟从主必须背十字架。主的话是绝

对的权威，用不着人解释就已经十分明白。主

是天国的王，祂要培养我们进入祂的荣耀。祂

直截了当地说:“若有人要跟从我，就当舍己，

背起他的十字架，来跟从我。”这是天国的王

对我们发出的爱的呼召，也是不容讨价还价

的命令。我们知道，十字架的作用就是“除掉

他！”只有藉着背十字架，人才能够舍己（除掉

自己）。

不背十字架的人，都还是天然的人，虽然

已经重生得救，可能还很热心，愿意服事主，

可能还是才华四溢、聪明绝顶的人，但却都是

充满自己的计划、办法的人，都是不会跟从主

的人。所以主要我们背十字架，好除掉“己”

的生命，让祂在我们的生活、工作、事奉上作

主作王，才能达到跟从主的要求。

主说:“背起他的（各人的）十字架，来

跟从我。”这里向我们指明，各人的十字架是

不同的。因为我们知道，我们各人有各人的特

点，每个人天然的己生命虽然都是不能蒙主喜

悦的，可是各人的特点却有不同的突出表现。

有的人追求各种物质享受，或是事奉玛门，十

字架就要对付他肉体的情欲或眼目的情欲；

有的人被求知欲所控制，以世上博学多才为光

荣，有的人被领袖欲所俘虏，一心想在社会上

或教会里居高位，十字架就要对付他今生的骄

傲，叫他学习谦卑。

主总是藉着十字架来造就我们、成全我

们。祂根据各人不同的特点，安排给各人不同

的十字架，并且吩咐我们都要背起主所特别为

我们安排的十字架，来对付自己，除去己生命

的一切喜好，尊主为大，尊主为王，才是真正

跟从主。

如果怕困难，不肯背十字架，那么我们就

不配作主的门徒了（太10:38）。这里中文圣经

所说:“不配作我的门徒”，原文是“不配我”，

说明这样不背十字架的生活情况，是与主完全

不相称的。仆人不能高过主人，学生不能大于

先生。我们的主为我们背十字架，舍身流血，

买我们归祂，祂要求我们学祂的样式，背起自

己的十字架来跟从祂，而我们却不肯，这怎么

配称为是祂的门徒呢？

第三，跟从主的人，眼睛必须专一注视

主，耳朵必须专一听主的声音。希伯来书12:2

说：“仰望为我们信心创始成终的耶稣，祂因

那摆在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十字

架的苦难，便坐在神宝座的右边。”这里的“

仰望主耶稣”在原文里是指单单专一注视在

主耶稣身上，而不看其他的人、事、物。如果

眼睛不单纯，又要仰望主，又要看环境，看别

人，就很容易迷失方向，跟从别的走了。这是

十分浅显的道理。

世人若不认识路，请了向导来引路，尚且

必须专心注意紧跟，才不至于迷失方向，何况

属灵的事，是我们本来一无所知的呢？圣经指

示我们，必须“定睛仰望主耶稣”。主吩咐，

我们就顺服；主指示，我们就遵行。任何其他

的人、事、物，都不看，都不管，只紧紧跟

从主的吩咐，这样才能一直走在主所祝福的路

上。

让我们再一次以敬虔的态度，来温习主对

彼得所说的话:“我若要他（约翰）等到我来的

时候，与你何干？你跟从我吧！”（约21:22）

主只要我们各人专心注意主所给我们的指示，

主不要我们自己顺服迟慢，却喜欢打听新闻，

爱管他人闲事。一个爱主敬畏主的人，必定是

专心按主的旨意严格洁净自己、纠正自己过失

的人，也必定是不多管别人闲是闲非，也不论

断批评他人的人。（这里只指个人生命追求而

言，不是说不要关心别人，不要帮助别人）。

在操练敬虔的人身上，我们很容易看见两

个特点，严于律己和宽于待人。因为他深知

自己与他人一样的软弱，也知道自己并无能力

去纠正帮助别人。今天我们最大的难处，就是

既不认识自己的软弱败坏，又喜欢作别人的师

傅，想去教导或纠正别人的缺点。我们要从主

对彼得的教诲中学习，知道别人的事“与我何

干”，我只要集中精力全心全意来爱主、跟从

主就好了。主吩咐我的，我就去作；主没有吩

咐的，我就不敢任意妄为。

那么，这与基督身体的原则和互相配搭、

一同事奉的真理有没有矛盾呢？绝对没有。相
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反地，这正是达到同心合意、互相顺服，实现

基督身体丰富的道路。我们学习舍己，操练敬

虔，就不敢任意妄为，不敢乱出主张，更不随

便批评论断。我们越认识自己的无能、无知，

知道自己的断案是常常会错的，就越不敢随便

纠正别人，论断别人，自然不敢管他人的闲是

闲非。

这是我们每一个人的必修课程，因神注重

我们这个人生命的成熟，过于我们的工作。

当我们的生命被主预备好，愿意向主投顺时，

我们才能与其他顺服基督的人同心合意，才有

可能互相配搭。如果我们没有舍己，仍然各按

己意行事，恐怕就没有两个人是能真正同心合

意的。只有拒绝自己而以基督耶稣的心为心的

人，才能自然而然地在基督里同心。只有都跟

从主的人，目标相同了，才有可能互相配搭，

才能显明身体的见证。一个真正敬畏神，严格

对付自己的肉体，甘心接受主的命令而敬畏顺

服的人，主就能自由地使用他，自由地引领他

去与其他肢体一同事奉，互相配搭，从而见证

并体现出基督身体的实际和丰满。

一个人如果不是切实舍己、背起自己的

十字架来紧紧跟从主，那么，对他来说，什

么“教会真理”，“身体的事奉”，“互相配

搭”，“互相联络作肢体”，“同心合意兴旺

福音”等等，就只是些空谈的理论，不切实际

的梦想。在听道的人是如此，在讲道的人也是

如此。求主怜悯，救我们脱离一切虚空理论，

切实活在“舍己，背十字架，跟从主”的实际

之中。让主除尽我们的不洁，使我们在祂手里

成为有用的器皿，真正凡事跟从主，活出祂荣

耀的见证，阿们。

主耶稣只呼召重生得救的人来跟从祂

这里说到主呼召了十二个门徒，他们都跟

从了主。那么，主要不要我们这些人像门徒一

样来跟从祂呢？主对我们会不会有新的其他条

件呢？我们看见主在传道的时候，有一个人对

主说:“主啊，容我先回去埋葬我的父亲,然后

来跟随袮。”主说:“任凭死人去埋葬他们的

死人,你跟从我吧！”那个人叫什么名字,圣经

没有说,可见只是一个普通的信徒,他相信主,

称主耶稣为主,重生得救的人，主对他的要求就

是:“你跟从我吧！”跟从到一个地步，连埋葬

父亲这么重要的事,主耶稣说,有别人会去埋,你

先要跟从我。跟从主是最最重要的事,我们看,

主把跟从祂放在一个多么重要的地位。

但是，另外有一个人对主说:“拉比，”

他不称呼主为主，只称呼祂为拉比，只跟主学

了道理，并不认识主耶稣是基督、是救主。他

说:“拉比，无论袮到哪里，我要跟从袮。”

主耶稣转过身来，不要他跟。只认识主耶稣是

老师、是夫子，没有重生得救的人，他不可能

跟从主，主也不要他跟从。主说:“狐狸有洞，

天空的飞鸟有窝，人子却没有枕头的地方。”

意思说，不接受我作救主，只按外貌认识我的

人，不可能跟从我，跟从我也没有用。主拒绝

他，他想跟也不能让他跟。跟从主是主对我们

每一个信主重生得救的人的唯一要求，也是我

们的特权。只要你好好跟从主就行了。

我们记得，有一个少年官，他从小遵守律

法，又有钱，又有地位，又谦卑，他到主面前

跪下问主说:“良善的夫子，”还是称主夫子、

老师，他对主说:“我当怎样行，才能得到永

生？”他还没有得到永生。要靠行为得永生是

走不通的。主对他说:“律法上怎么说呢？”他

说:“律法上的诫命，我从小都遵守了。还缺

少什么呢？”他觉得自己还有缺少，他想用自

己的行为来得到永生。我们知道，律法的总归

就是爱。主耶稣就叫他去变卖一切所有的，分

给穷人，就必有财宝在天上。这是证明你遵守

了诫命，爱人如己，这是第一点。然而这还没

有到完全，怎样才能完全呢？“你还要来跟从

我。”但这少年官听见这话，脸上就变了色，

忧忧愁愁的走了。

跟从主是主的要求，如果你跟从主，主就

负责把你带到完全的地步。所以基督徒的路很

简单、很直，非常有福的命令，非常明确的路

标，清楚地告诉你，只要我们跟从主，就可以

达到完全的地步。

什么是跟从呢

跟从主是主走什么路，我就走什么路。约

翰福音12:26说:“若有人服事我，就当跟从

我。我在哪里，服事我的人也要在那里。若有
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人服事我，我父必尊重他。”跟从主就是服事

主。如果人想服事主，就当跟从主。什么叫跟

从？“我在哪里，服事我的人也要在那里。”

主走什么路，我们也走什么路。跟从实际上是

很简单的。假如我会开车，但不认识路，我可

以请人带路。请人带路，我就没有自由了，就

必须照着带路人的。你的车在前面，我就必须

紧跟，紧紧地跟着。你的车向左，我就必须向

左，不能自己出主意，带路的人到哪里，你

就必须到那里，这就叫作跟从。跟从主耶稣，

就是顺服主耶稣。跟，绝对不要自己出主意，

要放下自以为美好的，单单听主的，这才叫作

跟从。主是一切的标准，要绝对，差一点都不

行。

跟从主就要绝对顺服，一切大事小事让主居

首位

要服事主，就得跟从主，绝不能自己出主

意。扫罗就是自己想怎样就怎样，就没有遵守

神的命令。跟从主就是要百依百顺，主怎么说

我就怎么依，我就怎么顺服，让主在我身上作

王、作主。祂是第一，其他都是第二，都必须

服在主底下，让主在一切大事小事上居首位。

主有资格要求得首位，祂把命都给了我

们，我们是祂用命所买赎出来的，我们是属祂

的，因此祂要我们全心听祂，是理所当然的。

罗马书12:1说：“把身体献上当作活祭，是圣

洁的，是神所喜悦的，我们如此事奉，是理所

当然的。”在跟从主的事上，我们每一个人都

要学功课，我现在也还在学。要跟从主，主是

走的十字架的路，我们能避免十字架吗？

许多时候，我们尽量避免难处，常常拣选

容易的路，拣选轻省一点，不要太苦。如果叫

你到中国去传道，你觉得很为难；叫你到非洲

去传道，你也觉得很为难；到那些物质条件比

较好的地方，就会感觉好些。

如果我们有心事奉神，请记得，事奉神没

有其他条件，事奉神就要你心灵诚实跟从主，

主走到哪里，你就走到那里。主给你安排，你

就顺服。个人的道路，神是按照每个人的情况

量给你的，总是力所能及的。如果有超过你的

力量的时候，总会有外加的力量加给你，叫你

很自由地过去。

要背十字架跟从主

在第一、第二、第三世纪，那些在罗马帝

国逼迫下的基督徒、使徒们、教父们，监督

们，爱主的弟兄姊妹们，他们付出的代价实在

是非常大的。为了不肯否认主，不肯向偶像鞠

躬，许多基督徒被监禁、拷问、火烧、鞭打、

石击、绞刑、被狮子撕碎、被用牛皮缠裹全

身，放在烈日下曝晒，牛皮乾燥紧缩，全身骨

断筋折。许多弟兄姊妹就这样用他们的血见证

了所信的道。这些为主殉道的先圣，他们跟随

主走了十字架的道路。我们这些要跟随主的

人，能否走一条便宜的路呢？正如有首诗歌

说:“别人苦战要得荣耀，血汗满被沙场，我岂

可以安坐花轿，盼望抬进天堂？”

今天我们要跟从主，就得让主作主。我们

祷告都是说“主啊……”，求主开我们的眼

睛，我们有没有真正让主作主？假如没有，我

就是口是心非，就是现在的法利赛人，能说不

能行。马太福音第七章说，到那日必有许多人

(不是一个人)对主说:“主啊，我不是奉袮的

名传道，奉袮的名赶鬼，奉袮的名行许多异能

吗？”主说:“你们这些作恶的人，离开我去

吧！”

我们需要真正让主作主，主是第一，我一

切向主投顺。主叫我向东，我就向东；主叫

我向西，我就向西。主叫我有一个高工资的职

业，我就为主好好作；主叫我有一个低工资

的，我也为主好好作，心里不怨，里面有喜

乐，因为我顺服主。知道这是主的命令，我顺

服，里面就有平安、有喜乐，这叫做背十字架

跟从主。

十字架不只是受苦，十字架也是羞耻。十

字架不只是受苦和羞耻，十字架是我们甘心

乐意去背的。如果勉勉强强，背了以后心里生

气、发怨言:“主啊，我敬拜了袮，结果我却这

样，袮都不保护我。”这就不是背十字架，就

是为主的缘故而跌倒。

施洗约翰在希律的监里，他想，我作祢的

开路先锋，被神差遣在祢前面。替祢宣告被掳

的得释放，把高高低低的道路改为平坦，弯弯
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当主被承认是基督、是永生神的儿子,主就

告诉门徒，祂必须上耶路撒冷去，受长老、祭

司长、文士许多的苦,并且被杀,第三日复活。

彼得就拉着祂,劝祂说:“主啊,万不可如此,这

事必不临到袮身上。”(太16:22)他该跟从主,

他却倒过来,要主跟从他了。究竟是主作主,还

是你作主？这就是谁跟从谁的问题。颠倒过来

要主跟从他,立刻就受到主的责备,这是从撒但

来的,不体贴神的意思。主一切的事,都是体贴

神的旨意的。我们常常会一时好,一时又不好

了。要学好一个属灵的功课是不容易的，我们

必须学习时刻尊主为主。

后来主又带彼得、雅各、约翰上到变化山

上，把祂在国度里的荣光显现在他们面前。彼

得又说话了:“主啊，我们在这里真好。祢若愿

意，我就在这里搭三座棚，一座为祢，一座为

摩西，一座为以利亚。”(太17:4)主意来了，

把主和摩西、以利亚并排了。主是万有之主，

是神的儿子，摩西、以利亚不过是神的仆人。

这时，神来打岔了，一朵云彩把他们遮住，且

有声音从云彩里出来说:“这是我的爱子，我

所喜悦的，你们要听祂。”(太17:5)要单单听

祂，只听主耶稣的话。彼得又一次受了教训，

却还没有学会。

有人来收丁税，纳丁税是为了修殿用的。

主耶稣是天父的儿子，殿是天父在地上代表

的家。收丁税的人问:“你们的先生不纳丁税

么？”彼得说:“纳。”主耶稣先开口问他:“西

门，世上的君王，向谁征收关税、丁税，是向

自己的儿子呢，是向外人呢？”彼得说:“是向

外人。”主说:“既然如此，儿子就可以免税

了。”(太17:24-27)。主耶稣在这里教训他，

让他知道错了，然后给他解围，因为已经答应

了，说过的话要算数，就叫他去钓鱼，从鱼口

里得一块钱，作他们两人的税银。他闯了祸，

主给他教训，也给他解围。

彼得与我们是一样性情的人，已经那么

多次了，还没有学会。接下来主耶稣就要被

卖了，耶稣语重心长地对彼得说:“西门，西

门！撒但想要得着你们，好筛你们，像筛麦子

一样。但我已经为你祈求，叫你不至于失了

信心。你回头以后，要坚固你的弟兄。”(路

22:31-32)主先告诉他，他会跌倒的。但彼得

曲曲的地方改为正直，叫人的心转向神，知道

天国近了，应当悔改。现在我在这里坐牢，祢

却不来管我，把我救出去。那么，那要来的是

祢吗？还是我们等候别人呢(太11:2-3)？他明

明看见圣灵降在祂身上，并且作见证，祂就是

神的儿子，是神的羔羊，除去世人罪孽的。约

翰知道不用等别人，这就是弥赛亚。但是他说

这话就是有点怨，祢为什么不来管我呢？主耶

稣就叫约翰的门徒把当时所看见、所听见的去

告诉约翰，特别说出,“凡不因我跌倒的，就有

福了。”(太11:6)

主后来论到约翰说，凡妇人所生的，没有

一个大过约翰的，因为他是主的开路先锋；但

开路先锋已经完成任务，神对每一个人都有祂

的定规，约翰不久后就被斩首了。我们知道，

要跟从主，一定要让主作主。拿这标准来看，

我们有没有作到呢？

从彼得跟从主的故事，学习功课

彼得就是一个例子。他第一次知道主是弥

赛亚，是因为他的弟弟安得烈。安得烈原是

施洗约翰的门徒，他听见约翰见证主是神的羔

羊，就回去告诉彼得，带彼得来看主耶稣（约

1:40-42）。但彼得没有留下，他们心里知道弥

赛亚是犹太人的盼望，但他们仍旧回去打鱼，

因为打鱼是他的职业。我们今天也常常为着职

业太忙，祷告读经也放松了，聚会也放松了，

认为职业要紧，就向主请假。

感谢主，主没有丢弃他们，主又到加利利

海边呼召他们:“来跟从我，我要叫你们得人如

得鱼一样。”(太4:18-19)他们就跟从了主。但

是，身体跟从了主，有没有真正尊主为主呢？

我们知道彼得和我们一样，是很莽撞的，他爱

说话，喜欢带头走在前面。在该撒利亚腓立

比，主问说:“人说我人子是谁？”他们说:“

有人说是施洗约翰，有人说是以利亚，又有人

说是耶利米，……”主说:“你们说我是谁？”

彼得回答说:“袮是基督，是永生神的儿子。”

耶稣说:“西门巴约拿，你是有福的。因为这不

是属血肉的指示你的，乃是我在天上的父指示

的。”(太16:13-17)彼得很高兴，高兴太过，

马上就跌倒了。
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主耶稣到岸边来招呼他们:“小子们，有吃的

没有？”“没有。”自己出的主意，就没有

效果。主耶稣说:“把网撒在船的右边，就必

得着。”没有想到，那网满了大鱼，竟拉不上

来。按照主的吩咐，跟从主，就得到了许多大

鱼。听主的命令，跟从主，一下网，就装满两

只小船；这与凭己意去作，结果是多大的不同!

还是约翰，他心里跟主亲近，他说:“是主。”

彼得听见是主，就束上外衣，跳在海里，游到

岸上，果然是主，却不敢问。主在那里已经有

饼、有鱼，等着门徒来吃。跟从主，主早就预

备好了，主说:“你们来吃早饭。”彼得带头不

跟从主，跟从自己的思想，自己的聪明，自己

的热心，自己的打算。这一次该学会了吧？还

没有。

属灵的功课，我们常常需要学习很多次

主是非常耐心的，祂饶恕我们的愚昧，还

是用慈爱、柔和来带领我们。这一次，天亮

了，主耶稣就三次问彼得:“你爱我吗？”这里

主用的“爱”字，是表明绝对的爱。彼得被问

得很惭愧，低下头，不敢说:“我绝对爱主。”

只说:“我对祢有友情，祢知道我爱祢。”等到

这时候，主三次查问他的爱，三次托付他喂养

祂的羊。主还说到将来他要怎样死荣耀神。最

后，主还是对他说:“你跟从我吧！”主复活之

后，还是要他跟从主。

主没有别的要求，主要我们单单只有一

件，主就心满意足：跟从祂！不要自己出主

张，完全以主的主张为主张。彼得看见约翰跟

着，约翰爱主，他的心也细，看见主吩咐彼得

跟上，他就很快地跟上了。彼得问:“这人将

来如何？”主的答复很清楚:“我若要他等到我

来的时候，与你何干？你跟从我吧！”我们每

个人都要很深地吸取这个教训，我们唯一的任

务就是我们自己必须服从主的命令，讨主的喜

悦，听主的话，追求生命里的长进。

生命怎么长进？跟从主就完全。那少年官

的故事告诉我们，只要跟从主，就能达到完全

的地步。许多时候，我们跟从奇异的事，神迹

奇事、异梦、说方言，许多时候，我们追求圣

经知识、神学博士、高的衔头、高的位置；许

多时候我们追求能安乐事奉主的环境，拣选那

说:“主啊，我就是同祢下监，同祢受死，也是

甘心。”他认为别人会跌倒，我却永不跌倒。

主却对他说:“今天夜里，”不是很久，“今天

夜里，鸡叫两遍以先，你要三次不认我。”“

却彼得极力地说：‘我就是必需和祢同死，也

总不能不认祢。”（可14：30-31）结果，时间

很短，不过几个小时，就证明了。

主耶稣被抓，被鞭打，被定罪，彼得跟着

进去，一个兵丁拿枪指着他说:“你也是他们

同伙的。”只是一个使女，一个软弱的使女，

说:“你也是他们一伙的。”他就不承认。又有

一个人说:“这人也是他们一党的。”他就起

誓说:“我不认识那个人。”后来旁边站着的人

说:“你真是他们一党的，你的加利利口音把你

露出来了。”彼得就发咒起誓的说:“我不认得

那个人。”立时鸡就叫了第二遍。主耶稣在受

磨难、受鞭打，在痛苦之中，祂转过身来看彼

得，彼得便想起主对他所说的话，他就出去痛

哭(路22:60-62)。

等到主复活了，彼得感到抬不起头来，他

记得主说过,“在人面前不认我的，人子在神

的使者面前，也必不认他。”(路12:9)我失败

得太严重了，当众人面前不认主，将来主不认

我，怎么办呢？后果太严重了，他伤心得在门

徒中抬不起头来。

但主特别扶持他，当主从死里复活后叫妇

女们去报信，叫门徒到加利利去见祂时，祂特

别提出:“你们去告诉门徒和彼得……”（可

16:7）。这就叫彼得知道，主还记念他，主还

没有丢弃他。路加福音也特别提出，主复活以

后，曾单独向彼得显现（路24:33-34）。主叫

妇女去告诉门徒和彼得，自己又向彼得显现，

安慰他，叫他抬起头来，跟门徒在一起。

经过这次，彼得应该学会跟从主了。但是

不，他又出主张了，带着其他门徒，一共七

人，打鱼去了，重操旧业。主是复活了，但是

主在哪里，我找不到；祂又不天天来和我在

一起，今天主要我作什么，我还不能知道。

主复活了，但是和过去一直在一起是不同了，

彼得觉得闷得慌,“打鱼去！”他又出主张，

并不是主的命令，就带着门徒打鱼去了。结

果怎样呢？整夜劳累，毫无所得。等到天亮，
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没有十字架的路。但主不一定是这样安排你，

主若这样安排你，你就作；主若不这样安排

你，你也需要顺服。一切服从主，主说怎么就

怎么，我们必须听。

所以真正属灵的弟兄姊妹，真正事奉神的

人，是跟从主的人。约翰福音12:26这节圣经说

得很清楚，主在哪里，我们也在那里。主吩咐

我在这里，我就在这里；吩咐我在那里，我就

在那里。要作到这样，不是很简单。我们要对

主说:“愿祢的国降临，愿祢的旨意成就，愿祢

位已经升入高天尊荣的大祭司，就是神的儿子

耶稣，便当持定所承认的道。因我们的大祭司

并非不能体恤我们的软弱。祂也曾凡事受过试

探，与我们一样。只是祂没有犯罪。所以，我

们只管坦然无惧地来到施恩的宝座前，为要得

怜恤，蒙恩惠，作随时的帮助。”

祷告

主，我们仍旧在这里仰望祢，求祢在这里

与我们同在，察看我们的内心，因为所有被造

的在祢的面前，都是赤露敞开的。主，但愿祢

开我们的耳朵，能够听见祢向我们所说的话；

也求祢开我们的心窍，叫我们能明白祢所讲的

话的意思，叫我们在这个地上，能够见证祢的

名，叫我们在地上能够荣耀祢的名。奉主耶稣

基督的名。阿们！

的名被尊为圣，我只要遵行祢的道路。”

盼望弟兄姊妹知道，主对基督徒唯一的要

求，就是要我们跟从祂，尊祂为大，不要自己

乱出主张。凡事要有了祂的命令并且遵行，这

就是事奉祂，这就是爱祂。事奉主的人一定要

跟从祂，主在哪里，我们就到那里。愿主祝福

祂的话，愿主祝福每一个有心事奉祂的弟兄姊

妹。求主自己有所得着。

读经

路加福音9∶23-26:“耶稣又对众人说:‘若

有人要跟从我，就当舍己，天天背起他的十字

架来跟从我。因为，凡要救自己生命的，必丧

掉生命；凡为我丧掉生命的，必救了生命。人

若赚得全世界，却丧了自己，赔上自己，有什

么益处呢？凡把我和我的道当作可耻的，人子

在自己的荣耀里，并天父与圣天使的荣耀里降

临的时候，也要把那人当作可耻的。’”

希伯来书4∶12-16:“神的道是活泼的，

是有功效的，比一切两刃的剑更快，甚至魂与

灵，骨节与骨髓，都能刺入、剖开，连心中的

思念和主意都能辨明。并且被造的没有一样

在祂面前不显然的；原来万物在那与我们有关

系的主眼前，都是赤露敞开的。我们既然有一

如何背起我们的十字架

来 跟 从 主
丁荣施
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十字架与苦难

最近一段时候，我发现还有一些弟兄姊

妹，对于背十字架，好像还没有完全领会。有

一个姊妹问说:“我的环境和处境非常困难，我

的十字架很重，我天天受苦，所以我天天背十

字架。但是有的弟兄，他家庭非常完美，他的

生活很富裕，他的儿女也挺好，他如果要背十

字架，怎么背啊？他没有十字架。”

我在这里有一个感觉，就是说，许多人不

认识主要我们天天背起自己的十字架，那个十

字架究竟是什么？究竟主要我们背十字架的目

的是什么？我们的十字架，和主耶稣的十字架

是一个十字架，还是不同的十字架呢？还不清

楚。但愿主叫我们能把这些问题弄清楚，好叫

我们能真的背起十字架来跟从主。

主耶稣到地上来，祂的确是走十字架的道

路，祂舍去天上那么荣耀的地方，祂降卑自

己，成为一个人的样式，成了一个奴仆的样

子，祂存心顺服以至于死，且死在十字架上。

主耶稣的一生的确是背十字架,“狐狸有洞，天

空的飞鸟有窝，只是人子没有枕头的地方。”

所以我们想，十字架就是一辈子的苦，〔苦〕

就等于十字架。但是我要问弟兄姊妹，是不是

信主的人有苦难，不信主的人就没有苦难了

呢？

我的姊妹得了癌症，进了医院，我就看见

好多在病床上的，都是病重很辛苦的病人。有

一个病人，她没有信主，在那边很痛苦。所以

她说:“我看这些人都是好人，为什么都要受这

些痛苦呢？”的确很多人，虽然不信主，他们

也有很多的痛苦。那么他们受那些痛苦，是不

是就是在那里背十字架呢？我想弟兄姊妹一定

会摇头说，那不能算。要不然全世界的人都在

那里背十字架，因为全世界的人，都在那边受

苦，不是外面的苦，就是里面的受苦。

当我做实习医生的时候，看见有很多人，

到了过年的时候，因为过不了年，就要自杀。

自杀的方法很多。在旧社会穷人没有钱，但

他有盐和底下那些水（盐卤），多喝了也能自

杀，他们很穷，过不了年要自杀。但有的人是

吞金戒指自杀的，那至少他有金子，家庭情况

不会太坏，为什么也要自杀呢？很多人的痛

苦，不单是外面生活上的艰苦，许多人的痛苦

是在内心的。

许多人内心痛苦没有办法解决的时候，他

就想尽另外一些办法，要把这些痛苦推掉。有

一个妇女，病房里的人都说，她是最快乐的，

因为她一来到，就说很多笑话和叫人高兴的事

情，所以大家一见她来就很快活。可是到了晚

上，我这实习医生去查病房的时候，她一个人

没有睡觉。我说:“你是最快活的人，怎么睡不

着觉呢？”她说:“丁医生啊，你以为我是最快

乐的，其实我是最痛苦的一个。我心里面有许

多不能跟人讲的那些痛苦，没有办法解决，所

以在白天，我尽量把它忘掉，我尽量说笑话，

尽量的开心，但是实际上我内心是最痛苦的。

现在灯灭了，她们都睡了，我睡不着。这些痛

苦再上来的时候，我没有办法再用笑呀，说笑

话、说故事叫大家帮我忘掉它，因为大家都睡

觉了。”这是我第一次才真正懂得，外面看起

来似乎很高兴的，似乎好像是没有痛苦的，实

际上很多人里面还是很痛苦的。

有很多人怕做基督徒，认为做了基督徒就

这个不能做，那个不能享受，还要跟着主背

十字架，太苦了。可是我告诉弟兄姊妹，一个

真正是背十字架的人，你看他是很苦，实际上

他可能会告诉你，他是世界上最快乐的人。不

错，他也许遭遇很多苦难，很多难处。因为跟

从主的缘故，他背他的十字架，但是他可以告

诉你，他是最快乐的人。一个真正背十字架跟

从主的人，是常常喜乐，不住地祷告，凡事谢

恩，是一直在主的恩典里面，他里面的喜乐，

你也没有办法真正了解他。所以，弟兄姊妹，

应该有一个清楚的理解，十字架不等于苦难，

苦难也不等于背十字架。

什么是背十字架

(1)在旧约圣经里祭坛是预表十字架——祭坛与

献祭

亚伯拉罕有个特点，他到一个地方筑一个

祭坛。祭坛是献祭的。人要拿一个没有残疾的

羊羔，或者是牛，宰了以后，放在祭坛上用火

烧了。人要到神那边去，需要经过祭坛。祭坛

是铜做的，铜在圣经里是预表审判，所有的人
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都要受审判，要经过祭坛，祭坛的献祭，是有

很多的意义。

在利未记里有好多的祭，有燔祭、赎罪

祭、赎愆祭、平安祭、素祭等。这些祭在旧约

里面，都是预表耶稣基督为我们所做成的救赎

工作。主耶稣到世界上来的时候，施洗约翰就

说，看哪，神的羔羊，背负我们世人罪孽的。

祂在哪里背负我们的罪孽呢？在十字架上。所

以十字架是一个祭坛。

(2)主耶稣钉十字架，成了赎罪祭——祂爱神、

顺从神、祂把自己献上

弟兄姊妹，主耶稣为我们的缘故，在十字

架上献上祂自己作了赎罪祭。祂把自己全部

献给神作了燔祭，祂也成了我们的平安祭。所

有的燔祭是要全部给神的，但是平安祭是可以

交通的，平安祭的肉是可以分享的。主耶稣为

什么要把自己献上呢？主要有二点。第一祂爱

神，祂爱神愿意把自己献上，祂牺牲一切都不

顾。第二祂顺从神，因着神的旨意，祂顺从，

祂把自己献上。所以主耶稣背起十字架，祂在

十字架上完成了神的旨意。

因一人的背逆，众人都成为罪。因一人的

顺从，众人得以称义。那么是谁顺从了神？

我们的主耶稣。是谁背叛了神？亚当。今天我

们主耶稣说，要我们背起自己的十字架来跟从

主，我们的十字架与主的十字架有什么区别

呢？主耶稣是个无罪的羔羊，所以祂有资格做

赎罪祭。我们背十字架，钉在十字架上，没有

资格做赎罪祭。所以我们人不管是谁，他不能

跟主完全一样。

主耶稣是救主，祂在十字架上钉死了，可

以把我们拯救出来。但是没有任何另外一个

人，可以拯救我们。有一次保罗对哥林多人

说，你们中间各人说，我是属保罗的，我是属

亚波罗的，我是属矶法的，我是属基督的。保

罗就说了一句话，保罗为你们钉十字架了吗？

假定保罗真的钉了十字架，他能不能跟基督一

样呢？保罗如果真钉十字架的话，他顶多跟主

耶稣钉十字架旁边的强盗钉十字架一样。因为

我们都是罪人，我们要钉十字架是应该的，你

不能救别人，你也不能因此救你自己。所以只

有主耶稣为救我们钉十字架，祂是一个赎罪

祭。

(3)我们背十字架——对付我们的（魂），天然

的生命

主要我们背起十字架，是要对付我们的

魂，我们的魂就是我们天然的那个生命。所以

主耶稣说，如果你们要救你们自己的生命（这

个生命就是魂），你就要失去你那个魂。如果

为了主的缘故舍去你这个魂，你可以得着新的

魂。弟兄姊妹，今天我们的灵已经得救了，圣

灵住在我们里面，我们已经有圣灵做我们的印

记，将来可以承受父给我们的产业，但是我们

的魂怎么样呢？

今天最困难的，就是我们的这个(自己)。

你在那边叫苦连天的，也就是这个(己)，我

们基督徒应该是很喜乐的，应该是很光明的，

应该是很慈爱的，应该是很和睦的。那我们在

一起的时候，弟兄和睦同居，是何等的善、何

等的美。现在我们看到的弟兄姊妹，个个都可

爱，都很温柔，都很敬畏神，可是住在一起的

时候，你看到的不是主耶稣的温柔、慈爱、公

义、圣洁、忍耐那些优点。在我们身上首先出

来的是我们的自私，骄傲，自己的兴趣，自己

的看法，坚持我们那个习惯。如果几个人在一

起的话，你问候大家好，就是有一个弟兄没有

回应，他就会记在心里有想法。

这一个(魂)，就是从亚当来的这个生命，

就是嫉妒、纷争，最基本的是骄傲。这个骄傲

你是碰不得的，我们会说因为他知道的道理太

少，所以我们可以教导他，把圣经的真理都告

诉他，什么叫作肉体，什么叫作属灵。他听了

这些以后，他得到了一个特点，他的眼睛很明

亮，他自己眼中的梁木看不见，但是弟兄姊妹

眼中的刺（刺是很小的东西），他能看得很清

楚。因为他已经有了很多圣经知识，他会说，

你说这种话就是没有爱心；你这种行为不是从

灵出来的；这些事情你们还不懂呀！但是他自

己呢，自己看不见。所以结果他不是更谦卑，

不是更温柔，而是更挑剔，也是更难弄，更骄

傲。所以要对付这个(魂)，不是靠讲道，给更

多的知识，实际上正如保罗说的，知识越多会

越自高自大。那什么能治这个(魂)呢？就是靠

背十字架，这个十字架不一定就是苦难，这个
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十字架，就是你有没有一个祭坛。

怎么样来背十字架？

(1)爱神，顺从神——遵行神的旨意

主耶稣背十字架，第一因为爱神，祂遵行

神的旨意；第二是顺从神的旨意做。

所以弟兄姊妹们，今天你要背起你的十字

架，我要背起我的十字架，我们就需要第一要

爱神；第二要顺服神。爱神，我要遵行祂的旨

意，不照我的意思，把所有悖逆的东西去掉，

放下来顺从神。你要背十字架，要实行的话，

应该有一个爱慕神的心，说:“神啊，我要爱

祢。”你这么爱祂，遵守神命令的就是爱神。

现在你在早晨，你在神面前，敬畏祂，爱

慕祂，顺从祂，在祂面前把自己献上，这是背

十字架的具体的事情。你在亲近神的时候，你

有一个祭坛，这个祭坛就是我们的十字架，你

把自己放在这个祭坛上，你像主耶稣一样说:“父

啊，所有一切我都听祢的，我放弃我自己所有

的主权，我的权利，我的爱好，我的一切，我

都放下。我以为是的，不管是什么东西，神，

这些我都献上。只要是祢的旨意，我遵行，不

是祢的旨意，我拒绝。”这叫舍己，这叫做背

十字架。

为什么你要背十字架呢？因为每一次当你

的(自己)，要起来反对神的时候，抗拒神的

时候，你就把(自己)钉在十字架上，你把自

己所要的东西，你的欲望，你的野心，你的什

么……任何东西，你到主面前的时候说:“主

啊，这些东西我都放在祭坛上。”这就是你背

起你的十字架来跟从主了，所以背十字架不一

定是受苦。但是一定会有苦，因为你一定要这

样去遵行神的旨意，在环境中一定会有难处，

凡是要敬虔度日的，都要受逼迫。你一定要按

照神的旨意行，这个就和世界合不来了，所以

你就有难处了。因着爱神，顺服神，你所遭遇

的那一些，叫做背十字架。

弟兄姊妹，我们今天怎么背十字架？是不

是像有的弟兄姊妹的想法，没有苦难，没有

逼迫临到，就没有十字架。实际上你每天亲近

神，因着爱神，把自己奉献，遵行神的旨意，

按照神旨意去做一切的时候，实际上就是背十

字架跟随主。天气这么热，你是不愿意来聚

会，但是圣灵说:“不可停止聚会，”结果你来

聚会了，你是顺从了神。因为顺从神，你所作

的一切就是背十字架跟随主。如果不是因为遵

行神的旨意，你饱受了很多苦头，这些苦头，

不一定就是你的十字架。

(2)回到神面前接受十字架的对付——治死这个

(己)

十字架有受苦的这一面，十字架要把你这

个旧人治死，这也是很重要的一部分。十字架

也是一个祭坛，是把你这个(自己)治死，献给

神。如果你有一个心思，反对你去敬拜神，而

你说:“不！我一定要敬拜神，因为我爱祂。

我要起来跪在神面前，我要对神说‘我要赞美

祢，我要敬拜祢’。”这时候你是不是背十字

架跟随主呢？你是。但是你很喜乐，因为在这

里，你的奉献被神悦纳，神要把喜乐油浇在你

的头上。所以，背十字架跟随主，不是说我们

光受苦，为了爱神顺服神，遵行神的旨意，不

管临到我们的一切是什么，我们去作，这就是

背十字架跟从主。

十字架在很多时候，它要在你身上起作

用。有些弟兄姊妹的个性，是没有经过十字架

的对付的，所以原味尚存，这个酒没有倒过，

原味还在。一个人在主面前经过十字架对付以

后，他的味道要改变。我再说，不是说我受

苦了，就是背十字架。乃是你到神的面前，爱

神，敬拜神，顺服神，在这个时候，十字架要

起作用。

许多人看不见自己的肉体、败坏、骄傲、

自私，十字架也没有办法在他身上起作用。所

以你必须到神面前，神用祂的道，这道好象两

刃的利剑，把魂与灵，骨节与骨髓，心思和意

念，都给你剖明。你的自私、诡诈、虚假，需

要神的道，生命的道，并祂的光照进我们里面

的时候，就把我们分清了。

有人说我们很属灵了，但是什么时候十字

架能刺透你那个心，就是神的道进来，刺到我

们里面爱，一看，哎呀！这个时候我们真正能

跪在主的面前，接受这个十字架。你会说:“

主，我实在恨我自己，我愿意祢给的十字架在

我身上作工，为了祢的荣耀，为了要遵行祢的
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旨意，我愿意背十字架。”

背十字架跟随主，不是一定要自己吃苦。

有吃的不吃，有穿的不穿。是不是因为爱神，

就可以不爱你的妻子了呢？我和一个姊妹，

分开两地见不着面，所以有一段时候我想她想

得不得了。这个时候神就对我说，爱父母、妻

子、儿女过于爱我的，不配作我的门徒。因为

那时我想她比想主还厉害，所以主要对我有这

个要求。我那时就对主说：“主啊，祢说不爱

她，我就不爱她了。”真的，神救了我，就把

我这个想得不得了的(想)去掉了。神下一步

说：“你这个想不是你爱，而是你很自私，你

要按照我的爱去爱她。”所以弟兄姊妹，什么

叫背十字架跟从主呢？十字架是对付我们的魂

生命，要把我们那些跟神对抗的、反对的，甚

至犯罪的东西，因着十字架处死它。

(3)在祭坛上献上自己:

另外一点也要特别注意，要知道十字架是

一个祭坛，我们背十字架，就是把我们献给

神。如果大家背了十字架，都是苦得要命，就

没有人赞美了。但是如果真是背十字架的人，

赞美是最多的，也是最喜乐的，这是真的。但

愿我们知道主是爱我们，给我们这个命令。

另外也要记得，主给我们一个命令，祂也

要给我们能力来遵行。主告诉我们说，祂是大

祭司升到天上，祂知道我们的软弱，祂也曾凡

事经过试探，只是祂没有犯罪。祂今天在父神

的右边，一直在照顾我们。如果我们有难处，

如果我们背十字架背不动，或者我们发生什么

事的时候，可以到这位大祭司的面前。主在天

上给我们应许，我们可以随时到祂面前去得怜

恤，蒙恩惠作随时的帮助。所以我们背十字

架，应该得到的不是痛苦，而是得到安息。但

愿我们都愿意跟从主，背十字架，舍己，来跟

从祂。

祷告:

主，我们再次感谢祢，因为祢爱我们，我

们很多时候对祢的爱认识不完全，我们很多时

候觉得祢应许我们，样样都来保护我们，保守

我们，我们很感谢祢。但是当我们听见说要舍

己背十字架来跟随祢的时候，我们却常常误解

祢的爱心。哦！我们的主啊，祢也知道我们这

个旧人，这个魂生命，实在是败坏到没有可拯

救的地步。所以主，祢只有一个办法，就是用

十字架来对付我们这个(己)。主啊，当我们

这个魂生命死的时候，祢要给我们一个新的生

命。

主啊，叫我们的爱，不再是爱世界上那些

偶像，叫我们所有的爱是爱慕祢。叫我们所思

想的，不再是思想地上属于我们自己的事，叫

我们所思想的是天上的事。主，也救我们的眼

睛，不光是看见弟兄姊妹眼中的刺，也叫我们

看见自己的梁木。而且祢要给我们有爱心，彼

此代祷。祢也叫我们能够彼此饶恕，正像祢饶

恕我们一样。只有我们的魂被祢拯救了，才能

让祢荣美的生命从我们身上出来。求主拯救我

们，叫我们每天甘心乐意在祢面前，背十字架

来跟随祢。听我们祷告，保守我们。奉主耶稣

基督的名。阿们！ 

祷告:

主 ， 也 救 我 们 的 眼

睛，不光是看见弟兄姊

妹眼中的刺，也叫我们

看见自己的梁木。而且

祢要给我们有爱心，彼

此代祷。祢也叫我们能

够彼此饶恕，正像祢饶

恕我们一样。
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读经：路加福音14:25-35，腓立比书3:8，

希伯来书11:24-26。

为着今天要讲的话，我要请求弟兄姊妹们

十分安静地把自己放在神面前，因为今天所要

讲的话不是平常的，可以说是非常厉害的。如

果是凭着我自己的话，我真是战兢，不敢说这

样的话。所以要请求弟兄姊妹们把自己安静地

放在神面前，并且为着神的话来祷告。要把自

己的心放好，对神说“神啊！求袮赐恩，叫我

的心真是够得上袮的话。”另一面请把站在你

们面前的这个人完全放在一边，只仰望神，这

样你们才能够听。如果不把人放在一边，不把

神完全高举，我怕这些话不容易听，这些话太

厉害。所以让我们仰望神在我们的心里作工，

叫我们构得上神今天所说的话，在这里需要一

个十分谦卑的心；另一面真的看见说，凭着人

来说是绝对不可能的。

跟从主的条件是厉害的

当主耶稣出来传道的时候，圣经说有极多

的人，非常多的人，跟从祂一同行走。今天

情形也是一样，恐怕要把全世界的基督徒数一

数，不是一件容易的事。今天跟从主耶稣的

人，称为门徒的人，恐怕也是有极多的人。当

初有极多的人跟从主耶稣，与主耶稣同行，主

耶稣就回过头来问他们一个问题，或者说，说

一段的话。在这一段的话里面，就是要试验出

来谁是配跟从祂的，谁是不配跟从祂的。这里

所说跟从主的条件是非常厉害的。盼望弟兄姊

妹看见这些话里的实际。

主耶稣说的这一句话，是一个很厉害的条

件。人如果不是绝对向着主的话，就没有法子

答应。哦，在这里有一个标准，在这里有一个

要求。主这一个要求太难，主这一个标准太

高。在这里主说:“人……若不恨自己的父母、

妻子、儿女、弟兄、姊妹、和自己的性命，就

不能作我的门徒。”（路14：26）。这些是我

们最亲爱的人，是我们的骨肉之亲。但主的要

求是说，你要爱主到一个地步，对于你所爱的

人要有一个态度，不是爱，乃是恨。不只恨自

己的骨肉之亲，还要恨自己的性命。

这一件事，按着我们人来说，是没有法子

办得到的。没有一个人不爱自己家里的人，没

有一个人不爱自己的性命。有不孝之子可以不

爱他的父母，有不负责任的父母可以不爱自己

的子女，但没有人不爱自己的性命。有的人自

杀，并不是不爱他的性命，不过是为着自己找

出路。全世界没有一个不爱自己性命的人。在

这里有一个要求是最厉害的，全世界再没有一

个要求比这一个更厉害了！不只要恨你所爱的

人，并且要恨你自己的性命。人对于这一个只

得望洋兴叹，哪里能达得到？但这的的确确是

主的要求。

神来要求，神也来答应

我说到这里有两句话告诉你们，请弟兄姊

妹注意。看哪，这是谁的要求？是神的要求。

有一个属灵经历很深，很认识神的古圣曾说一

句话：凡是神在你里面叫你有所要的，凡是神

作工在你里面叫你有一个羡慕的，神就定规有

法子来答应你的要。看见么？你若照着神的旨

意来要什么，神就要在你身上，或在你的环境

里，或在各样事情上，来替你预备。这是有经

历的人说的话。我再说，凡神发起在你里面的

羡慕，神就必定成全这一个。还有一句话是为

着命令的。在新约时代中，什么时候给人命令

跟 从 主 的 条 件
      — 绝 对

俞成华
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要人去行，什么时候神就定规给人力量叫人能

行，叫人能答应。

弟兄姊妹们，这叫我们放心。起初我们看

见神的要求是那样厉害，连自己的性命也要

恨恶，我们就望洋兴叹，认为绝对不能达到，

但现在我们可以放心。神虽然有要求在我们身

上，但神定规有方法叫我们能答应这一个要

求。无论这一个要求是多大，多高，多厉害，

都不要紧，因为神有办法。神是叫死人复活，

使无变为有的，所以我们不要怕。神不会命令

一个三岁的小孩来挑一百斤的担子。神既然有

这一个命令，有这一个要求，神定规能答应这

一个要求。弟兄姊妹，神今天的要求是绝对的

要求，神今天的呼召是绝对的呼召，但是我们

这一边能答应这一个要求，不要怕。

不撇下一切就不配跟从主

主在这里告诉我们两个比方。第一个比方

是造一座楼。因为要造一座那么大的楼，造的

人就得有一个计划，我今天要预备多少钱？如

果预先没有计划好，等造一半，或安了地基不

成功，人就要笑话你。同样，你如果要跟从耶

稣，你就要知道，主耶稣所走的路不是人人所

能走的，所以你在没有走之先就要计算，到底

要出多少代价。

第二个比方是一个王出去和别的王打仗，

对方能出二万兵，你只能出一万兵，你就要先

坐下酌量，若是敌不住，倒也不如不起头，趁

早去讲和，不打了。今天撒但在我们的前面，

我们要往前跟从主，前面必然有争战。世界要

吸引我们，肉体要拖拉我们，撒但要引诱攻击

我们，我们预备不预备出所有的代价来对付这

些仇敌？主说，如果你要去打，你就要放下一

切往前去。要跟从主、走主的路，你的力量就

是出了百分之九十九，留下一分，都是不行

的。所以主说，人若不撇下一切所有的来跟从

我，就不配作我的门徒。

什么叫作配？配就是说，两个东西是相称

的。我的左手和右手能配得起来，因为两个相

像。狗和猫不能配起来，因为不相像。弟兄姊

妹，今天我们跟从主，要怎样才能配？在这里

我们的眼睛就得看到主去。主是撇下一切的，

主是绝对的。我们知道主是不以与神同等为强

夺的，主的荣耀和神的荣耀是同等的，主在创

世之前的荣耀是我们无法说的。但是祂撇下了

最高的荣耀，降卑到了地上最低的地方，末了

又死在十字架上，受尽了羞辱。祂向着神的心

是绝对的，没有为着自己留下一丝一毫。今天

你要和主相配，才能跟从主，走主的路。你如

果不撇下，你就配不上。祂是这样的绝对，你

也需要这样绝对，才能走这条路。

神能叫我们撇下一切所有的

现在发生一个问题，到底什么叫作撇下一

切所有的？是不是把所有的家产都放弃，作生

意的不要作生意，作医生的不要作医生，作护

士的不要作护士，什么都丢掉，什么都不要，

像一个出家的人一样？不是的。神今天在我们

里边工作，是先叫我们有一个心，肯向着祂，

肯把自己给祂，然后才有别的。你的心真是向

着祂，像保罗一样，撇下万事如同粪土，为要

得着基督。因为你在神面前已经和神办过这个

交涉，除神之外没有所要，所以当试炼来的时

候，当主要你把父母、弟兄、姊妹、妻子撇下

的时候，你就不会像罗得的妻子一样留恋不

舍。这不是凭着一时的热心，而是在神面前经

过真实的对付。

不过，在这里有一句话要告诉你们，许多

时候我们在神面前追求，在神面前要，我们觉

得向着神是那样绝对了，在祷告里也对神说肯

撇下一切了，但是到真的事情临到的时候，你

就发现你放不下你所爱的人，你所亲近的人，

你所喜欢的人。你试试看，才知道你能放下的

力量有多少。没有经过的人不知道，经过的人

稍微知道一点。我们的绝对不绝对，到事情临

到的时候才知道。

对不起，我要讲一点自己的事。有一次当

事情临到的时候，我只得在神的面前哭，我

只得承认说我够不上。后来我在这些事上学了

一点功课，我肯放下了。当我真是肯放下的时

候，我能够作见证说，我能这样作不是在于自

己，乃在于神；能答应这要求的不是我，乃是

神。是圣灵藉着我叫我起来作的。所以必须是

经过试验之后的肯才是真的肯。弟兄姊妹们，

你在神面前学了功课，才能真的撇下。想是容

易，讲也容易，祷告也容易，事情临到时才显



主
题
信
息

1 5

出真实的光景。

不过我们感谢神，神会给我们复活的力

量，叫我们能。是这一个复活的能力，不是我

们自己的力量，来答应这一个要求。哦，这是

一个多大的放弃！你怕么？你觉得这一个要求

太大么？太高么？太厉害么？弟兄姊妹，真的

答应这一个要求的力量是从神来的。我们像那

一个被强盗打伤的人，是没有力量走路的，但

感谢主！祂预备了牲口，预备了力量，把我带

到客店里去。（路十30，33～35）。真的，

走属灵的路的力量不是我们的，是神预备的。

本来你觉得，这样的要求谁能答应？我也说

不能。但是，感谢神！主耶稣基督已经答应了

这一个要求，祂的生命在我们里面也给我们力

量，叫我们能答应这一个要求。

基督的身体是绝对的

在这里我稍微把自己的一点经历，作一个

见证。在三年多以前，我个人在神面前有一个

追求。在我里面一直有一句话，就是说要绝

对。我一直在那里想，如果在神面前不绝对，

我无论如何够不上神的心意。要作一个基督

徒，要走神的路，定规要进到绝对里去。但是

心里要，外面不能，不能作见证说我今天是绝

对了。这一个话说不出来，要说就是撒谎，因

为里面没有见证。好像有的人信主，人问他到

底得救了没有？他的手举不起来，因为他里面

没有见证，还在那里疑惑。今天我们都能举起

手来，都知道是已经得救了。但是对于绝对，

我的手举不起来。就在那几个月之中，当我在

神面前对付的时候，我知道没有办法。

同时我碰到另外一个弟兄，也在追求这一

个问题。他来问我说，如何能够进入到这一

种光景去。我真是惭愧，我自己没有进步，没

有路，没有法子说。这一个弟兄没有得着什么

而回去。藉着这件事，神将这一个问题加了重

量。我看见神在我里面动，同时也在弟兄里面

动。如果不能解决这个问题，神不能满足，我

也不能满足。从这以后，这一个成功了我里面

中心的问题，不解决不成。

有一天，我到几位主里的人家里去。当我

们谈话的时候，我就把这一个问题问出来，因

为我不知道怎么办。他们起头也不说什么，后

来有一位说，基督的身体是绝对的。基督的身

体就是指着基督的生命在教会里面。我这一个

窍被她一开的时候，我就觉得在我里面有一个

绝对的东西。我的主是绝对的。我主的生命是

绝对的，这一个绝对的生命是在我里面。我被

她开了一个窍，我通了。因为在我里面有一个

是绝对的，那今天怎么办？自然而然惟愿此后

从我身上出来的思想也好，言语也好，行动也

好，都和那一个有一个正比例。因为在我里面

有一个是绝对的，不是一部分的绝对，是全部

的绝对，是百分之一百的绝对，今天只要我一

直住在这一个绝对的里面，不出来就行了。那

一天我这一个窍就开了。

所以弟兄姊妹们，这是一条路。这里是有

路的。本来看见自己，哪里能够答应神的要

求？但是当你看到在你里面的生命，就是主自

己，祂本来是绝对的，祂本来能答应神的要求

的，祂是本来绝对的生命要来答应神的要求，

哪里还有不能呢？所以，真实向着神的绝对

是可能的，我们只要住在祂里面，住在这一个

绝对的生命里面，不让自己出来，就可以了。

人如果知道与基督联合，人如果知道住在基督

里，并且就住在那一个绝对的生命里，你就要

答应神的要求，这就没有难处。

绝对就在这一分钟

在已往的时候，当我安静在神面前，想一

想全世界许多的人，也想了我自己，我想今

天正是第二次世界大战的时候，不知道有多少

万的人为着他们的国家牺牲性命。前一次大战

死了一千万人，这一次不知道要死多少。我就

想说，我活在地上的日子不知道还有多少？我

的日子在神面前不知道还有几何？我活在地

上还有十年？二十年？我不知道。我就把自己

比作已经被炸弹炸死了，现在是为着主在这里

活着。在地上被炸弹炸死的人不知道有多少！

今天我还没有炸死，还活在这里，还有一颗心

能向着神，要神的旨意。巴不得等到主来的那

一天，等到我离开世界的那一天，我真是能

够完全绝对的向着主。这个好不好？很好。可

是还有一点不好，我还是有一个理想的绝对的

标准要达到。我盼望绝对，盼望完全，我要下

一个月，或者过几年，达到那一个目的。我有
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一个将来的目的，我有一个理想的标准。弟兄

姊妹，这是错误的。我告诉你们说，要向着主

绝对，就是在今天；要向着主绝对，就是在现

在。

弟兄姊妹，今天在你我里面是有一个绝对

的生命，我们在实行上就要来看，我对于主或

者对于人，到底有什么地方是不对的，我就一

面靠着血洗干净，另一面对于神，对于人，把

一切都弄清楚。把已往的一切都弄清楚，在宝

血底下；那么，这一分钟让我向着主绝对。这

一分钟，我是绝对的，这是可能的。“神啊！

就是这一分钟，我向着袮。神啊！求袮使我不

犯罪。神啊！这一分钟叫我有机会亲近袮。”

这绝对是可能的事。你只要活在今天，活在现

在的那一种情形中。你相信说，这一个时候我

向着神，这一个时候让我有一个和神够得起来

的光景。

不过，神要试炼你。你得向着神说:“神

啊，我不能。答应你要求的乃是你，不是

我。”谁肯不爱自己的父母、妻子、儿女？谁

肯不爱自己的性命？谁都不肯，我也不肯。所

以我说，答应神的要求是神的生命在我里面。

这是可以经历的。不必明天去作一个标准的基

督徒，不必后天去作一个标准的基督徒；今

天就来，这一分钟就来。你里面是这一种的光

景，你外面也是这一种的光景。如果有事临到

我，要叫我舍去，主在我里面能叫我刚强起

来，答应这个要求。保罗说，靠着耶稣基督，

我们是得胜有余了（罗8：37）。我只要有一件

事，我是意志向着主，我不违反祂，我不反对

祂。我不能作更大的事。力量是出乎主的。

神只要相对的绝对

在实行上虽然我们说绝对，可是这是相对

的绝对，不是绝对的绝对。今天不可能有绝

对的绝对，只有相对的绝对。什么原因呢？因

为我们在神面前的亮光不同，所看见的深浅

不同，所看见的多少不同。不过感谢神！神

只要求我们相对的绝对，神没有要求我们绝对

的绝对。你今天才得救，你里面的灵向着神开

起来，你知道偷窃的事不能作，撒谎的事不能

作，你就在这些事上有对付。你只感觉这么

多，因为神只要求你这么多。你里面的光看见

多少，神要求你的也是多少。你看见的光只有

这么大，你所跟着行走的也是这么大。你照着

这个答应了神的要求，神说这就是你的绝对。

但是过了一年，你长大了，本来你抽烟很自

在，现在感觉不大对了。当初看戏没有感觉，

现在也有感觉了。这时候你就可以照着这一个

光去走。过了几年，你的光又多起来了，你所

看见的光是多大，你所走的路也应该是多长。

这就是你的绝对。

三岁的孩子拿二斤，父亲让他，他只有这

么多力量。二十岁的人拿二斤，父亲不让，因

为他的力气大。得着神的光大的，别人看不见

的他看见，神的要求对于他就更大。多给谁，

就向谁多取。（路12：48）。所以，我们的光

是相对的，我们的道路也是相对的。只要我们

在光中，肯照着这一个光行走，神就满意。所

以我们要说，我们行走神面前的路，只有相对

的绝对，没有绝对的绝对。但是不怕，神已经

够心满意足了，你里面也可以平安。只要照着

你所已有的亮光，忠心地放下一切往前去，就

够了。神的要求不会过于我们的亮光。我们也

不能行走过于我们的亮光。这是不可能的事。

在这里有神的恩典！如果有一个绝对的标准，

有基督那样的标准，那不得了。刚生下来的小

孩子怎么能走那么多的路？定规不可能。所

以，神今天不要求我们这样，神只需要相对的

绝对，不需要绝对的绝对。

今天神的要求更高

我里面深深地有一个感觉，时代是越过越

到末了了，撒但的工作是越过越厉害，恐怕是

超过我们今天所能想的。有的撒但叫他跌倒，

有的撒但叫他犯罪，有的撒但叫他进入世界，

有的撒但叫他体贴肉体行事，有的撒但叫他

用肉体的力量向着神热心，有的还有超然的

事。所以今天的路，也许比二、三十年前更不

容易。越到末了，撒但越气忿忿地下来。今天

基督徒要站住，比已往更难。所以，我相信神

定规要释放更厉害的真理在我们中间，叫我们

能看见，能更多地答应神的要求。所以弟兄姊

妹，在这里神有一个要求，神有一个呼召，就

是呼召祂的儿女往绝对去。不要说绝对是不可

能的事。今天有一条路放在我们面前，告诉我
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们怎样进去。

可是千万不要夸口说，我能绝对了。真的

绝对是基督，真的实际是主自己。在我们这

一方面不过是让祂出来就是了。我相信在末了

的时候，如果人的心是百分之一百的向着主，

主或者有更大的事情要作。如果你真是肯出代

价，真是肯把一切放在祂面前，你就能走这条

路。

我们一直说，我们多需要主！多需要祂的

恩典！多需要祂的怜悯！我不怕这样的话说太

多。这一刻钟离开主，这一刻钟是死的。如果

要讨主的喜欢，除了这一条路之外，没有别的

路。你今天不只要说，在我里面有一个绝对的

儿子降世。自然，神儿子降世作羔羊乃是有预

表的意思，也有预言和先见的意思。羔羊的特

性虽然曾在旧约和众先知的讲论中说了许多象

征的话，但在此乃是第二次个别地提起羔羊，

而且是用两面的“看哪”来标出指明“看哪，

神的羔羊！”

第一面的“看哪”有较丰满的宣明﹕“看

哪，神的羔羊，除去世人罪孽的！”这似乎

是对公众宣明的。当时有许多人来到约但河要

心，并且你能说，神，是你作了工。

今天我已经把神的要求放在弟兄姊妹面

前，谁肯到神面前去，把自己的心完全献上，

只要神自己？神只要你这样向着祂，等到试炼

临到的时候，神要给你力量。你真的要的话，

神就作工。

在旧约时，有摩西抛弃埃及王宫里一切的

荣耀，宁可和神的百姓同受苦害。（来11：24

～26）。在新约里，有保罗看万事如粪土，为

要得着基督（腓3：8）。这些都是绝对的人。

心先向着神是绝对的，然后就在行动上表现

出来。唯愿神恩待我们，作一个绝对向着祂的

人！

读经 : 启14﹕1-5；约1﹕29，35-37

看见经历两面的羔羊

在整个启示中羔羊个别实际的出现，这是

第二次。前文我们曾看见羔羊第一次出现，

是在已往永远三一神会议、于世界立根基时被

杀，安全并稳妥地解决以后要发生之背叛势力

和犯罪等等问题。约翰福音第一章乃是羔羊个

别第二次的出现。在日期满足的时候，神差祂

羔 羊 的 路 径

史百克

羔羊的跟隨者第三篇
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受约翰的浸，故约翰当着群众普遍公开地宣

告：“看哪，神的羔羊，除去世界罪孽的！”

这是关乎整个世界的问题。但第二面的“看

哪”，没有重提“除去世界罪孽的”辞句，这

明显是对众门徒的宣告，而且现在约翰正看见

耶稣行走，故对众门徒说：“看哪，神的羔

羊”！羔羊第一面的呈现和介绍，是为着世界

的罪和担罪的。但羔羊第二面的呈现和介绍，

是为着羔羊的跟随者，是以羔羊的行走(即

行事为人)为他们的模型的。“他见耶稣行走

(walked)，就说，看哪，神的羔羊！”祂不仅

是担罪的羔羊，并且是行走(行事为人、生活动

作)的羔羊。我想这乃是带我们回到启示录十

四章四节这里。自然，这十四万四千人已经看

见主是他们的担罪者，但他们也看见主乃是在

一切道路上都应跟随的那一位，即羔羊无论往

哪里去，他们都要跟随祂。当我们第一日看见

主作担罪之羔羊这一面时，我们必然喜乐。我

相信，当我们像约翰一样，第二日看见主另一

面作行走之羔羊时，我们必然同样地喜乐。我

们对羔羊的经历有第一日和第一面的看见；我

们对羔羊的经历也有第二日和第二面的看见。

但第二面的看见乃是看见羔羊如何行走，如何

行事为人，如何生活动作，因而跟随祂的脚踪

行。十四万四千羔羊的跟随者就是具有这两面

的看见和经历的人。

神的羔羊

“看哪，神的羔羊！”我们想到亚伯拉

罕曾对以撒说：“神必自己预备作燔祭的羊

羔。”(创22﹕8)。神的羊羔或羔羊。主耶稣

作我们的羔羊之前，乃是先作神的羔羊。祂是

神的羔羊这个身分位居于其他任何身分之先。

神曾需要一个羔羊，因为祂预知祂的儿子要作

羔羊，为着一个伟大的使命和事奉(或该处理的

事)，其主要的事工就是使“神的主权”得着

荣耀。神有各样的主权，这些主权是祂永远的

计划和旨意；是祂对人、世界、被造之物、宇

宙等等拥有的主权；同时，这些主权本来就是

属于神，出于神，而且是从神的心中所孕育出

来的。在神的所造之物中，祂曾发起结联某些

指定之观念和理想、标准和途径，还有某些确

实的特性，而且在这些事上祂都有主权。但后

来祂的主权被夺取。自从那可怕的向神的悖逆

和背离的开始，一直到现在，祂在这世界，在

这被造之物中，对人的生命和天性，都没有祂

的主权。因此，神的羔羊第一件真实要作的工

作，就是恢复建立神一切的主权。

神有主权得着绝对的降服和无问题的顺

从。但这主权已被夺取。我们知道，我们心中

的痛苦，就是在我们真实的组织结构中，缺乏

向神绝对的顺服。当我们决意要向神绝对地顺

服时，那是何等的困难，何等的争战，何等的

痛苦！这是我们的天性。虽然我们未曾考虑和

有意识地要不顺从、要背叛或反对神，但不

顾我们自己，不顾我们的愿望，那种被造物的

天性中无法控制的、向神的悖逆，已经存留在

那里。绝对、立刻地顺服神这是祂的主权，不

顺从乃是人真实的天性，全世界都是如此。自

我又称自私、个人主义。这需要很长的时间来

说明自我、自私的各面光景。但“羔羊”这个

真实名称，这个真实词句，这个真实概念，完

全与前述不顺从相反。羔羊乃是真实降服、顺

从、无私之表征和模型。神在那称作羔羊的那

一位里面，因祂的降服、顺从和毫无自私，得

着了祂的主权。

羔羊倾倒祂的魂生命

主耶稣是羔羊。我们曾说过，在羔羊里，

我们整个堕落天性都完全在改变转换中，神

对人原初的思想和心意正在恢复，人性正在照

着羔羊的原则重新再构造和再组织，末了改变

成为羔羊的性质。意即将来的永世我们都要充

满了羔羊的思想心意、羔羊的情感爱好、羔羊

的意志主张。今日我们的天性或本性是不会倾

倒我们自己的魂生命的。记得经中有这样的

话“我们也当为弟兄舍命(倾倒魂生命)”(约壹

3﹕16原文)。普通一般人的认识，以为舍命就

是指着“殉道”。例如，有信徒为着传基督的

福音，被人一下子杀死的行动，就称为舍命。

但倾倒魂生命所指明的有更多，乃是指着一生

的行动，也是指着每日的行动，意即一生都是
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舍弃自己的思想、爱好和主张，每日都是舍弃

自己的思想、爱好和主张，只顺从、表现羔羊

的思想、爱好和主张。这种倾倒魂生命确实是

我们基督徒真实气质和真实构造的挑战，因为

今日世界上的人都是以自己的思想、爱好和主

张为中心，基督徒难免受到他们的影响。世界

的人认为温顺柔软乃是意志薄弱，应当为着自

己的主权站住，为着达到自己的目的争斗，这

是世界的方法、世界的道路。试看今日的世界

和其产生的结果和光景，岂不是都为自己的主

权斗争么？但羔羊却倾倒祂的魂生命。当祂被

骂、受害时，祂忍受，祂不还口，“祂像羊羔

被牵到宰杀之地，又像羊在剪毛的人手下无

声，祂也是这样不开口”(赛53﹕7)。这种性

质说明有某些工作已经完成，并且代表一种大

能，是我们天然本性所没有的。我们所有的乃

是另外的天性。你说羔羊的性格是软弱么？我

说没有一种大能大力像它！你不知道那是何等

的力量，除非你能站住反对、敌挡现今世界整

个的天性和其判断标准，并且采取相反的态度

和步骤。祂是羔羊，祂已走了这条路，祂已倾

倒了祂的魂生命。

今日我们有许多的感受，例如我们魂(自

我)的各样暴躁、各样火气、各样愤慨等等。

如果我们对它们说﹕现在你们这些魂的天性都

要降低、都要屈服、都要投顺，就这件事确实

需要我们出极大代价来争战的。但当我们采取

羔羊的态度和步骤时，神就必定出来辩护和证

明。所以“看哪，神的羔羊！”说出采取羔羊

的态度，跟随羔羊。因此，羔羊的道路乃是十

字架的道路，也是天然生命(魂生命)继续钉

十字架的道路。但这道路的终点就是宝座，而

这宝座不是仅仅地理的、字面的。叫你坐在一

个物质的宝座上，并且坐到永远，你必定没有

兴趣，我也没有兴趣。但我们来到一个属灵优

胜的地位，是有评估和价值的，是有能力和丰

富的。这种属灵优胜地位能将能力、富足、尊

贵、威严、权柄、尊敬、荣耀分施、分享与别

人，这就是宝座，也就是羔羊路径和十字架道

路的终点。

天天来看羔羊

看见羔羊行走，不仅是今天看见、明天看

见，并且以后是天天看见。许多基督徒看见

了第一天的羔羊就停在那里。他们曾看见羔羊

是担罪者而喜乐，犹如我们看见羔羊是担罪者

而喜乐一样。我们曾停在第一天的羔羊里，意

即今天、明天、以后每天，都是停在第一天

所见担罪的羔羊里，忘记每天实际的生活行

动、工作事奉，都应看见第二天行走的羔羊。

许多时候、许多境遇，要求我们从原有的天性

中隐退，也就是从我们的魂(思想、情感、意

志)隐退；从我们的各种反应中隐退；从我们

的不平愤怒隐退。但这是一场脱离世俗与主同

在的艰苦争战。然而经过争战得胜，清除一切

天然性质后，随之有羔羊的灵显露。其他所遭

遇之人、事、物、环境和各种问题皆留在主手

中，待祂的时间来到，予以解答。这就是继续

不断地跟随羔羊。羔羊自己就是这样，祂常常

因某种环境、某种遭遇而隐退自己，来到父神

面前；祂从事争战而且争战到底，以致得胜；

祂总是往前走，“祂就稍往前走，俯伏在地

祷告说:‘倘若可行，便叫那时候过去。’祂

说：‘阿爸，父啊，在祢凡事都能，求祢将这

杯撤去。然而不要从我的意思，只要从祢的意

思。”(可14﹕35-36）。这代价是高昂的。

祂从事这争战而得胜，由这争战出来时，就满

了晴朗和令人惊骇之沉静气氛，而这气氛完全

是祂与自己的魂有隐密的争战，以致得胜的结

果。经上说，“祂倾倒祂的魂，以致于死”(赛

53﹕12原文)。

羔羊在约但河

所以，神的羔羊就是那一位曾完全彻底的

归给神。在此我们看见两面光景﹕第一，当

祂来到约但河，要受约翰的浸的时候，约翰

说：“看哪，神的羔羊，”这个宣告说出了祂

最初和最终的心态和委托。羔羊从世界立根基

时被杀这件事，现正在世界公开宣明，而且向

着神的利益、兴趣、事业，祂始终持守原来的

心态和委托。“我来了为要照祢的旨意行，”(

来10﹕7)。我来了，不是要来辩论，要来发问
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题，要来讲理由，要来考虑考虑、默想默想；

我来了，乃是受委托，全然、彻底地受委托。

约但河不是开始接受神的旨意，乃是一个清楚

的宣告，就是宣告在世界立根基时所发生的

事——羔羊已被杀。难道你仅仅注意这一句话

语“羔羊从世界立根基时被杀”么？这句话语

是什么意思？其意义就是﹕在已往永世、三一

神的会议中，当神那个伟大计划，那个永远目

的，被谈论、被磋商(用人的话来说)，并且被

决定时，父神对子神说:“祢知道将要发生的

事，也知道将有的挑战，也知道那个冲突干预

的结果，这将要花费极大的代价才能挽回，才

能安全获得我们刚才所谈论、所磋商、所决定

之伟大计划和永远目的，但我们要牺牲一切才

得完成。”于是，子神对父神说:“父啊，我

愿意付出这个代价。”这就是羔羊的被杀。父

神说:“很好，我们要一同分担这个事工，这

是我的代价和花费，也是祢的代价和花费。”

于是，就有“神那么爱世人，甚至将祂的独生

子赐给我们”。所以，当神的儿子来到这个世

界时，祂只是在地上公开采取祂已往所站的地

位，予以宣告说明而已。因此，约但河乃是宣

告说明了神儿子至上的态度和祂最终的委托。

羔羊的生活行动

再一次，这乃是给我们看见羔羊“行走”，

亦即看见祂生活行动的一件事，已往祂所持守

的地位，也就是祂现在每天所持守的地位。祂

付出了所遭遇之事的一切代价。每一种的试

炼，都会来到祂一向所持守之地位跟前。这世

界试炼、试验祂，意即不仅这形而下的物质世

界的环境、人、事、物来试炼、试验祂，并且

还有形而上的精神世界——完全与祂自己相反

的思想、观念标准，以及这世界的灵来试炼、

试验祂。这世界的王曾经用这世界的标准暗

示，向牠俯伏敬拜，可得着世界国度的一切，

来试验、引诱祂。世界的灵就是妥协调和的

灵——只要你降低一点标准和地位，放弃一点

神所要的最终和完全之标准，只要你愿意稍稍

妥协调和一点，你就能得着许许多多的好处；

不要那么彻底、那么绝对、那么极度完全，那

对你来说，没有什么利益。这种话语、这种

逻辑就是世界。然而，羔羊基督每时每刻都拒

绝、反对这种世界。祂曾受到这世界的灵和世

界的观念之试炼和试验，但羔羊的灵和观念与

这世界的灵和观念完全是不同的。祂曾经受到

邪恶势力的试炼和试验，许多时候，邪恶势力

不需藉着人或事就赤裸裸地来到祂面前。我们

的经历也是如此，许多时候，没有人、也没有

事在旁边，但我们感到一种邪恶势力正在极恶

劣地作工。这种邪恶势力似乎正在我们自己里

面作工。有时候邪恶势力在别人里面来激动、

触怒我们，但现在这邪恶势力好像在我们里面

作工。基督徒啊，你确实看见它们么？你确实

知道它们如何在里面作工么？是的，它们确实

好似在我们里面作工。在此，我所说的不是关

于“基督徒物质身体被鬼附、被邪灵占有”的

事，乃是说到我们真实的生活行动，有些时候

似乎在属魂(心理精神)上受到邪恶势力的影

响，因而活出属肉体死亡的光景。哦，如果你

我了解主耶稣曾有的那个隐祕的历史，你我就

要明白羔羊基督是深知与邪恶势力争战所有的

那个魂的产难之苦！我们由圣经中读到一些祂

所作的事、祂所说的话，并看见祂生活中的一

些偶然的事迹，就可确知祂背后曾有惊人的隐

祕历史，曾有许多的争战、许多的冲突、许多

的苦难，还有许多的事体要解决。祂来到地上

就是为着这些事，好叫我们跟随祂的脚踪行。

祂起头所持守的羔羊地位(即默默无声的温柔顺

从)，一日过一日在祂的生活行动，在祂的所

作所为，在祂的继续进步上，都保持着这羔羊

的地位。这也就是教导我们，经常在每一个遭

遇或环境中，必须学习跟随羔羊。感谢神，我

们今日不需要单独地来争战。圣灵自己帮助我

们的软弱，我们有这位保惠师在我们旁边，我

们有耶稣基督之灵的供应，我们也有够用的恩

典。但虽然如此，有些时候这种争战仍是非常

艰苦的，需要甘愿倾倒魂生命(自我的思想、爱

好、主张)的，需要甘愿毫无自私的。“羔羊无

论往哪里去，他们都跟随祂”。

初熟的果子归与羔羊
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在结束这篇信息的时候，我再说，这班跟

随羔羊的人是“初熟的果子归与羔羊”的。也

就是在他们里面，神的主权、神的思想、神的

愿望、神的心意，得着了第一个丰满的表现。

他们当初所遇见的那些使人得成熟之苦难、属

灵之苦难的火焰和高热，他们都应答接受了。

他们曾经沿着奇特的路径向前行走，是别人未

曾走过的。我不能解释这件事，我也不能告诉

你，主为什么这样作，关于拣选的原则之应用

在此也似乎是这样。但无论如何，神握牢某些

人，行走在某些道路上来满足祂，并且祂带领

他们所经过的某些经历是比别人更深的。对这

样的一班人，我们感到何等的抱憾！我们不能

为他们作任何事，也不能帮助他们。我们看见

他们行经不平常的困难和祸患。因某种原因、

某些事错了，他们似乎有分；某些难处产生

了，似乎他们也在其中。自然我们不能推断他

们就是那样。有许多愚昧人常常作错，常常产

生难处，我不是说到这样的人。但事实上这班

人没有错误，没有产生难处，然而他们在神手

中具有奇特和不平常的经历，而且有时候像诗

篇的作者，向那只手呼喊说:“难道祢的慈爱

永远穷尽么？……难道祢忘记施恩么？”哦、

这是痛苦的声音！这不是每一位基督徒所走的

道路。许多神的儿女都有比较容易的路径。但

在这里，有这班人在我们中间那么受苦，其解

释是什么呢？我想这十四万四千人就是那个解

释。自然这十四万四千不是字面实际的数目，

乃是象征寓意的数字，但这班人是被标出的

同伴，让神得着了满足，作初熟的果子归与羔

羊。我没有看见还有其他的解释。或者将来主

赐给我们更多的亮光，但目前我总是感觉，这

个解释可摸着我们许许多多的疑问和难题。这

是神的心意，为要藉着某些不平常的方法、工

具、手段带领人更亲近祂自己，以便在一种奇

特的道路上来事奉祂，并使祂得着满足。我

想“羔羊的道路”这件事解释了这班同伴，也

可以解释今日我们经历中的某些事。愿主使我

们无论在什么一种情况下都是跟随羔羊的。我

们曾看见，“跟随”原文是现在进行式，意即

正在继续跟随，这班同伴乃是“羔羊无论往哪

里去，他们都一直继续跟随祂”。

一位信徒的见证

数位青年信徒在一位苛刻无情的主人手下

作工，这主人不仅在财物上亏对他们，并且

在精神上虐待他们。不久以后，他们都纷纷地

离去，只剩下一位。但这位信徒曾经听见神仆

人传讲“圣灵的管治”(  The  discipline  of 

the Holy Spirit) 这个信息，而且天天认真学

习。所以他抓住这个时机，学习顺从。他认为

人会错、事会错、环境会错，但天上父神特许

错误之人、事、物、环境临到，使自己得着机

会，学习顺从，由天然刚硬的灵转变成基督温

柔的灵，乃是值得的，而且是有永存价值的。

经上说:“这至暂至轻的苦楚，要为我们成就极

重无比永远的荣耀”。因此，当这位信徒被主

人尖酸刻薄、无辜责骂得体无完肤时，他默默

无声，灵里无条件地顺从神。虽然当时有外面

属魂的伤痛，但因此而经历灵、魂分开，心灵

就进入异常的安息，不仅向神和平和谐，向人

和平和谐，向万物也和平和谐！后来有信徒发

生属灵难处，年老信徒、壮年信徒都因缺乏学

习顺从，灵里刚硬，由肉体生肉体，结果无法

解决。但这位青年信徒一直学习顺从，灵里柔

软，由圣灵而生圣灵，所以解决了一切属灵的

难处。但愿我们都认真跟随主的脚踪“因所受

的苦难学了顺从”，成为羔羊的同伴，叫神的

心得着满足。

看哪，

神的羔羊，

除去世界

罪孽的！
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 “Rejoice always; pray without ceasing; 
in everything give thanks; for this is God’s 
will for you in Christ Jesus.”  - 1 Thess. 
5:16-18

It is quite likely that many of us here 
may be familiar to these verses. These 3 
verses are not difficult to understand but 
what do they really mean in our day-to-day 
life as a follower and believer in Jesus?

Paul is teaching us how to live. Our faith 
is a living faith. To live out these 3 verses, 
we need to have brain surgery – Don’t 
react too quickly -not physical surgery, but 
spiritual brain surgery that can only be 
done by the Holy Spirit.

Putting it another way – how to change 
our perspective - turning our mind from 
reacting in the flesh to one looking at life 
with spiritual lens. It is about changing 
our mindset from what we do by instinct 
to what we do when we allow the Holy 
Spirit to drive every aspect of our life and 
to use the Word of God as our benchmark 
to live.

This is the focus of this morning’s talk 
and the basis of the verses selected.

F IRSTLY,  TO REJOICE 

What does it mean? 

Dictionary - feel or show great joy or 
delight -to take pleasure out of a situation 

– to feel elated – to have the joy.

Who wouldn’t want to feel this way? I 
would be the first one to put up my hand 
– to rejoice every day. For those of us old 
enough to know, in reality, that may not 
be easy.

A well-known evangelist has a brother 
who is a medical doctor. This doctor 
specialises in pain management - how to 
manage all kinds of physical pain in a body. 
The evangelist tells the medical brother - 
our whole life is about pain management. 

 When you think about it, that 
statement is quite accurate - emotional 
pain, mental pain, heart wrenching pain 
that no medication can heal, the pain of 
longing for change in one’s circumstances, 
the pain of losing a loved one especially 
in unexpected circumstances like sudden 
death or tragic accidents.

At some stage in life, each and everyone 
of us will experience pain. With this fact, 
you can say to me, Bro Wing, how can I 
rejoice?  You have no idea what I am going 
through.

Do you know what sickness I have? 
Other questions include the troubles in my 
life? The troubles in my family? The troubles 
in my marriage? In fact, the questions can 
be never ending.

You are right, I do not know. One thing 

Wing Khong

3 reminders from Paul
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I know, God knows. As I often say to my 
family, God knows and that’s good enough 
for me.

You see, to rejoice is not dependent 
on our own circumstances. Because we are 
not rejoicing in ourselves. As Christians, we 
are rejoicing because of who Jesus Christ is 
in our life This is the change in perspective 
I am talking about.

We rejoice to know how much we 
are loved by our Lord Jesus We rejoice 
in God’s sovereignty. We rejoice because 
as believers, we are declared righteous 
before our Heavenly Father, knowing it is 
not by our deeds that we are righteous but 
by the precious blood shed on the cross at 
Calvary.

We rejoice in His resurrection and His 
promised return. We rejoice to know that 
nothing happens unless it passes through 
the hand of our sovereign God. In the book 
of Romans, Paul encourages us to rejoice 
in hope “ rejoicing in hope, persevering in 
tribulation, devoted to prayer”   Romans.” 
- 12:12

Praise God we can rejoice in hope. 
Note that tribulation is not IF – but when. 
When it happens, we persevere and never 
stop praying. 

From the same book, Paul also 
encourages us to rejoice in our suffering. 

“Not only that, but we rejoice in our 
sufferings, knowing that suffering produces 
endurance, and endurance produces 
character, and character produces hope,  
and hope does not put us to shame, 
because God's love has been poured into 
our hearts through the Holy Spirit who has 
been given to us.” – Romans 5:3-5

Please don’t misunderstand the verse 
as if to ask God – GIVE ME SUFFERIING – 
We rejoice not because trials are pleasant 
but because they produce a step-by-step 

transformation that make believers more 
like Christ.

Brothers and sisters, I hope you get 
the idea we rejoice not because of our 
circumstances. Over the course of our 
journey we call life, we come across good 
times but at times, life is simply tough. So 
tough that we feel our cries to God are not 
heard. Please remember, His silence to 
us is not His absence. Remember He has 
promised never to leave us or forsake us.

We rejoice because we see with 
spiritual eyesight - we deal with life issues 
with God’s help and from God’s perspective. 
To know how much we are loved by God 
and as His children, we are very precious 
to Him.

To rejoice, is to inscribed God’s love 
into our hearts and nothing can shake 
our faith in Jesus Christ. Nothing can take 
away the hope we have in Christ as we look 
forward to His coming again.

If I can also show a difference here – 
To be happy is not the same as to rejoice. 
Nothing wrong with being happy. To be 
happy or sad is an emotional – But it is 
a feeling that comes and goes. We all go 
through these emotions.

I have learnt not to trust my emotions 
as they can mislead me. I have learned to 
trust God more than how I may feel. If I 
can illustrate this difference, when one of 
our loved one passes away, we are sad - we 
grieve, we cry, we miss their presence and 
we mourn the loss of our loved one. 

However, if our loved one is a believer 
in Christ, we rejoice to know he or she is 
in a much better place. Our separation 
is only temporary as we know, one day, 
when Christ returns, we will meet again. 
For that hope, we rejoice because God 
has made promises to us and He keeps His 
promises. 
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If you are not a believer in Christ, you 
simply do not have this hope. Would you 
like to live with the same hope as believers 
in Jesus Christ? I’ll come back to this 
question later.

TO PRAY WITHOUT CEASING 

It sounds pretty obvious, doesn’t it? 
Why do you think Paul has to remind us 
to pray without ceasing? The reality is, 
sometimes, we don’t. We are creatures 
that are born with an instinct. Born with an 
instinct to survive – born with an instinct 
to achieve a result that we want, and we 
get satisfaction out of it.

Put it another way, to do things our 
way and if it gets the result we seek, we 
can say to ourselves or tell others, I did 
it. It basically comes down to pride of our 
heart and we always need to check the 
motive of our prayer.

Pride was Satan’s downfall. If we 
don’t check our pride, it can also be our 
downfall. When we pray, are we giving 
God a shopping list?  Do we pray with an 
attitude in our heart believing that if we 
pound on heaven’s door long and hard 
enough, God will answer our prayer?

Remember, He is our Sovereign God 
and we are to always give Him reverence. 
He looks at our motive and what’s in our 
heart when we pray. Truth be told, we can 
get impatient with God. We ask - Why has 
He not answered my prayer? We may tell 
ourselves, Lord, we do this for you, we do 
that for you. 

Why are you so cruel to let me wait 
so long for an answer? If we have that 
kind of attitude in our heart, it is already 
a wrong attitude. The true Christian faith 
is not about what we do for God but to 
know what God has done for us. Sending 
His one and only Son to die for our sins on 
the cross.

It is a reminder for all of us that when 
we serve God in any capacity – whether it 
is in leadership, teaching Sunday School, 
cooking in the kitchen, leading youth 
group or when we give our offertory to 
God, it is not that God has a need. It is a 
reminder that WE have a need. We need to 
be reminded that we should bear gratitude 
and thanksgiving in our hearts toward God. 
We need to be reminded that it is by God’s 
grace we can do anything at all. With this 
kind of attitude, it keeps us humble. Not 
false humility but true humility.

False humility is to appear humble on 
the outside for people to see but the heart 
is full of pride. True humility comes from 
the heart when we stand before the cross 
and see our sinfulness before Christ. True 
humility is when we know the righteousness 
we have before God is not our own but the 
righteousness of our Lord Jesus.

We serve Christ with love and joy 
and not out of obligation. We serve Him 
because He is worthy, and He deserves our 
all because He has given us His all. While 
we wait for God’s answer, we deepen our 
trust and our faith. We strengthen our 
obedience to what He has commanded.

I would say that we are all waiting on 
God for something. Personally, I am waiting 
for God to answer for an issue that started 
16 years ago. Do I wish God answers me 
today? Absolutely! But He has not.  But 
I’ll keep trusting Him because I know He 
knows best. I know His timing is always 
perfect. I know He is never late when He 
responds.

Meanwhile, I’ll endeavour to live a life 
that is pleasing to Him and share the good 
news of salvation in His Son, our Lord Jesus 
Christ. Abraham waited 25 years before 
Issacs was born. Gen.12 tells us of God’s 
blessing of descendants to Abraham when 
he was 75. When Isaac was born, Abraham 
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was 100. Imagine pushing a stroller at 
100!

God’s timeline is not our timeline. We 
need to remember that. We are in a hurry, 
but God is God. He does as He pleases. I 
know a brother who shared with me he 
prayed for his father’s salvation for 40 
years before his prayer was answered. His 
father gave his life to Christ in hospital 
when he was very sick.

God was gracious to the father in that 
God gave him the opportunity to repent 
before it was too late. Not everyone is 
given that opportunity. If you are not a 
believer in Jesus Christ, you may think, I 
am not ready now to give my life to Christ. 
I like my life just the way it is. I like running 
my life my way. I will give my life to Jesus 
when I am ready.

Life is a gift from God, but the gift of 
living is not at our choosing. God gave you 
life when you were born. God can take it 
away anytime He chooses. Every day we 
live is by His grace. Please don’t take it for 
granted.

We talked about waiting on God to 
answer our prayers. God can answer our 
prayer immediately if He chooses to. 
This is clearly demonstrated when Elijah 
petitioned to God in 1 Kings. It ’s quite 
a long story but I will refer to the main 
parts.

Elijah challenged king Ahab who was 
fervent in his worship of the false god, Baal 
– in short idolatry and God hates idolatry. 
Elijah was one prophet. King Ahab had 450 
prophets of Baal. God’s word tells us that 
Ahab did more to provoke the Lord God of 
Israel than ALL the kings of Israel before 
him.

Elijah put a challenge to Ahab – “Then 
you call on the name of your god, and I 
will call on the name of the LORD, and the 
God who answers by fire, He is God.” And 

all the people said, “That is a good idea.” 
– 1Kings 18:24 

The sacrifices were prepared. The 
prophets called upon Baal and nothing 
happened. From morning to noon. They 
even started to cut themselves so that Baal 
would respond. The prophets kept saying, 
Baal, answer us! Nothing happened.

Then came Elijah’s turn. His prayer was 
simple but direct. “ Answer me, O LORD, 
answer me, that this people may know that 
You, O LORD, are God, and that You have 
turned their heart back again.” – 1Kings 
18:37. Immediately, God responded – no 
repetition required, no chanting, no need 
to Elijah to cut himself. 

Immediately the fire of the Lord fell 
& consumed the burnt offering. How did 
the people react?  “ When all the people 
saw it, they fell on their faces; and they 
said, “The LORD, He is God; the LORD, He 
is God.” – 1 Kings 18:39 . When our prayer 
aligns with the will of God, it is incredible 
what can happen. Elijah’s motive was pure 
– that the people will know that He is the 
Lord, their God and the peoples’ hearts are 
turned back again.

It is a reminder to check our motives 
when we pray. Ultimately, always for God’s 
glory. We can never deceive Him because 
He sees our heart. Finally, with prayer, how 
and when God answers is entirely up to 
Him. Sometimes His answer is NO because 
it is simply not His will and we have to 
accept that. This is God’s Sovereign right.

LASTLY - in everything give thanks; for 
this is God’s will for you in Christ Jesus. 

The word everything or all is worthy 
of special note when we read God’s word. 
We find in this verse, the word everything. 
Everything means everything. It does not 
mean sometimes, it does not mean most 
of the time, it does not say 99% of the 
time, - it says in everything.
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us into the likeness of His Son. 

As Paul reminded us - our suffering 
leads to endurance, endurance produces 
character, character produces hope. This 
hope is not maybe or most probably, this 
hope is 100% certainty because God keeps 
His promises. Our focus should always 
be on God’s glory and when we get this 
perspective right, there is always hope.

SUMMARY - What is God teaching us 
through these 3 verses from Paul?

When we learn to see life from God’s 
perspective, how we view life, particularly 
our pain and suffering takes a whole new 
dimension. How we respond depends on 
how we think. How we think depends on 
what we read. What we read depends on 
the desires of our heart.

When our heart desires our Lord Jesus, 
you would want to read His word. When 
you inscribe His word into your heart, it 
does not matter if you are blind. When you 
love His word, you learn what is His will in 
your life – in the shortest words, you trust 
and obey, come what may and your desire 
to live for Christ and Christ alone.

And then, His will bring to reality the 
words of Nehemiah. The joy of the Lord is 
my strength – Neh.8:10. These 3 reminders 
from Paul can become reality in our lives 
when we are reminded this is not our 
effort but the work of the Holy Spirit when 
we release our all to Christ.

The sooner we realise this life is not 
about us, but about the glory of Jesus 
Christ, our Lord and Saviour, the sooner we 
learn how to release every aspect of our 
life to Him. We learn how to truly rejoice 
regardless of our circumstances, how to 
check the motives of our prayers and we 
wait upon our Lord. Lastly, to give thanks 
in ALL circumstances because this is God’s 
Will for us in Christ Jesus.

That is the challenge for anyone of 
us, isn’t it? Can anyone of us give thanks 
when we are facing difficulty or trials? 
Can anyone of us give thanks if we have 
just lost a loved one? Or just lost our 
employment? Or a doctor’s report coming 
back and confirm we have a serious illness 
like cancer? I would say, it would be very 
difficult for us to do that.

However, when we shift our 
perspective, the way that we look at an 
issue with spiritual lens, our mindset and 
our response can be quite different. We 
remind ourselves God is Sovereign, and 
we are in His care. We give thanks for His 
Sovereignty and this is His will. Sometimes, 
we ask ourselves – what is God’s will for 
me? I can answer that for myself only. I 
cannot answer for you.

But I can tell you, as Christians, God’s 
will for us is to trust and obey Him. The 
commandments in His word are very clear. 
Just that, sometimes, we have a problem. 
It ’s called a rebellious nature that we were 
born with. And even when we born again 
in Christ, this old rebellious nature is never 
too far away.

Suffering is never easy but is spiritually 
good for us because it is God’s way of 
maturing us into the likeness of His Son. 
The change is perspective is when we 
understand and accept what our life is 
about. The sooner we understand and 
accept that this life is not about us but 
about the glory of Jesus Christ, our Lord, 
the easier it is to understand our journey, 
particularly pertaining to pain and 
suffering.

The way we are wired up is we respond 
to our circumstances by what we see. God 
is teaching us continually to live by faith 
and not by sight. Our Heavenly Father 
is performing the role of the Master 
Gardener doing the pruning and the role 
of the Master Potter shaping and moulding 
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Using spiritual lens, we get the right 
perspective of these 3 reminders. We 
can experience peace that surpasses ALL 
understanding. Easy? Well, it depends. It ’s 
depends on how we release ALL aspects of 
our life to Jesus who gave us His ALL on the 
cross at Calvary. 

Brothers and sisters, it is ALL about 
Christ. A Christ centred life is a life filled 
with purpose for Christ. A Christ centred 
life is one that puts Him at the forefront 
of our life and everything else falls behind 
Christ. With this focus, we live with a 
transformed mind and heart that gives 
Him the praise, glory and honour that He 
so richly deserves.

To the unsaved

I am sure there are some amongst us 
this morning who have not accepted Jesus 
Christ as your Lord and Saviour yet. I speak 
to you now. I’ll show you a quote from a 
famous evangelist. 

•	 You	 born,	 you	 suffer	 and	 you	 die,	
Fortunately, there is a loophole.

Anyone knows who said this?  – Billy 
Graham.

For those of us who have lived a fair 
while on earth, you will understand these 
3 points – birth, suffering and death. We 
all face the same journey. So, what is the 
loophole? This is the loophole. 

•	 “	And	the	testimony	is	this,	that	God	
has given us eternal life, and this life is in 
His Son. 12 He who has the Son has the 
life; he who does not have the Son of God 
does not have the life.”  – 1John 5:11-12

You were born, facing life with its 
ups and downs, trying to find meaning, 
perhaps with pain and suffering and the 
reality is, one day, you will die. I ask you 
this question – if you die tonight, where 
will you spend eternity? Whilst you may 
have many questions about life, this is the 

one that is most important in life.

God has given you an eternal lifeline 
and that is in His Son. Look at the verse. 
There is no ”IF “, no “MAYBE”, no “MOST 
PROBABLY. In the beginning, I said that as 
believers in Christ, we have this comfort 
that we will not face the wrath of God 
when Christ returns.

This world as we know it today will face 
the wrath of God one day. No one knows 
when but that day will surely come. Without 
this eternal lifeline that is found in Christ 
alone, it will mean eternal separation from 
God. The word of God tells us if anyone’s 
name is not found in the book of life, he 
will be thrown into the lake of fire forever. 
This is serious stuff. 

It is time to stop sitting on the fence. 
God’s word is very clear – The gift of eternal 
life is in His Son. He who has the Son has 
life. He who does not have the Son of God 
does not have life. – 1John 5:11-12

Would you accept God’s gift of eternal 
life in His Son this morning? I mean now 
for tomorrow may never come. There is 
no sin He cannot forgive. All you need 
is to come humbly before God to ask for 
His forgiveness, thank Jesus for dying for 
you and accept Jesus to be your Lord and 
Saviour. 

You repent and start to live a born-again 
life in Christ. From that moment, you are 
like any believer in Christ – a sinner saved 
by grace. In the words of Billy Graham – 
“I have never known a man who received 
Christ and ever regretted it.”

If you feel God is speaking to you in 
a very special way today, give your life to 
Him today.  Salvation is today for tomorrow 
may never come. I urge to ask to speak to 
someone before you leave today. 
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Good morning. It ’s a joy to be with you 
here this morning. I'm going to be sharing 
this morning from a passage that I had the 
privilege of sharing just three years ago 
here. Some people call it “the parable of the 
prodigal son”. I'd like to call it “the parable 
of the loving father and the two wasteful 
sons”. And the last time I got to share this 
wonderful story, our focus was really on the 
first of the two sons. And this morning I want 
to focus a little more on the second son and 
the loving father in relation to the second 
son. I want to reflect on two questions as 
we read through the story and share a little 
about it.

Firstly, do you really know your Heavenly 
Father? Do you really know Him? I'm not 
talking about head knowledge. I'm talking 
about really knowing Him and really knowing 
what He is like, really experiencing what His 
heart is. And secondly, do you know who you 
are? If you are someone who has come to 
Jesus, do you know who you really are, and 
do you know what you have? As a child of 
such a father, do you know what you have? 

So, before we read through, can we just 
pray? Father, we will be reflecting on your 
amazing love this morning. It is so deep; it is 
so wonderful. You demonstrated so fully in 
what Jesus did on the cross. We acknowledge 
we need your Holy Spirit to give us deeper 

understanding and fuller revelation of how 
great the Father’s love for us. We need your 
Holy Spirit to give us a revelation of the 
depth of the riches we have in Jesus. We ask 
you will be with us this morning when we 
share. In Jesus’ name. Amen.

The story is in Luke 15. I know that 
probably most people in this room have 
read this story many times. If you know it 
well, I hope you will come to it again with 
the same sense of excitement and wonder 
that I come to it again with. And if you don't 
know the story well, this is one of the most 
profound insights into the heart of God 
that you will find. It's a parable that Jesus 
told, a parable that is an earthly story with 
a heavenly meaning. Just before we read it, 
it is important to understand the context of 
this story. Who was the audience that Jesus 
was particularly addressing when He told 
this story? If we are going to understand 
especially the second son, we need to 
be very clear about the audience He was 
speaking to. It says at the start of Luke 15 in 
verse 1: “Now the tax collectors and sinners 
were all gathering around to hear Jesus. 
But the Pharisees and the teachers of the 
law muttered, ‘this man welcomes sinners 
and eats with them’.” Then Jesus told them 
this parable. In fact, He went on to tell 
three parables. Each of them was saying a 
fundamental message. Because the scribes, 

The Parable of 
the Loving Father and 

Two Wasteful Sons
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the Pharisees and the teachers of the law 
didn't understand the heart of Jesus; they 
were both disdainful and very critical of the 
fact that Jesus associated with what they 
saw as sinners. They resented the fact that 
He would care about the tax collectors—the 
people who you would look down on because 
they would take advantage of other people, 
agents of the hated Roman government 
and people who lined their own pockets, 
tax gatherers. They didn't understand His 
heart. So, Jesus told the third of these three 
parables, which we're going to look at now 
with these Pharisees and the teachers of the 
law in mind.

There are three people in this story. 
There are a father and two sons. Neither 
of those two sons really knew at least at 
the start of the story who their father was 
and neither of them knew what they were 
surrounded by. Neither of them knew what 
they were entitled to possess. Both of them 
in different ways were wasteful. One of 
them took his share of the inheritance and 
went and spent it in a heavily pleasure-
seeking life, who was wasteful in that way. 
The other one was very disciplined and self-
controlled, obeying what he understood as 
all the rules, obeying what he understood as 
his father's commandments. We could say 
very religious, but completely unaware of 
what really belongs to him and completely 
unaware of the relationship that he could 
have with his father. So, let's just read the 
story from verse 11. 

What an amazing heart of love the father 
has in the story for both of his sons, how 
much this father longs both of his sons would 
understand his heart, how much he longs 
both of his sons should understand what 
he's provided for them. Jesus loves those 
Pharisees and those teachers of the law as 
much as what they were all about grieved 
Him. And Jesus loves all of His children who 
have run away from Him. There are people 

who forsake God in a very overt way and 
run into the world. There are people who 
live a life that appears religious. And both 
are wasteful. The first son clearly began to 
discover something about his father’s love 
from this story. He discovered something 
about his father that went way beyond his 
expectations. His expectation, his very highest 
expectation was his father might forgive him 
enough to bring him back as a hired servant 
in his house. In his mind that was the best he 
could expect and hope for. But you know God 
does exceedingly, abundantly above all we 
ask or think. The way that his father received 
him was way beyond what he expected. The 
depth of his forgiveness was greater than 
what he expected. The love that he found 
his father had for him went far deeper than 
anything he had appreciated. The gifts his 
father gave him have a profound significance 
in a way that he never understood before. 
His father called for a new set of clothes 
for him, doing away with his stinks in a big 
bin. The robe was clean, just as God clothes 
us with His righteousness when we come 
to Him. The very righteousness of Jesus 
Himself is given as a gift. And his father put 
a ring on his finger, a ring that symbolized 
the authority of his father. He wasn't a hired 
servant; he was a son of the father. With all 
of that implied in his culture, it meant he 
had his father's authority. That ring meant 
he could enter into contract in his father's 
name. That ring meant he could speak on 
his father's behalf. What a gift! And his feet 
were shod with new shoes, new sandals. 
For those of us who know the picture that 
represents in the Bible, a beautiful picture 
that the feet be shod with the preparation of 
the gospel of peace. He's now a messenger 
of a beautiful message. Jesus was saying to 
these scribes and Pharisees: “these people 
who have gathered around me have begun 
to understand my love, my heart and the 
gifts that I have for them.” I'm sure it was an 
ongoing revelation for them, but they have 
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injustice and that’s all around. You'd be a 
father for the fatherless. You’d care about 
the widows.”

But Then He says, “Come! Come!” He 
pleads with them, “Let's reason together. 
Let's talk together. Though your sins are as 
scarlet, they should be white as snow. I love 
you. I care for you. I want something more 
than this for you. I don't want you going 
through the motions and duties and a sense 
of obligation.” 

And you know whatever we do, bring in 
this forward several thousand years to our 
time, whatever we do out of a sense of duty 
and obligations, not out of relationship, 
doesn't bring us the joy that God wants us 
to experience.

In our story in Luke 15:31, the father 
says, “My son, you are always with me and 
everything I have is yours.” The son had no 
understanding of that “you are always with 
me and everything I have is yours”. We don't 
know what the next bit of the story is because 
Jesus didn't tell us the next bit of the story. 
I think He left it to His audience to write the 
next bit of this story. Did some of them get 
some insight into the heart of the father? 
Did some of them hear when he said, “You 
are always with me and everything I have is 
yours.” Jesus died for them as much as He 
died for those who were the sinners and tax 
collectors. And we know some of them came 
to discover that from the evidence of later in 
the gospels and in the Acts of the Apostles 
as well. 

Do you know the heart of the Father? 
He's a good, good father. Some of us might 
have difficulties in understanding because 
of our own experience in our own earthly 
father. For some of us, our earthly fathers 
haven’t modelled very fully what the heart 
of our heavenly Father is. But all of us can 
come to know and experience the heart of 
our Heavenly Father. 

begun to discover the Father’s love. And Jesus 
was saying to them, “You don’t understand 
that my joy has been to be able to gather 
those who have come back to me.”

Then we come to the older brother. The 
older brother's story in verse 29, “Look! All 
these years I’ve been slaving for you and 
never disobeyed your orders.” There’s not 
a lot of joy in what he was doing in those 
years, not a lot of love and motivation that 
arises out of his love in all that he has been 
doing. In his mind, he was obeying all of his 
father's commandments. He was working 
hard, obeying all the rules and underneath all 
of that, there was resentment, resentment 
against his father, all of the things the father 
hasn't done for me while I am doing all of this. 
That resentment exploded in resentment for 
his younger brother. But he was even more 
resentful that his father would feast and 
rejoice for his younger son. It's very sad, 
isn't it? Religion without relationship is a 
very shallow, hollow, joyless thing. 

In Isaiah Chapter 1, God says something 
very confronting to the people of Israel. 

He said, “all of your sacrifices, all of your 
burned offerings, I hate them.”

“Hang on”, they might have said, 
“Aren't we doing something that you have 
commanded us to do?” And the answer 
was “No, you're not really doing what I 
have commanded you to do. And all of the 
meetings, all of your gatherings, all of the 
feast days and Sabbath and so on, I hate 
them.”

“Hang on. Aren't we just obeying your 
commandments?” “No, you are not. Not 
really. And I'm tired of hearing your prayers.” 
Wow. That's a heavy thing. 

You see He is going on to say, “It's not our 
relationship. You are doing these things, but 
you don't understand who you are serving 
and who you are doing for. If there were 
a relationship with me, you’d care about 
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Just want to read a little bit of Psalm 103, 
a beautiful psalm that gives us a description 
of the heart of God, the heart of our Heavenly 
Father. He says, “Praise the Lord, my soul; all 
my inmost being, praise His most holy name. 
Praise the Lord, my soul, and forget not 
all His benefits—who forgives all your sins 
and heals all your diseases, who redeems 
your life from the pit and crowns you with 
love and compassion, who satisfies your 
desires with good things so that your youth 
is renewed like the eagle’s. ” Jesus said, “If 
a son asked his father for bread, would he 
give him a stone? Not even an earthly father 
does that. How much more will your Father 
in heaven give good things to those who ask 
Him?” I just remember the experience I had 
three times as an earthly father holding a 
precious little bundle of life in my hands, 
when it was small enough to be just held in 
two hands and the sense of love, compassion 
and care that flowed out naturally for those 
little children. I'm just an earthly father 
with all of my imperfections and failures as 
the father. I know the pale reflection of the 
Heavenly Father's love is awesome. Back 
to Psalm 103, He says in verse 6, “The Lord 
works righteousness and justice for all the 
oppressed. He made known His ways to 
Moses, His deeds to the people of Israel:  
The Lord is compassionate and gracious, 
slow to anger, abounding in love.” You know 
the commandments He gave, the rules He set 
out in the Old Testament were done out of 
love. There were commandments we might 
call ceremonial, that were there to give a 
picture of what He was going to accomplish 
in Jesus. There were those that we might call 
“the moral laws” that were to give ways of 
living that made for justice and compassion 
in a society. If you go back to 1500BC when 
the law first came through Moses and look 
at the society that lived around that time, 
you marvel at the compassion, justice and 
goodness of God that reflected in the law. 
But none of that can really be appreciated 

outside the relationship with the Father. 
That's why Jesus said, “The whole of 
the law can be summed up in these two 
commandments: love the Lord your God with 
all your heart and love your neighbour as 
yourself. These hang all of the laws and the 
Commandments and the prophets.” It says 
in verse 9 of Psalm 103, “He will not always 
accuse, nor will he harbor His anger forever; 
He does not treat us as our sins deserve or 
repay us according to our iniquities. For as 
high as the heavens are above the earth, 
so great is His love for those who fear Him; 
as far as the east is from the west, so far 
has He removed our transgressions from us. 
As a father has compassion on his children, 
so the Lord has compassion on those who 
fear Him; for He knows how we are formed, 
He remembers that we are dust.” Verse 17, 
“But from everlasting to everlasting the 
Lord's love is with those who fear Him.”  
What a Father! What a love! One who has 
compassion, one who is a very purposeful 
teacher, one who disciplines and trains and 
prepares us for a glorious destiny, one who 
is faithful and keeps His promises, one who 
loves a relationship with us, one who loves 
to party with His children, one who delights 
in His children. 

Sometimes it's hard for us to understand 
the joy and delights that the Heavenly Father 
has in you and in me as His children. Some 
of us need to allow Him to show us that. You 
just don't know how much your Father loves 
you and delights in you because He sees you 
through a particular lens. Forget what other 
people said about you. When He sees you, 
He sees you as someone made in His image, 
uniquely gifted by Him, uniquely created by 
Him, with a unique set of gifts and personality 
that He made for you. And He sees you more 
than that, through the lens of Jesus and 
what Jesus did on the cross. If you are one 
who has reached out to Jesus and received 
Him as your Saviour, He sees beyond all 
those imperfections and shortcomings. He 
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sees you with the righteousness of Jesus. 
He sees beyond your present struggles and 
your present steps toward Him. He sees His 
own completed work which is perfect and 
beautiful. That's why He says in Zephaniah 
3:17, because of what He sees, because of 
the lens through which He looks, there is 
a delight that He has in you and in me and 
some of us find it different to understand, 
“The Lord your God is with you, the Mighty 
Warrior who saves. He will take great delight 
in you; in His love He will no longer rebuke 
you, but will rejoice over you with singing.” 
Sometimes we just need to quiet ourselves 
in His presence; put aside other voices and 
other things people have said and hear what 
our Heavenly Dad has to say. If you do that, 
you will hear “You are precious. You are 
loved. You bring joy to my heart.” You hear 
Him singing over you. 

Do you know your Father? He loves to 
be known. At least one of his sons began to 
know what his father was really like. Some 
of the audience who were able to relate to 
the second son began to understand. Jesus 
said through the father to that second son, 
“You are always with me and everything I 
have is yours.” Isn't that an amazing thing 
for our Heavenly Father to say to you and 
to me? We are not always conscious of His 
presence. Sometimes we think He's far away. 
He says, “You are always with me”. Where 
can we go from His presence? Can you get 
on a plane and go up in the air and get away 
from Him? Can you get onto a submarine and 
get into the water and get away from Him? 
Can you get into your car and drive for days 
into the outback and get away from Him? 
I'm paraphrasing one of the Psalms. Now He 
says, “You are always with me”. And if you 
don't appreciate what He means, your life is 
like the wasteful second son. He goes on to 
say, “Everything I have is yours.” I don't think 
we begin to understand what that means. 
Let me restate that.  I think we begin to 
understand what it means but I don’t think 

we understand fully what it means. There was 
a feast that the first son and the second son 
were invited to. All of what was on his table 
was symbolic of what the father has given to 
his sons. It says we've been blessed with all 
spiritual blessings in heavenly places in Jesus. 
If we are a child of God, we are an inheritor 
of all that He has. That includes what was 
symbolized by that ring, His authority. Jesus 
said some amazing things. He said to His 
children, “Whatever you bind on earth will 
be bound in heaven, and whatever you loose 
on earth will be loosed in heaven.” (Matthew 
16:19) Do you understand the authority that 
you have in the name of Jesus? In the end of 
Matthew 28, Jesus said to His disciples, “All 
authority in heaven and on earth has been 
given to me. Therefore you go in my name. 
You go make disciples of all nations. You 
have my authority.” You know the Roman 
centurion said, “I am a man under authority, 
therefore I can direct people where to go.” 
He understood that he was part of a chain 
of command that went all the way back to 
Caesar in Rome. He recognized that Jesus had 
authority that went all the way back to Father 
God in heaven. Because Jesus was under 
His father's authority, He had authority. He 
could set the prisoners free. He could bind 
demonic activity. He could bring healing to 
the sick. He could open the eyes of the blind. 
He could bring understanding and revelation 
of the incredible truth because He worked 
under His father's authority. Jesus says, “All 
authority is given to me, and therefore you 
go in my name.” It's an amazing authority 
we have got as children of God. We need to 
discover more of what that means. 

I just want to share a little verse in 
Deuteronomy 28. God shares the blessings 
that He has given to his people. And He says, 
if you fully obey and carefully follow His 
commands, these are the blessings that will 
flow out of that. Now we have a far greater 
understanding of what it means to obey His 
commands under the New Covenant that we 
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have. When we come to Jesus and receive 
Him as our saviour, we enter a realm to all His 
inheritance that is all associated with that. 
All of the blessing is our inheritance. Down 
in verse 13, it says, “The Lord will make you 
the head, not the tail.” So, He is saying, “You 
are not the victim. You are not the tail. You 
are the head.” You know you and I as God’s 
children, we are not at the mercy of our 
circumstances, and we are not at the mercy 
of what the world has thrown onto us. If you 
think of Joseph, for example, just to illustrate 
what I am going to say, Joseph in the Old 
Testament. When he was a young man, God 
gave him a dream that showed him he was 
the head, not the tail. God showed him that 
he was going to be a source of blessing to 
his family. He did not fully understand fully 
what it means. I'm quite sure, at that time. 
But they were going to honour him, and they 
were going to receive from him the blessing 
of the care and the provision that he was 
going to provide for them. Joseph was not 
particularly wise in what he did with that 
revelation. Not long after that he found 
himself in a pit into which his brothers had 
thrown him before they sold him as a slave. 
He had been in those circumstances that he 
was still the head, not the tail. God was still 
with him. He was sold into slavery in Egypt. 
You could say circumstances weren’t very 
good. But God was with him and he was the 
head, not the tail. He prospered, he was 
promoted, and his gifting was recognized. 
God's presence with him brought blessing 
to the people he was amongst. But then a 
circumstance conspired against him and 
it seems he was now in prison. But still he 
was the head, not the tail. God was with 
him. God blessed him and brought blessing 
to those who around him because of God's 
presence with him. In the fullness of time, 
he was in command, on the throne, second 
to Pharaoh, ruling over Egypt. Part of our 
inheritance is to be the head, not the tail. 
Whatever our circumstance is, it's not to be 

a victim because He says, “You are always 
with me. My presence shall go with you.” 
His promise to us is not in the absence of 
any challenges, trouble or trials, but the 
presence of God, the presence of a loving 
Father, who gives us His victory, who takes 
us above our circumstances, who makes us 
the head, not the tail. 

So, my question this morning is: do you 
know your Father? Do you really know Him 
and what He is like? I've spent the last 50 or 
more years getting to know Him, and I tell 
you I want to know Him better. He's a good, 
good father. Do you know who you are as a 
child of such a father? Do you know what 
it is to be blessed with everything that He 
has? His gifts and His authority, His victory. 
That's a lifelong exploration, isn’t it? It's an 
ongoing sense of wonder as we make new 
discoveries, new discoveries about the depth 
of His love, new discoveries about whom we 
are in Jesus. 

Let's pray. Father, we want to thank you 
for your amazing love. We want to thank 
you that there is no sin that's too great to 
receive your forgiveness. There is no loss 
that's so great that cannot be recovered. We 
thank you that you said, we are always with 
you and all you have is ours. Lord, we pray 
that you will take us into an ongoing walk 
with you that gives us great understanding 
of who you are and who we are in you. May 
all we do be out of a sense of relationship 
with you. Deliver us from going through any 
motions that are outside a relationship with 
you. We thank you that in your presence 
there is fullness of joy; at your right hand are 
pleasures forevermore. In Jesus’ wonderful 
name.  Amen.
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亲爱的弟兄姐妹，今天我交通的题目是“在

信心中长大”。“长大”是目的，这不但是我

们每一个基督徒的心愿，也是神对我们的旨

意。“在信心中”是长进的方法和途径。长进

的方法有许多，例如，灵修(读经，祷告。)

；顺服圣灵的带领，遵循神的旨意而行；爱

神，渴慕神，亲近神，与主同行；走十字架的

道路，在苦难中长进等等。在基督里长进，就

像枝子连在葡萄树上一样。长进的方法很多，

讲台上常有这方面的教导。但是，这诸多的方

法都必须建立在一个基础上，就是凡事靠信心

而行。没有信心，这些方法都不能通行。以灵

修为例，我们知道，祷告是呼吸，读经是吃灵

粮。有一位圣徒说:“没有信心的祷告会造成

无目标的惯例。卑陋的虚伪，像法利赛人祷告

一样，神不听。你只有用信心打开心眼，看到

天父在暗中察看你，在听你的祷告，才能有出

于心扉的祷告，至诚至亲；你相信衪是大而可

畏的神，是轻慢不得的。我们就不得不在衪面

前认罪悔改。求衪赦免，洁净。像圣殿中税吏

的祷告。这样的祷告才能达到神的面前。”

同样，在你读经的时候，如果你相信这是神的

话，神的启示，圣经的经文才能进到你的里

面。在初信主的头几年里，我也读圣经，但我

把它当作故事来读，进不到心里。在我读了以

赛亚书以后，我不得不相信耶稣是神差来的救

主。此后，我读经的感受完全不同，对耶稣所

说的话，所行的事，我都相信，能进到心里；

感到祂是那样的亲切、真实；对祂的话，我也

愿意听，愿意记。所以，弟兄姐妹们，当我们

对主有认识，并信任的时候，我们的心扉就能

向主打开，渴慕祂的话语，并将它存在心中，

昼夜思想。当圣灵把神的话点活的时候，就

使我们能明白圣经中的精意；我们若照着行，

就必得着生命。精意叫人活，字句叫人死。同

样，在我们信主得救以后，圣灵就内住在我们

里面，我们就愿意顺服圣灵而行。信心开启我

们心里的眼睛,藉着圣灵的启示，我们就能真知

道这位神；我们就能信任祂，爱祂，渴慕祂，

亲近祂，与祂相交，与祂同行。所以，万事之

先乃是信。

一、何为信心

信心就是相信。人是靠信心活的，每天都

在信。你信公交车会带你到目的地，所以你乘

上去。你吃饭，你相信这是有营养、洁净的，

才会吃下去。你相信银行的信誉，所以把钱存

入银行。所以人是活在信心中。

在信心中长大
谢明宝
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今天我们这里交通的是属灵上的信心。希

伯来书11章对“信心”有一个精辟的定义:“信

是所望之事的实底，是未见之事的确据。”所

望"就是盼望，还没出现。“实底”就是把握。

意思是:“信是对盼望之事有把握”；“确据”

就是能肯定，能把看不见的变为看见(心灵的眼

睛)。

信心存在一个最根本的问题，就是：你信

靠谁？对将来的事，你寄托在谁的身上来成

就？你的信心之锚抛在谁的身上？你抛在不同

的地方就得到截然不同的结果。

我们在信主之前像世人一样，信心的锚是

抛在自己的身上，所以是一个自信的人。当一

个人看自己过于所当看的时候，就会产生自以

为是、自以为傲、自以为义……。这就会将很

多麻烦带到家庭里，没有爱，造成家庭的不和

谐，甚至破裂；带到服事中，就会造成不合

一；带到社会中，与人相处时,人人见你避而远

之。一个自信的人一定追求眼见为实，实惠的

事，今世在地上的享受和福乐；靠自己去安排

筹划，然后凭自己的努力去奋斗积累，为晚年

做准备。但是这必定是活在愁苦和虚空当中。

耶稣说:“人若赚得全世界，赔上自己的生命，

又有什么益处呢？人拿什么换生命呢？”(太

16:26)

我们基督徒的信心之锚是抛在神的身上。

保罗在提摩太后书1:12告诉我们:“……因为

知道我信的是谁,也深信祂能保全我所交付祂

的。(或作祂所交付我的)直到那日”。所以，

基督徒的生活追求原则是哥林多后书5:7所说

的：“因我们行事为人是凭着信心，不是凭着

眼见”。“因为所见的是暂时的，所不见的是

永远的。”(林后4:18)

基督徒的信心之锚是抛在神身上，所以看

重的是天上的事，是将来的祝福和盼望。这也

是神要我们看重的。属灵、属天的信心能将天

上的祝福带到地上，就是把将来应许的一切变

成我们今天实际的感受(也就是永世的盼望和

平安)。真信心能带我们到天上，进入与主同在

的有福境界，使人过着与主同行，在地如在天

的生活；真信心也能使我们看见神过去在基督

里成就的一切。主耶稣钉十字架是两千多年前

的事。不信的人，他们眼睛是瞎的，他们感觉

耶稣死了多少年了？祂钉十字架与我有什么相

干？但是，对于一个相信的人，他会看到基督

的十字架就在今天，我们所有的罪都已被祂担

当了。这就是真信心。

真信心的功课确实很难，因为几乎看不

见、摸不着。所以，很多人会说：“说说容

易，做到很难。”好像这是属灵的高调。我以

前也有这样的想法。但是实在说来，信心是非

常重要的，是每个信徒所必须具备和持守的。

圣经的每一卷书里都谈到“信”，在短短的约

翰福音里，信心就出现了98次。可见，神要我

们从心里归向祂的呼召是何等的迫切。

信心实际是基督徒的道路，也是基督徒的

生活。经上记着说:“……这义是本于信，以至

于信。”(罗1:17)，这说明基督徒不但是“因

信得生”，而且还要“因信称义”——就是要成

长、成熟、得胜，都是藉着信。属灵的生命就

是信心的生命，生命的长大就是信心的长大。

这条属灵的天路也可称为信心的道路，若不凭

着信心是没法走的。

这信不仅是传道人、负责弟兄的事，也是

每一个信徒的事。我们不仅在人生的患难困

苦中需要信，不仅在面临危机的时候需要信，

我们实在是每天都需要信。从开始信主到见主

面，信徒所过的都应当是信心的生活。基督徒

的信心生活可概括为三句话:因信得生；凭信而

活；存信而死。

1.因信得重生

今天神让我们看到，信的意愿来自于人，

但信的源头、力量来自于神。就像亚伯拉罕，

他有一颗寻求真理的心；他打碎他父亲他拉所

敬拜的偶像，他要寻求真神。所以，耶和华向

他显现，呼召他。耶稣对被鬼附的孩子的父亲

说：“你若能信，在信的人，凡事都能”。孩

子的父亲立时喊着说:“我信，但我信不足，

求主帮助。”(可9:23-24)。看到了吗？“你

若”表示如果能。“我信”表示我要信。“求

主帮助”表示要神加给他力量。神的救恩是为

所有人预备的，主耶稣钉十字架是担当所有人

的罪。但为什么只有一些人得着这救恩，而
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不是所有的人都得着？不是神的救恩有限，乃

是因着有些人信，有些人不信。当人用信心接

受主耶稣在十字架上所成就的救恩的时候，他

就看见他的罪已经被主担当去了。这一个就是

信心。神是这样允许，也这样定规了得救的

条件:“神爱世人，甚至将祂的独生子赐给他

们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生”(约

3:16)。可见,你只有信，才必得着。

但是，我们看到个别朋友，他们听了不少

福音，但存着不信的恶心，心里刚硬，紧闭心

门，拒绝福音；以自己有限的知识来理解神的

救恩，热衷辩论；在听福音，在听道聚会时，

宁可看手机，也不愿听福音，不愿听讲道；甚

至说，即使神客观存在,我也不信。所以，他

是存心不信，不愿信。这样的光景很难得着神

的救恩。因为神的救赎是一个字：对神来说

是“爱”，对人来说是“信”。因经上记着

说:“你们得救本乎恩也因着信”。“他们心

地昏昧，与神所赐的生命隔绝了。都因自己无

知，心里刚硬。”(弗4:18)。我们只能为这

些人祷告。如果用人的方法去劝他信，是没有

用的；如果盼望他用毅力去信也没有用；越是

叫他信，他越不信。只有当他们肯谦卑地来到

神的面前，承认自己信不起来，求神加给他力

量，求圣灵工作，给他一个忧伤痛悔的灵的时

候，他们才能看到自己落在罪和黑暗中，需要

神的救赎；他才会从神那里得着信心的力量来

敲门。叩门的，神就给他开门。寻求的，神就

让他寻见。他就能因信得重生。

2.凭信而活

信心增长的根基乃是建立在耶稣的身上，

不是在我们自己的努力。希伯来书12:2告诉我

们:“仰望我们信心创始成终的耶稣。”信心是

祂创造的，也是祂所成终的。为着这个缘故，

我们需要被提醒:我们信心的根基是在基督的

身上。我们需要认识基督。我们对神有多少认

识，我们的信心就有多大。所以，保罗在以弗

所书1:17-18里对以弗所教会的信徒劝勉说:“

求我们主耶稣基督的神，荣耀的父，将那赐人

智慧启示的灵赏给你们，使你们真知道衪。并

且照明你们心中的眼睛，使你们知道祂的恩召

有何等指望。”这个智慧启示的灵就是圣灵，

祂能赐给我们属灵的悟性，使我们对属灵的事

能茅塞顿开。我们对神的认识不是停留在理论

上、神学中、概念上，而是在苦难的环境中去

经历神，与祂建立活的关系；认识祂是活的、

信实的神。这就是真知道“圣灵照明我们心中

的眼睛，使我们看到祂的恩召，将来得天上的

指望是何等荣耀。”因着摆在前面的喜乐，就

轻看羞辱，忍受十字架的苦难。这就是神给我

们足够的恩典和信心来仰望祂。

弟兄姐妹，我们得救之后的信心，不是一

步登天，成为完全，而是在试炼中，藉着经

历神，对神有更多的认识，而信心相应逐渐增

长。越认识神，就越爱神，信心就越大，这是

循序而进的。

许多圣经中的属灵伟人是大有信心、凭信

而活的人。我们可以从“信心之父”亚伯拉罕

的身上看到他生命(信心)长进的历程。他是一

个凭着信心，在无可指望的时候，因信仍存着

指望而活的人。所以神看他为完全的人。他的

一生就是凭信而活、存信而死的一生。

亚伯拉罕献以撒，当他举刀要杀以撒的时

候，他的信心达到了最高峰，他经受了最大的

试炼。因为神要他把他100岁时凭着应许而得的

独生爱子——以撒献给神。这对一般人来说是一

个不可思议的事情。照着神的性情来说，神是

绝对不准人把儿女杀了献在祭坛上的，这是可

憎的拜偶像的事情。所以他有足够的理由跟神

说:“这不是祢的性情，祢怎么会要求这样？祢

所给我的，祢总不会收回吧？因祢是从不改变

的神。”但亚伯拉罕认识到，神既然违背衪的

本性要这样做，一定有祂的旨意在里面。虽然

他暂不明白，但他绝对服从。这就是一个绝对

的信心。所以亚伯拉罕被称为"信心之父″，他

不因神而跌倒。所以，耶稣说:“凡不因我跌倒

的，就有福了”(路7:23)。亲爱的弟兄姐妹，

今天让我们看到信心到了一个地步，在信心里

只有神，没有道理、没有问题、不疑虑神的应

许，只有神自己。今天，我们在试验当中是否

能因信神而不跌倒呢？今天我们会在神面前问

很多为什么吗？为什么临到我？为什么这样

不公平？为什么我祷告了这么久，没有及时回

音？这些都是我们对神产生疑惑，以致跌倒。

亚伯拉罕的信心所达到这一步对我们常人来说
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是很难的，是高不可攀的。但是却正是要我们

学习追求的。

当亚伯拉罕献以撒时，他相信神给他的应

许:——君王要从他而出，他的后裔必多如海

沙要应验在以撒身上。他相信神是信实的，祂

必使以撒从死里复活。他对神有这样绝对的信

心，是因为他一生经历了神的信实，与神同

行。

希伯来书11:8说:“亚伯拉罕因着信，蒙召

的时候，就遵命出去，往将来要得为业的地方

去。出去的时候还不知道往哪里去。”神没有

告诉他往迦南地去，但是他相信神会指引他，

所以他就带着他的妻子和财产走了。这是信心

的开始。

希伯来书11:9-10说:“他因着信，就在

所应许之地作客，好像在异地居住帐篷……因

为他等候那座有根基的城。”就是天家。“又

承认自己在世上是客旅、是寄居的。”（来11

：13）

亲爱的弟兄姐妹，神让我们看到，亚伯拉

罕往迦南地去，在示剑筑了一座坛；到伯特

利又筑了一座；后来，与罗得分手后，在希伯

仑又筑了一座，并且求告耶和华的名。他在那

里献祭敬拜、侍奉神，同时他住在帐篷里，过

寄居的生活。因为神应许亚伯拉罕要将迦南地

赐给他的后裔为业，却没有在他在世的年日给

他，所以他在所应许之地作客旅，照着神的带

领过寄居的生活。亚伯拉罕留给我们两个信心

生活的记号:祭坛、帐篷。

一个过信心生活的人，在他一生中应有祭

坛。没有祭坛就没办法过信心的生活。弟兄姐

妹们，今天我们是不是过一个祭坛的生活？是

否每天都与主亲近、敬拜神？是否愿意降服于

神，把主权交给神？是否愿意把自己当作活祭

献给神？亚伯拉罕把自己独生爱子献给神，我

们是否也愿意把我们的钱财、时间、精力，像

寡妇把养生的两个小钱献在祭坛上呢？耶稣要

我们积财宝在天上，我们是否愿意把存在银行

里的钱取出来，存到天国的银行里呢？(就是用

在穷人、小子身上，用在以神的事为念之上)

。“住在帐篷里”就是看到，在地上我们是寄

居的，我们的家在天上，所以轻看地上所见的

福禄。

亚伯拉罕接受神呼召后，带着侄子罗得进

迦南地。当神祝福他们的时候，那地容不下他

们，他们就要分家。亚伯拉罕对罗得说:“你选

左，我就选右，；你选右，我就选左。”他让

罗得先挑，说明他有信心。罗得凭着眼见选择

了约旦河的全平原。结果证明，罗得的选择是

错误的。他先被掳掠，后家产被烧得精光，失

去妻子，下场很悲惨。但亚伯拉罕则不然，他

与人无争，不靠自己作选择，唯独信靠神的带

领，结果他得到神的祝福，——他的子孙必如天

上的星那样多，如海边的沙那样无数。

神让我们看到亚伯拉罕也有软弱的时候。

当亚伯拉罕凭着眼见来选择时，他就跌倒。

当他寄居的那地遭遇大饥荒的时候，从肉眼看

没法渡过，他没有求问神就下到埃及地。因他

妻子美貌，所以谎称撒莱是他的妹子，免得他

因妻子而遭害。结果埃及法老看中她，要娶她

为妻。神怜悯亚伯拉罕，为撒莱的缘故降灾与

法老和他的全家，迫使法老送走亚伯拉罕和撒

莱，使他回到迦南地。

亚伯拉罕第二次软弱的时候是他在迦南地

住了十年，没有孩子。神早就应许他，他的子

孙必像天上的星星那么多，但他们却一直没有

孩子。怎么办？他听了撒莱的建议，娶了侍女

夏甲，生了以实玛利。他以为以实玛利可以承

受神所应许的产业。但这让他落到了黑暗中，

神一直没有跟他说话。这以实玛利是凭肉体生

的，神不喜悦。神说，以实玛利不能承受他的

产业。以实玛利不单成为亚伯拉罕当时的难

处，也成了历世历代以色列人的难处(以实玛利

是中东人的祖先)。但是神还是怜悯亚伯拉罕。

在亚伯拉罕99岁的时候，神向他显现说:“国度

从你而立。君王从你而出。”神与亚伯拉罕立

约，并应许他：撒拉必生一个儿子。那时，撒

拉己经90岁，亚伯拉罕也已100岁。若凭眼见，

这怎么可能呢？但是亚伯拉罕信，他相信神是

信实的。因着信，撒拉就生下了以撒(从神应许

之时，到撒拉生以撒的时候，亚伯拉罕足足等

了25年)。所以，从一个仿佛已死的人就生出

了众多的子孙。所以，亚伯拉罕从经历中认识

到，神是一个使不可能成为可能的神，是使无

变有的神。因着亚伯拉罕有这样的经历，所以



讲
台
信
息

3 8

当他献以撒的时候，他就相信神必定会照着衪

的应许，使以撒从死里复活。

弟兄姐妹们，亚伯拉罕的一生是一个过祭

坛生活和帐篷生活，信靠神的一生。所以神

特别恩待、祝福他。神是威严的，人见祂的面

必死。在神家中尽忠的摩西也只能见祂的背和

听祂的声音，没能见到衪的面。但是神亲自呼

召亚伯拉罕，把他看作朋友，在他家中做客吃

饭；亲自告诉他撒拉要生一子；并且把自己

要灭所多玛和蛾摩拉城的计划告诉他。耶和华

说:"我要做的事，岂可瞒着亚伯拉罕呢？”以

至于亚伯拉罕能与神讨价还价。他跟神说：若

有50个义人在城里，你灭不灭？神说:“为着

这50个义人，我不灭。”那40个呢？神说不

灭；30个、20个、10个呢？神说：为10个义人

的缘故，我也不灭。因着亚伯拉罕的缘故，神

把罗得救出所多玛。

3.存信而死

希伯来书:11:13说：“这些人都是存着

信心死的，并没有得着所应许的；却从远处望

见，且欢喜迎接，又承认自己在世上是客旅，

是寄居的。”又说：“他们却羡慕一个更美的

家乡，就是在天上的。”（来:11:16）

弟兄姐妹们，亚伯拉罕死前没有见到神给

他的应许的实现，即迦南地作他后裔为产业;他

做多国的父，君王从他而出，子民多如海沙。

他在世时，他在迦南地是寄居的。但他凭着信

心的眼睛看到这些神的应许，必定成就。所以

他欢喜快乐。今天我们看到这些应许都已成为

现实。创世记12:3说：“地上的万族都要因你

得福。”现在我们这些以信为本的外邦人都成

了亚伯拉罕的后裔（加3：29；4：7）。

谈到信心,我不得不提到19世纪被称为“信

心使徒”的慕勒,。神引导慕勒办了近70年的孤

儿院。他一生抚养、栽培了一万多名孤儿；他

从不募捐、借贷,单靠信心向神祈求,他有三万

多次祷告蒙神答应的经历。保罗在遭遇海中危

险，生命难保之际，仍坚信：我的神祂怎样对

我说,事情也要怎样成就。这些圣徒就是这样用

信心的手抓住神,所以他们成了凡事都能的人。

弟兄姊妹们，我们现在的光景如何呢？我

们有太多的缠累、忧虑和顾虑，以至于我们

成为一个小信的人。我们不能一心一意地信靠

神，对神有疑惑。有的时候，我们想相信、交

托，但又不放心。这就是我们实在的光景。求

主除去我们心中刚硬的心，使我们不敢轻看神

的救恩。

二.信心的果效(得到什么好处？)

1.信靠神就得着神的恩典和祝福

哪里有信，哪里就有神的作为和祝福，哪

里就有神的荣耀。神迹奇事是神通过信祂而

遵行祂旨意的人彰显出来的。以弗所书1:19

说：“并知道祂向我们这信的人所显的能力是

何等浩大。”人不信就拦阻了神的工作，得不

到神的恩典、祝福和大能，也不能显出祂的作

为。正如耶稣在祂的家乡因人不信就不多行神

迹奇事。疑惑不信的人感觉不到神的存在，也

摸不到神。这次受浸聚会上，一位姊妹的见证

给我深刻的印象。她说，有一次她咳嗽、吐血

很厉害，开始是咖啡色，后来转为鲜红色；她

非常惧怕，马上跪在神面前单纯、迫切地祷

告：天父啊，祢拯救我；我的孩子还小，我

真的不能离开这个地上；我愿意事奉祢，我

盼望祢给我一个好的身体。怎么样？她说，真

希奇，站起来，五分钟后，咳出来的痰就没有

血了。神就是这么的真实。因为神说过：“凡

你们祷告祈求的，无论是什么，只要信是得着

的，就必得着。”（可11：24）因着感恩，她

更热心地追求，属灵的生命在信心中长进了。

感谢神！

但是，我们看到，部分的弟兄姊妹碰到难

处不是把信心投靠在神的身上，不是藉着祷告

来寻求神，而是去寻求人的帮助。他们不是从

神那里得着安慰，而是从人那里求安慰，求同

情。因为他们认为人比较真实，看得见、摸得

着，能马上给你回音，给你安慰；神好像太遥

远了。但结果却是烦恼，愁苦反而增加了。时

间不多了，我真的盼望这些弟兄姐妹能够从迷

茫中出来，回到神的面前，认罪悔改；以单纯

的心来信靠神，亲近神。这样，你必定能体会

到祂的信实。因为神愿意赐福给求告祂的人。

为什么？因为祂愿意祝福祂的儿女，祂自己也
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能得着荣耀。

2.信心能使我们得着从神来的能力

神是活的，我们却把衪信成了死的；神是

大能的，我们却把祂信成了没有能力的。如

果我们信靠神，神就将衪的能力显给我们看。

我们可以从大卫的身上看得很清楚。大卫杀歌

利亚，这是一种能力的对抗。从眼见的条件来

看，歌利亚是巨人，是大能的勇士（他从年幼

的时候就打仗，身经百战），身穿盔甲，头

戴铜盔，全身武装。歌利亚向以色列人骂阵，

没有人敢出去与他对抗。但大卫还是个孩子，

他不要扫罗给他的盔甲和武器。他拿着甩石的

机弦，挑选了五块光滑的石子，他对歌利亚

说：“你来攻击我是靠刀枪，我来攻击你是靠

耶和华的名…因为争战的胜负在于耶和华。”

他知道今天是神跟人的对抗，不是人跟人的对

抗。他有足够的信心，因为他在牧羊的时候耶

和华曾经帮助他，使他赤手空拳打死了狮子和

熊。所以，他深信今天神能帮助他，必将这非

利士人交在他的手中。他就向歌利亚跑去，用

机弦抛出一石，打在歌利亚的额上（全身唯一

的软弱点），歌利亚倒地而死。弟兄姊妹，这

是多么的危险呀！如果大卫第一块石子不中，

他有抛出第二块石子的机会吗？没有，歌利亚

也在向他奔来了。不是你死就是我死。如果大

卫有一点犹豫就限制了神的作为，但是他没有

任何杂念，完全交托神，包括自己的生命。所

以奇迹就出现了。

大卫杀过赫人乌利亚，夺他的妻子拔示

巴，行了耶和华眼中看为恶的罪。后来，他披

麻蒙灰在神前认罪悔改。但是，大卫因此赔上

四个儿子的生命，遭受了刀剑之灾，付出了极

大的代价，最终神赦免了他的罪。除这罪之外

他一生行耶和华看为正的事。他凡事求问神、

讨神的喜悦、专心顺服神。所以神称他为合衪

心意的人。

今天神在大卫身上所彰显的这个大能，也

同样可以在我们身上彰显。因为我们所信的是

同一位神，有同一个灵。主也这样应许：“你

若能信，在信的人，凡事都能。”（可9：23）

。先知以利亚因信祷告，天就三年六个月不下

雨，又祷告天就下雨。信心先知哈巴谷面对“

无花果树不发旺、，葡萄树不结果，橄榄树不

效力，田地不出粮食，圈中绝了羊，棚内也没

有牛；”还能说:“然而，我要因耶和华欢欣，

因救我的神喜乐。”(哈3：17-18)这就是信

心。

主耶稣说:“我实在告诉你们，你们若有信

心像一粒芥菜种，就是对这座山说,‘你从这边

挪到那边’，它也必挪去，并且你们没有一件

不能作的事了。”这里的山实际是难处。所以

弟兄姊妹，我们只要有一点确实的信心就能移

山。靠主还有什么不能做的呢？

3.信心能使我们得到从神那里来的安慰和

安息

主耶稣说:“凡劳苦担重担的人，可以到

我这里来，我就使你们得安息。我心里柔和谦

卑，你们当负我的轭，学我的样式，这样你们

心里必得享安息。因为我的轭是容易的，我的

担子是轻省的。”（太11：28-30）

弟兄姊妹们，信心是单靠神的话。当我们

凭着衪的话抓住衪的时候，我们的心就得安

息。感谢神，这次神藉着我的姊妹在这个月下

旬要进行心脏手术的事，让我俩来学习信心的

功课。试炼是信心的粮食，神使我们经历难处

和试炼来加增我们的信心，叫我们得益。尽管

刀还没有开，但我们已经历了衪的同在和信

实。所以我想以感恩来分享我们从祂那里所得

的安慰和平安，使衪得荣耀。

我的姊妹患有先天性心脏病，年轻时一直

体弱多病。感谢神的眷顾！来到澳洲后，近

三十年来，她反而变得健康，能够工作，能参

与教会里的一些服事。尽管她有时会有一点软

弱，但藉着祷告神把它带过去了。去年十二月

底，我们到上海探亲，突然她心脏病发作，呼

吸急促。医生诊断是心律衰竭，需住院治疗。

后来到上海治疗心脏最好的中山医院做进一步

检查，诊断是心脏二间瓣腱索断裂，造成血重

度回流。上海的四个心脏科主任医生都说，你

应该立即动手术。他们一致认为她现在还能动

手术，以后随着年龄的增长就不能做手术了。

再说心律衰竭过一次，以后必定会经常发作，

每发作一次，心脏功能下降就加剧一次，非
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常危险。医生说，这种手术在国内已很成熟，

盼望我们在上海开刀。我们回到澳洲后，去看

给她看病六年的心脏内科专家，他已多次建议

我们做手术治疗了。他说，他可以为我们介绍

最好的医生。这次他为我姊妹检查的结果与上

海的医生完全一致。他为我姊妹的病焦急。，

他说：“如果是我，我早就开刀了”。但是上

海的家人出于对我姊妹的爱，不同意这么大的

年龄开刀，所以压力很大。第一个是要不要开

刀？第二个是在上海开还是在澳洲开？心里真

是纠结，举棋不定。我们也藉着祷告求问神，

但心里还是不踏实。这时，主内一位老姐妹从

昆士兰打电话来安慰说：“放下自己的主意，

完全地求告神。求神将衪的旨意藉着医生的口

和手发表出来。要学习信心的功课……”她

天天为我姊妹祷告，多次来电关心，用圣经章

节给予鼓励。教会里另一位老姊妹是心脏专科

医院的老护士，她几年前就劝我的姊妹进行手

术治疗。这次她非常关心并代祷，多次陪着我

们去医院，替我们做翻译和指导。教会的众弟

兄姊妹知道消息后也非常关心，为之代祷，给

予安慰，灵里鼓励。他们说：“姊妹不要怕，

我们有神。你开刀前一定要休息好，不要感冒

呀。”弟兄姊妹的祷告使我们不孤单，深感基

督的爱。当我们学习放下自己的意思，专心求

告神的时候，我们就明显看到神的带领：

（1）心脏内科专家得知我们愿意做手术

后，立即安排做动脉造影，作进一步检查，并

马上预约开刀医生，时间安排得非常紧凑。他

热情负责的态度使我们没法拒绝手术，也没法

考虑去上海做手术。

（2）检查测试的结果医生非常满意。他说

你的血管很干净，不需要搭支架、搭桥等额外

手术。这样你如果需要做开胸手术只要开100mm

长(原来说是200mm长)。风险可减少一半。我们

去看了开刀医生，他又作了一些检查，他说我

可以用微创手术帮你修复，风险是1%-1.5%。神

藉着医生的口和手这样的怜悯我姊妹。

（3）开刀医生进一步说明，你可以等半

年一年，但最终还是要回来开刀。因发过心力

衰竭，以后必定会复发，且很频繁，有生命危

险。手术可以彻底根除，你可像正常人一样。

他这一说给我们看到没有退路，只能选择手

术。

（4）他说我安排你在公立医院开刀。这样

你在经济上不用有任何负担，时间安排最快在

我三月份出国回来，四月份给你开。如果在私

立医院也要这个时间。事后我们知道这位医生

是澳洲心脏外科最好的医生。所以我们不得不

在神面前感谢赞美祂奇妙的带领和祝福，真是

超过我们的所求所想；也消除了我们的一切疑

虑，放心把自己交托在上帝手中；也使我们得

着了靠信心得着神信实的经历。感谢神！我们

感谢神安排好医生为我姊妹做手术，但我们深

信手术的果效在神的掌控之中。所以我们不敢

松懈在神面前的祷告和交托。

我的姊妹在走这信心的道路中也经历了属

灵的争战，有时也会有一种出于仇敌攻击的

意念，例如“你这么大年纪还开什么刀？”

撒但的工作是要打击、拆毁我们信靠神的信

心。这时就需要抓住神。只有凡事信靠神，不

疑惑，不害怕，不自己挑重担，没有自己的

打算，顺服神才能在主里面得着安息。有个

圣徒说得好，“信心就是把神摆在我与难处之

间。”——当我仰望神时,难处就消失。“疑

惑就是把难处摆在我与神之间。”——当我注

目于艰难的环境时，就看不见神，对神失去信

心，就像彼得在海面上行走，看到风浪就害

怕，担心要沉下去了。

亲爱的弟兄姐妹，但愿我们都能经历信心

的试炼，使灵命得以成长。我们要照着主在

启示录中教导我们的，向祂买眼药，开启我们

灵里的眼睛，使我们真知道祂；又买火炼的金

子，使我们的信心在苦难的试炼中被炼净，生

命得长大，以致我们得以穿上白衣，将来在天

国的荣耀里有份。

祷告:

亲爱的主，但愿我们不要成为一个小信的

人，拦阻祢旨意的通行；愿祢今天开启我们灵

里的眼睛，让我们信心的眼睛看到祢，信心的

手抓到祢；藉着信心我们能摸到天上的福分，

也藉着信心看到祢与我们同在。让我们活在袮

的面前，长成基督的身量，在这个世界上为袮

作见证，使祢喜悦。感谢祢的恩典。祷告奉主

的名求，阿们！
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读经:马太福音7:24-29,路加福音6:46-49

马太福音第5-7章是主耶稣给祂的门徒的教

训，马太福音7:24-29是这三章经文里的最后

部分，主耶稣的山上教训在这里就结束了；接

着,“耶稣下了山，有许多人跟着祂”(太8:1)

。主耶稣在山上讲了许多非常重要的教训，祂

盼望每一个听见的人都能把祂的话全部存在心

里，因为这些乃是祝福的话。马太福音第5章一

开始就讲了八福：

虚心的人有福了！

哀恸的人有福了！

温柔的人有福了！

饥渴慕义的人有福了！

怜恤人的人有福了！

清心的人有福了！

使人和睦的人有福了！

为义受逼迫的人有福了！

一开始，耶稣先是讲述祝福，希望每个听

见祂话的人都能够蒙福。在马太福音第5-7章，

耶稣告诉我们蒙福的秘诀：一切的福气都是从

神来的，而蒙福的人与神有好的关系。所以，

从马太福音第5章到第7章，耶稣一直注重一件

事情，就是人与神的关系。人很容易注重外面

的行为，因为外面的行为别人都看得见。但是

耶稣告诉我们，神不看外面，神是看我们的内

心。你若要蒙福，不是说你的行为要讨人的喜

欢，乃是你的心要取得神的喜悦。耶稣从我们

人外面的行为讲到我们的内心。马太福音第7

章的末了就好似一个总结，耶稣的心意乃是要

坚固这些听得见祂的话的人，同时也要警戒他

们。

为什么耶稣要用建房子来比喻“听话”

呢？当耶稣在山上讲这些教训的时候，在祂眼

中有两种人：一种人把祂的话听进去，并且愿

意去遵行；另一种人把耶稣的话当成耳边风，

什么都不去行。路加福音6:46说道:“你们为

什么称呼我‘主啊，主啊’却不遵我的话行

呢？”这种人听了耶稣的教训以后，却当成没

听见一样，什么都没有做。耶稣用建房子的比

喻来解释这两种人。建房子最重要的是什么？

就是立好根基，因为盖房子的时候，整栋房子

的重量都压在根基上。建房子需要很多的时间

计算，也需要根据设计来建造。主耶稣看到了

这两种人的区别。他们同样都听了主耶稣的教

训，他们都建房子，此后他们的房子都经过雨

淋、水冲、风吹、撞击，但是房子的结果却不

一样。第一种人盖的房子是“总不倒塌”；第二

种人盖的房子却“倒塌了，并且倒塌得很大”。

这不同点在哪里呢？耶稣指出，是根基不同。

路加福音6:48描述了凡到耶稣这里来，听见祂

的话就去行的人,“他像一个人盖房子，深深地

建 造 于 耶 稣 基 督

这 磐 石 根 基 上
郭 炜
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挖地，把根基安在磐石上”。我们看见，做一

个“聪明人”并不容易，他是凡听见神的话就

去行。但是，行是不容易的事。这两种人都有

耳可听，但区别是：一个是听到了，有心去遵

行；另一个是听到了，却无心去遵行。

我们在读这几节经文时，需要扪心自问，

我们用什么态度来读神的话呢？我们读过了

这么多耶稣的教训，有没有哪个教训我们有去

深挖其中的涵义呢？若一个人只是听道而不去

行，就会像雅各书1:22-25所说的那样:“只是

你们要行道，不要单单听道，自己欺哄自己。

因为听道而不行道的，就像人对着镜子看自己

本来的面目，看见，走后，随即忘了他的相貌

如何。唯有详细察看那全备、使人自由之律

法的，并且时常如此，这人既不是听了就忘，

乃是实在行出来，就在他所行的事上必然得

福。”我们每个主日都来聚会，也听了很多的

道，我们的情形是怎样呢？是听了就忘了呢？

还是详细察看，并且时常如此？我们若是去遵

行，我们就在所行的事上必然得福。神是鉴察

人心的神，就像马太福音里面告诉我们的,“你

父在暗中察看，必然报答你。”（太6:18）你

相信吗？每一次，当我们读圣经、读主的话语

的时候，神都在看着我们，不是要来定我们的

罪，耶稣告诉我们，天父在暗中察看，乃是要

大大地祝福我们。罗马书10：17说:“信道是

从听道来的，听道是从基督的话来的。”我们

若把主的话听到心里去，信心就出来了；有了

信心,我们才能去遵行。罗马书给我们举了亚伯

拉罕的例子。我们怎么知道亚伯拉罕是有信心

的？因为当神呼召亚伯拉罕说:“你要离开你

的本地、本族、父家”，他就带着全家照着神

的吩咐去了；他信，所以他如此行。我们怎么

知道亚伯拉罕相信神的应许“必生一个儿子”

？亚伯拉罕都100岁了，撒拉90岁，已经过了

生育的年龄。但是他们凭着信心，相信神的应

许，从一个仿佛已死的身体就生出了一个儿子

来。亚伯拉罕信，所以他如此行。之后，神对

亚伯拉罕说:“你带着你的儿子，就是你独生的

儿子，你所爱的以撒，往摩利亚地去，在我所

要指示你的山上，把他献为燔祭。”（创世记

22:2）我们怎么知道亚伯拉罕有信心呢？亚伯

拉罕相信神，真的将以撒献在祭坛上，伸手拿

刀来要杀自己的儿子。亚伯拉罕信，所以他如

此行。

在马太福音第7章里，耶稣说:“凡听见

我这话就去行的，好比一个聪明人，把房子盖

在磐石上。雨淋，水冲，风吹，撞着那房子，

房子总不倒塌，”耶稣知道人的心是怎样的，

这许多的人都听见祂的话，但有多少人信呢？

信的人就会行出来。而耶稣说那行出来的人，

就是“聪明人”。圣经此处没有说明盖房子的

材料。那么到底为什么房子总不倒塌呢？因为

房子盖在磐石上。不是因为这个人自己有什么

能力，也不是因为他花的功夫多。他的房子之

所以建得牢靠稳固，乃是因为他信那说话的主

耶稣；他的根基立在主耶稣这个磐石上。今天

你信的是什么？是相信自己所做的工作呢，还

是相信那说话的主？神是信实的，祂每一个

应许都不落空，神自己托住祂的话。耶稣说过

的话，祂必照着祂所说的去成就。这个“聪明

人”他信神的话，他信主能。为什么根基这么

重要？在马太福音5:27-30耶稣教训众人“你们

听见有话说:‘不可奸淫。’只是我告诉你们，

凡看见妇女就动淫念的，这人心里已经与她犯

奸淫了。若是你的右眼叫你跌倒，就剜出来丢

掉，宁可失去百体中的一体，不叫全身丢在地

狱里。若是右手叫你跌倒，就砍下来丢掉，宁

可失去百体中的一体，不叫全身下入地狱。”

耶稣在此处讲的是非常严重的事情。心里动淫

念，人不知道，但神知道，而审判是严厉的，

是“全身丢在地狱里”。圣经记载了一位合乎

神心意的人——以色列的君王大卫，他一生中有

一个很大的污点。在撒母耳记下第11章里，大

卫身上发生的这件事，包括他心中的谋算，他

的心思意念的变换，他如何计划谋害他自己的

军长，圣经都清清楚楚地记载下来。这样的一

个人，却是个合乎神心意的人。他一开始时是

在哪里跌倒了呢？最开始是他看见妇女就动了

淫念。神的审判是严厉的：刀剑必不离开他的

家（撒下12:10）。后来大卫悔改，并写下了诗

篇18篇，“耶和华的仆人大卫的诗”，诗歌中

说:“耶和华，我的力量啊，我爱你！耶和华是

我的岩石，我的山寨，我的救主，我的神，我

的磐石，我所投靠的。祂是我的盾牌，是拯救

我的角，是我的高台。”
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在马太福音7：21节里，主说:“凡称呼

我‘主啊，主啊’的人不能都进天国；唯独遵

行我天父旨意的人才能进去。”在路加福音6

：46中，主却说:“你们为什么称呼我‘主啊，

主啊’却不遵我的话行呢？”从这两节经文可

以看见，主的话就是天父的旨意。什么样的人

才会遵行主的话呢？乃是称基督为主的人，是

真的把基督作为你生命的主的人。你真的将耶

稣基督当成你生命中的主吗？还是只将祂当作

你人生中的顾问，只是在你解决不了你的问题

的时候才去找祂帮助？今天，我们往往等到遇

到难处才来找祂，但主是怜悯的。你来找主，

祂是信实的，总是会带领你。耶稣在这里说:“凡

称呼我‘主啊，主啊’的人，不能都进天国；

唯独遵行我天父旨意的人，才能进去。”所

以，如果你不遵行主耶稣的话，是不能进神的

国的。唯有那些把主耶稣当成他生命中的主的

人，才会照着主耶稣所吩咐的去行，是立在根

基上。（他的房子是建造在基督这个磐石上，

乃是在一切的事情上都要认定祂；在你生活中

的每一天，你所行的一切事都要让耶稣来做你

的主。）

“你要专心仰赖耶和华，不可倚靠自己的

聪明，在你一切所行的事上都要认定祂，祂必

指引你的路。不要自以为有智慧；要敬畏耶和

华，远离恶事。”（箴3:5-7）我们今天的问题

是自以为有智慧；我们常根据自己的经历、知

识和他人给我们的意见来做决定。而当这一切

都行不通了，我们才猛然又想起主来。但圣经

是教导“在你一切所行的事上都要认定祂”。

这不是说当我们遇到问题时才来找神，而是在

我们每日所行的一切事上，都要尊耶稣为主，

将一切事带到主的面前来，抓住主的应许。若

不是主指引我们，我们就会偏行己路，当洪水

来的时候，我们的房子就会倒塌得很厉害。但

是如果我们凡事都带到主面前来，你会发现，

无论你面对的是何等大的危机、难处，主都在

那里，主能够扶持你，帮助你；你摔倒了，祂

还会将你扶起来；你迷失的时候，祂会为你指

明方向。主耶稣不会忘记我们，乃是我们会忘

记主！所以，每个主日我们都在这里纪念主。

我们在这里要时时更新我们对主的爱，更新主

在我们心中的地位，让祂在凡事上居首位；让

神是他的救主，他的磐石。因着大卫动了

淫念，他之后所做的、所经历的，就如“雨

淋，水冲，风吹，撞着那房子”。大卫有没有

根基？大卫虽然跌倒了，但是他却跌在磐石

上。他经历了神的管教，写下了诗篇51篇:“神

啊，求你按你的慈爱怜恤我！按你丰盛的慈悲

涂抹我的过犯！求你将我的罪孽洗除净尽，并

洁除我的罪！”

“神啊，求你为我造清洁的心，使我里面

重新有正直的灵。”

“神所要的祭就是忧伤的灵，神啊，忧伤

痛悔的心，你必不轻看。”（诗51:1,10,17）

大卫经历了这么大的打击和神的管教，又

重新回到神的面前来。

我不知道在你的人生中，你正在经历什

么，或是金融风暴，或是事业的风暴，家庭的

风暴，人与人之间关系的风暴。不信的人中

间，流行一个词叫做“中年危机”，形容了人

到中年，在拥有了事业和家庭后，面对的各种

危险，例如怀疑配偶的忠诚，担忧自己的婚姻

关系、家庭关系。你的根基是建立在基督这个

磐石上吗？靠着我们自己真的做不了什么，基

督是我们的根基，就像哥林多前书3:11节所说

的“因为那已经立好的根基就是耶稣基督，此

外没有人能立别的根基”。你有没有问过你自

己，从你信耶稣之后，你是不是凡事都带到主

的面前来呢？你是不是将你的婚姻关系带到主

面前来呢？你的婚姻关系是不是建造在基督这

个磐石上呢？你跟孩子的关系是不是也带到主

面前来呢？你是否天天为你的孩子祷告，将你

的孩子交在主的手中呢？因为我们的神是信实

的。你有把你和你的孩子的关系建立在基督的

磐石上面吗？还有，你是否将你的事业建立在

基督这个磐石上？每一天，你是否把你的工作

带到主面前来，让主在你的工作中带领你？在

工作中的同事，你是否会为他们的的难处，为

他们的家庭祷告，把他们带到主面前来呢？若

你跟同事的关系是建立在基督上，主总会为你

开路，有一天你能够把福音传给你的同事，因

为主已经常常垂听了你为他们的祷告。所以我

们看见根基是非常重要的，而这个根基就是我

们的主耶稣基督。



讲
台
信
息

4 4

读经：太17：1-8；太16：21-24；约21:18-24

祷告：

主啊！我们感谢袮，袮再一次将我们召聚

在袮的宝座前。主啊，我们求袮，藉着袮的

话，来光照我们；藉着袮的话，让我们对袮有

更多更深的认识。主啊，当袮在地上的时候，

许多的门徒对袮好像是认识又不认识；对袮好

像是领悟又不领悟；对袮好像是知道，又不是

那样的知道。主啊，是的，袮若不启示袮的

自己，我们就没有人能知道袮。主啊，求袮再

一次怜悯我们，藉着袮的话，藉着袮生命的

话，藉着袮圣灵给我们的悟性，叫我们能够多

明白袮，叫我们能够进到袮的丰富的里面去。

主啊，早上我们将这一点点的时间恭敬交在主

的手里。主啊，求袮的圣灵作工，越过我的软

弱。主啊，求袮在这里将袮从宝座而来的话，

赐给我们每一位，让我们同受一灵的感动；让

我们能够明白，能够遵守，能够蒙福。感谢

主！愿袮得着一切的荣耀！奉主耶稣基督的名

求，阿们！

刚才我们所念的三段经文都是关乎同一个

人——彼得的经历。我上个月在这里所传讲的

信息，也是关于彼得。上次，我们注重讲神的

怜悯，注重讲彼得的软弱和他的自信，他怎様

否认主的名。但希奇是,我们的主没有放弃他，

我们的主知道彼得的心；我们的主在祂的怜悯

里，赦免了彼得，挽回了彼得，恢复了彼得，

也托付了彼得。所以，从彼得的例子，我们可

以看到神丰盛的慈爱和满有怜悯的心。

我们跟彼得实在没有两样，彼得可能比我

们更聪明，更率直坦白，更能够体贴主(虽然许

多时候都是难为主的)。我们的主早知道彼得

会软弱、跌倒，但在这些软弱、跌倒里，主却

让他更多、更真地认识彼得自己的本相。彼得

很勇敢自信地对主说，就算是跟祢死，跟祢坐

牢，我都是愿意的。但我们的主却告诉他，鸡

界的末了。耶稣说了许多话，我们都听见了。

让主的话能够进到你的心里面，在我们每日的

生活中显出祂的话对我们生命的影响，我们的

人生就建立在耶稣基督这磐石的根基上。主也

应许，若我们真正尊祂为主，专心遵行天父

的旨意，我们就能欢欢喜喜的进入天国。感谢

主！

我们的人生离不开祂，将凡事都交在祂手中，

祂必带领我们走每一天的路。你相信主耶稣是

可靠的吗？你愿意主成为你的根基吗？那么，

从现在开始，将一切都带到主耶稣面前来，承

认祂是主；承认祂有主权来主宰你每一天的生

活；让祂在你生活中的每一个方面来带领你。

因为主是信实的，祂应许与我们同在，直到世

不 见 一 人 , 只 见 耶 稣 

——“唯独基督”第一篇

郭震鸣
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叫两遍以前你就要否认我的名，事情真的是这

样发生了。我们的主在祂主宰的权柄里，知道

这件事情定规会发生的。

“否认主”这个失败在彼得的心里面，是

他的一生都不能忘记的、擦不去、磨不掉的污

点。我个人感觉，彼得所犯的罪，本质上跟犹

大所犯出卖主的罪，没有什么大不同。犹大犯

罪为着三十两银子，彼得的这个失败，是害怕

受到主的牽连，他虽然没有出卖主，但是他否

认主。否认主跟出卖主，你想想差得多远呢？

其实差的不远。我们的主不是这样说过吗？“凡

在人面前不认我的，我在我天上的父面前也必

不认他。”(太10:33)但是，我们的主清楚彼

得的软弱，也深知彼得内里真实对主的心。所

以祂对彼得有怜悯、有挽回、有期望，更有托

付。在约翰福音的末了，我们看见主对彼得有

多么大的托付。感谢主，当彼得在主面前发誓

勇敢承诺的时候，在他失败以前，我们的主早

已为他在父神面前代祷，主对彼得说:“西门、

西门，撒但想要得着你们，好筛你们像筛麦

子一样，但我已经为你祈求，叫你不至于失了

信心，你回头以后，要坚固你的弟兄。”(路

22:31-32)。弟兄姊妹，我们都会软弱失敗，

但是只要想起主的话，并知道祂是一位何等爱

我们和体恤我们的救主；只要我们肯回到祂面

前悔改，仰望祂的怜悯，就必定能够有一个恢

复，有一个新开始。这是我上次所傳讲的信息

的中心意思。

当我在主面前多一点地思想彼得的生平的

时候，我觉得彼得从主那里所受的管教和造就,

还不止这些，还有更多方面给我们有更深入的

学习和得着。主也好像给我有负担来跟大家分

享和勉励。今天，我们来看“唯独基督”这个

题目。看起来这似乎是一个我们很熟悉和简单

的题目，但却是一个非常非常重要的题目。我

们刚才所读过的三段经文里面，我请大家重复

念两遍的那三个地方，就是关于“唯独基督”

的三个方面。

第 一 、 “ 不 见 一 人 ， 只 見 耶 稣 ” ( 太

17:1-8)。要知道无论在什么人和事或境遇中

间,你必须坚持有一个信仰和信心，有一个胆量

来见证：不见一人，只见耶稣——只高举我们的

主；只敬拜祂；只順服和跟从祂；不能以任何

的人、事、物都来代替主，或与主等同地位。

第二、“只体贴神的意思，不体贴人的意

思”(太16:21-24)。意思就是我们不要体贴

人的意思，更不要体贴自己的意思，只体贴神

的意思。无论人或自己的意思是多么好，多完

美，多合理，但若不是出于主、不合乎主的心

意的，我都不要、也不敢要求和提出来。

第三、“跟从主”(约21:18-24)。这段经

文里,主两次呼召彼得说:“你跟从我吧！”(这

也是对我们的呼召)。主要彼得起来忠心地跟从

祂，不受险峻环境或患难的影响；也不受旁边

的人从主所领受不同经历的影响。什么是跟从

呢？“跟从”是你可以信靠的主人在你的前面

带领你朝目的地去，祂向你伸出祂大能的手，

你也伸出你的手来紧紧握住祂的手；同时，你

的眼睛，你的心，都专注地定睛于祂,不看环

境，也不害怕环境将要发生的情况，凭着信心

紧紧跟随祂。祂就是那位大能又爱我们到底的

主！

教会历史告诉我们,彼得为主殉道被钉十字

架的时候，他是要求倒钉在十字架上的。因为

他认为他不配跟他的主有一样的钉法，他已深

深认识主是何等的尊荣，他自己是何等卑微不

配。所以彼得肯定是听明白、也相信愿意接受

主所说的——要他将来为衪殉道的事。但彼得

看到旁边这个约翰，就想知道他将来的结局如

何，所以便问主说:“主啊，这人将来如何？”

有人说，他对约翰是有点嫉妒，也有人说他是

好奇想知道。但较多的解释是：彼得，约翰

和雅各是主耶稣十二个门徒中所最亲爱的，而

他们三人又是较其他的门徒更是亲密的同工，

常常在一起的，所以彼得关心约翰是很自然的

事。相信当时彼得心里确也有担心，当他遇到

主所说这种情形时,旁边有没有约翰在呢？他

能否帮助支持我呢？他不在的时候我能单独地

承担吗？当然也是可能有点好奇心的，这些想

法和反应也是很自然和可以理解的。主知道他

的注意力已从主第一次的呼召——“你跟从我

吧！”转移到他的同伴约翰身上去了。主马上

更正他，并对他有二次相同性质的呼召说:“我

若要他等到我来的时候，与你何干？你跟从我

吧！”。“你跟从我吧”原来的意思是比较重

的，它的意思是：你只是要(或是必须要)跟从
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我，你是你不必有、或是没有其他的选择了，

所以你只能一心一意地跟从我!弟兄姊妹们,愿

我们真的明白，并愿意像彼得一样回应主对我

们的呼召。

弟兄姊妹们，今天或许不能讲完这三点。

但是靠主的恩典和带领，能讲多少就多少。讲

不完的，主若是愿意并有带领，相信以后还是

有机会继续讲的。今天就从“唯独耶稣基督”

的第一点来开始。马太福音17章1-8节所记载

的，我们读圣经的时候，都得承认，这是圣经

中非常荣耀的一段。这段经文是讲到神的国，

讲到主耶稣第二次降临的时候，我们的主那个

荣耀的情形。所以，变化山上是很荣耀、很荣

耀的一个情形。使徒彼得在年老的时候，一点

没有忘记这件事情。在那个变化山上的时候，

他看到主的威严和荣耀，那个威荣一直在影响

着他，成为他一生跟从主、事奉主的鞭策和动

力。在彼得年老的时候，他再次旧事重提，是

盼望弟兄姊妹们能深信他这个亲眼看见主威荣

的经历，目的为要吸引我们来好好地、忠心地

跟从主。

我们的主带着彼得、雅各、约翰上到山上

面，祂就变了形象，祂的脸面好像日头一样，

那样明亮。然后有两个人——摩西和以利亞向他

们显现，同主耶稣说话。我们不要用世俗神话

的那种思想来思考，那两个人怎么能来呢？若

能相信神的权柄和大能，这两个人当然可以来

的。但为什么要摩西和利亚来？为什么不要其

他的人来？我们知道，在旧约里面，有很多主

的仆人都是大有信心，敬虔、敬畏神的，都是

令我们十分佩服的。比如讲到有一个约瑟，他

真是宝贝呀！他有神给他的大异象，他敬畏神,

不敢犯罪得罪神，也有爱心来赦免要危害他性

命的弟兄们。为什么神没有让约瑟来？还有旧

约里最会祷告，最有信心，在外邦君王面前有

美好见证来荣耀神的但以理,为什么神没有让他

来呢?

我们若仔细去寻求、思想神的话，神必向

我们打开衪的话。我们就看见摩西和以利亞这

两位神的仆人,的确在属灵上阐释了神荣耀的心

意和工作，并有所代表的特别的地位。你看路

加福音第九章，可能有一点的补充，门徒们有

疲倦要睡觉了，然后又醒过来时候，就看见主

在跟摩西和以利亚讲话。我们知道，摩西在犹

太人心目中的地位是没有其他人能够代替的。

因为是神藉摩西将他们从为奴之地埃及带了出

来；他们也承认是神透过摩西将律法传给他

们，所以，摩西是代表律法。他们对摩西有超

然的敬服。他的地位是没有人能够取代的。摩

西所传的，都见证在我们主的身上。

那么，以利亚是代表什么？以利亚是代表

先知,是忠心、勇敢、有大能的先知。当施洗

约翰在约旦河施洗的时候，有祭司长和利未人

问他说:“你是谁？”他说:“我不是基督”

。然后，接着第二句就问他说:“你是以利亚

吗？”,他说:“我不是”。他们对基督要来的

概念是很清楚的，可是，当他们发现施洗约翰

并不是他们所等候的对象——基督时，便以为他

是他们所异常敬佩的以利亚。所以你看，摩西

和以利亚这两人在犹太人的心里面，特别在那

些敬虔的人的心里面，是有多么重要的地位！

他们都认识，都知道摩西和以利亚的事情，都

要来传承他们的教训和他们所傳的律法。所以

摩西是代表律法，以利亚是代表先知。

但是，为什么摩西和以利亚要在这个时候

跟我们的主在一起呢？他们在谈论什么？他们

是在谈论主耶稣要怎样离开世界，谈论主耶稣

要怎样钉十字架？谈论主耶稣要怎样从死里复

活，要怎样回到父神那里去？变化山这件事的

开始、过程和结局,实在都充満了属灵神圣的奥

袐,不是我们这些有限的人能以完全明白的。但

它又是那么真实和明显地告诉我们,神乐意将祂

何等喜悦和荣耀的爱子启示给那些愿意跟从衪

的门徒。在我的领悟中,变化山上所发生的，启

示了我们许多关于神深切的心意和要求,我相信

包括以下三个点:

1.神所拣选的仆人,神也肯定他们所承担的

工作。神的确大大使用了这两位仆人来成就祂

的旨意。希伯来书告诉我们，摩西是在神的家

里面尽忠的。那么以利亚在神的家里做了什么

事情呢？你看雅各书就知道，虽然以利亚跟我

们是一样性情的人，并没有什么大不一样，但

神拣选并大大使用他，并且给他极大的恩典、

能力来行神迹奇事，成就神的使命。同样,神也

大大地用了摩西。所以，他们两个人，一个是

旧约律法的代表，一个是先知的代表。他们都
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来到主的面前。这两位神的仆人,能在这时、这

地跟他们荣耀的主在一起，并一同谈及主离世

的事(参路9:28-31),这是何等荣耀的事情！

从出埃及记至申命记的记载中,常常出现这

样或类似的话来形容摩西,来见证摩西对遵行神

的话是如何的忠心:“耶和华怎样吩他,他就怎

样行”;“都是照耶和华所吩咐的”。这就是一

个忠心的仆人啊！他没有自己的意向和要求，

只愿神怎么说他就怎么做。所以神可以将会幕

的设计蓝图告诉他，也让他知道怎么去執行建

造。人是不能见到神的。人不能跟神直接讲话

的，但摩西可以面对面地跟神交通。摩西懂得

神的心意，他知道神的法则:忠心、谦卑。他真

是神要用的一个仆人。

至于以利亚，我们在他的身上看到，以利

亚是行神迹很多的先知，他行了很多神迹。以

利亚曾经对亚哈说:“我指着所事奉永生耶和华

以色列的神起誓，这几年我若不祷告，必不降

露，不下雨。”(王上17:1))因此，在亚哈王

的时候，三年零六个月没有雨水下在地上。然

后，以利亚再祷告，雨水就降下来了。并且他

非常的勇敢，在下雨的神迹显现的时候，很多

假先知就在那里被神的手除掉了。他非常的勇

敢,所以神可以用他。以利亚也是一个懂得信心

祷告的人。雅各书告诉我们，以利亚与我们是

一样性情的人，他恳切祷告，求不要下雨，雨

就三年零六个月不下在地上。他再祷告，雨水

就降下来。可见，以利亚是一个有信心和大能

的先知。

摩西死的时候，神将他埋葬在摩押地，到

现在都没有人能找到他的坟墓的所在。这就

告诉我们，是神作的，神为他的仆人做了许多

许多的保护。以利亚没有经过死。在列王纪下

那里告诉我们，是我们的神，用旋风将他接走

的，好像龙卷风将他卷走一样。这个是神作

的。从以利亚身上，我们看见，他所行的神跡

奇事彰显了那位他所敬拜和事奉的神的荣耀和

大能。因此我们知道，作神忠心的仆人,必蒙神

所赐的恩典、怜悯、能力、保守和记念，并最

终得着神所赐的荣耀。

2.变化山上的事要显出主耶稣的独特、尊

贵和荣耀。圣经中有三本福音书记载了变化山

上的事，若将它们综合起来看，就更清楚了。

主耶稣改变形像，面目放光好像日头一样，衣

服变白，那么其他两个人——摩西和以利亚有没

有在他们显现的时候也改变形像？圣经有没有

这样讲？没有啊，所以我们不能读出圣经所没

有的。这两个神的仆人，虽然是神所肯定的，

是百姓所佩服的，的确是神过去所大用的，但

是一站在主耶稣旁边，就黯然无光；他们的显

现虽然也是很荣耀的，但这几段的圣经，都没

有讲到他们跟主一样有改变形像。所以我们就

看见，在这里，唯有一个是荣耀的，祂就是我

们的主；所以这两个人是被神用来衬托主的荣

耀的。难怪施洗约翰说，我给你们施洗算不得

什么，将来主耶稣来的时候，祂是用圣灵与火

给你们施洗。我给主耶稣提鞋也不配。但愿主

耶稣兴旺，我卑微。凡是认识主荣耀的人，他

都会这样的谦卑，因为他看见主的荣耀了，他

不能不低下头来，说:我是多么的不配;我不是

基督，我只是主耶稣的先锋，我就是给祂提鞋

也不配；但愿祂兴旺，我衰微。这个人就是施

洗约翰。所以我们看见，无论任何人站在主的

旁边，都不能跟主相比。我们基督徒所要高举

的唯独是耶稣基督。

3．要给门徒看见。变化山上所发生的事有

很大的属灵教训——就在“不见一人，只见耶

稣”这简单的八个字里面。这是什么意思呢？

我们知道，彼得这个人是很直率的，他想讲话

就讲了，他想做什么就做了，因为他觉得自己

在门徒中是个头，是代表，并觉得所做的都是

为着主的好。他的提议和做法其实都不错，只

是常常没有慎思是否合乎神的心意。在路加福

音第九章，彼得什么时候说话呢？正当主和那

两个与祂一同显现的仆人在那里讲完话之后，

正要走的时候，彼得就抓住这个机会，好像在

说，请不要走，不要走，听我讲两句。彼得对

主说:“主啊，我们在这里真好，祢若愿意，我

就在这里搭三座棚:一座是为着祢，一座是为摩

西，一座为以利亚的。”彼得肯定会想(我们也

许会同意)，他的这个提议是非常好的。你看，

若是今天主耶稣显现在我们家里，你也一定

说，主啊，不要走了，祢在这里就多逗留一点

时间吧。
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但我们从彼得后面所说的话就可知道,彼得

所提出的是一个极其无知的、错谬的提议——

他错将主的仆人与主同等了。他讲这句话的时

候，我们的父神好像也按捺不住了，天就开

了，父神说话了。父神严厉指正他这个大错

谬，说:“这是我的爱子，我所喜悦的，你们要

听祂。”摩西是忠心的仆人，以利亚也是，但

不是神的爱子,唯有主耶稣是神心里十分喜悦的

爱子。主耶稣的神性是完全的神，在人性里也

是完全的人。任何受造之物都永远不能与创造

主相比或相提并论，也不配接受人的尊崇和敬

拜。摩西不能，以利亞不能，马利亚不能，保

罗不能，彼得不能，约翰也不能。所以，无论

是过去的、现今的或是将来的，所有神所使用

过或将要使用的仆人们，都不能跟我们的主站

在对等的位置上；更不能代替主的位置，不能

夺取神的荣耀。

我们特别要从以下两个方面,来交通“不见

一人,只见耶稣”这个重要真道:

不能高举自己,僭夺神的荣耀

在以西结书28章里面,我们看到,无论是在

灵界里面，或是在世界里面，神所创造的，最

美丽的就是那在没有犯罪堕落以前的天使长。

牠原是多么的美丽，圣经这样形容牠:“无所

不备、智慧充足、全然美丽。……佩戴各样宝

石……是那受膏遮掩约柜的基路伯……。”(结

28:12-14);“明亮之星、早晨之子啊！……

。”(赛14:12)。明亮之星,多么的明亮；早

晨之子，多么的光明。神是多么的喜爱牠。但

是有一天，这个灵界的受造物里面起了一个骄

傲，马上就有了一个背叛。人都是骄傲的，但

有些人因外面的态度和说话刻意包装得非常

圆滑和有技巧,叫人不容易看得见他里面的骄

傲,反而觉得他很谦卑。但是，神最清楚知道

人心里的真实情形。神指出天使长心里的真实

情形:“你心里曾说：我要升到天上；我要高

举我的宝座在神众星以上；我要坐在聚会的山

上，在北方的极处;我要升到高云之上；我要

与至上者同等。”(赛14:13-14)这个就是夺取

神的荣耀，这个就是背叛。哪里有被创造的与

创造它的站在同一个位置上呢？结果神的审判

就来了:“然而，你必坠落阴间，到坑中极深之

处。”

魔鬼撒但很巧妙地将神的话扭曲了一下，

来引诱夏娃上当:“神岂是真说，不许你们吃

园中所有树上的果子吗？”,“你不一定死”

。但神的话是绝不模棱两可的,神很直接清楚地

说:“你吃的日子必定死”。但魔鬼在那里引诱

她说:“你们不一定死”,意思是,不会那么严重

的。然后，再加上一个致命的、能挑动人肉体

慾念——骄傲的谎话，说:“因为神知道，你们

吃的日子,眼睛就明亮了，你们便如神能知道善

惡。”这个就是魔鬼害自己和害人的根源，因

为牠要跟神同等；要能跟神一样，有知道善恶

的能力。后面扭曲得更厉害了，牠让他们对神

的慈爱和良善起了怀疑的心,觉得神是自私的，

小气的,忍心的，这么好的东西神都要保留不给

他们。愿神在祂的怜悯中赐给我们悟性,使我们

能真明白衪慈爱的心意。分别善恶树的果子若

给我们，对我们只是有坏处而没有好处;不给我

们，恰恰是为着我们的好处。避开坏处，我们

才能站穏在一个安全的地位上，不致会落在与

魔鬼同样的惩罚里面去啊！

有一位主的老仆人曾这样说，我们承受不

了神太大的恩赐，因为所领受的恩赐太大的时

候，我们就很容易就会骄傲(特别是隐藏在心

里的)。我们会做很多关于服事主、服事教会、

服事弟兄姊妹的事，但就是不容易谦卑下来,彼

此配搭,看別人比自己强。人的聪明使人骄傲,

先是轻看别人,贪爱从人而来的荣耀,最终必受

引诱、迷惑,以致忘记荣耀神,反而僭夺神的荣

耀。多可怕啊！所以，在神的仆人当中，从来

没有一个人可以领受神所有的恩赐；神也没有

将全部的恩赐或启示都赐给同一个人。假若今

天在神的教会中,有人认为任何服侍和带领的

位置都非他莫属,因他具备神所赐的各样的恩赐

(或者大都具备了);他是神所特别拣选的，又

比別人更爱主，更能体贴主的心意来服侍神,因

而不能谦卑地和众圣徒一起彼此顺服、互相配

搭来服侍主；假若遇到这种情形,我们应该迫切

祷告,求主怜悯和保守，求圣灵光照，并用祂的

权能来管治，来引领教会回到神面前；应该悔

改，并活出教会应有的正常光景。

不能高举人与神同等或代替神
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我们也不能崇拜任何一个人。主耶稣是神

的儿子管理神的家。摩西和以利亚不过是神的

仆人，神怜悯和拣选他们来作神的工作而已，

这是他们的荣耀，但是无论如何,绝对不能将他

们放在与主耶稣——神的儿子同等的地位上。

在以西结书28章那里，神对撒但讲了两次：

其实你是人，不是神啊！你是被创造里面的一

位，你不是创造的神，你怎么能够骄傲呢？泥

土怎能跟窑匠辩驳呢？因为祂是创造的主，祂

原本是荣耀的,且所有的荣耀都要归给祂(参罗

11:33-36)，你有你该站的地位，。

弟兄姊妹们，在变化山上，主给我们看到

衪是何等的荣耀;主也显明和荣耀祂的仆人;但

主也给我们看到这里存在着一个极大的属灵危

机——彼得高举神的两个仆人，将他们跟主同

等。父神要更正彼得的看法。虽然彼得的心意

是非常好的，但是好心也会做坏事。结果，神

就在那里显出祂的荣耀来，神的意思是，你要

看就只能看一个人——耶稣，你不要看其他的

人；你不能高举那些基督所大用过、有忠心、

有能力的人；你只能高举基督，单单敬拜祂。

不然的话，我们就得罪神了，我们也败坏了我

们所佩服的人。不要以为这件事是小事情。人

性就是这样软弱，有些我们所佩服的、所尊敬

的主的仆人，实在叫我们得着许多的帮助，有

时候,我们心里的愿望，外面的态度、举动,就

把他抬举到一个不能缺少的、超然的地位来尊

敬他和跟随他；这些神的仆人成了我们心中的

偶像，结果神的荣耀被他夺去了。若是这样,我

们自己大大地得罪神;也大大地敗坏了神的仆

人。

我绝不否定主的仆人们,或属灵的人对我们

的教导、造就、供应等等。这是神所賜给教会

的恩赐，也是我们的需要，并且也使我们得着

很大帮助的。但是，我们要谨慎并小心，防备

自己落在那些会得罪神、败坏人、也叫自己受

亏损的事情中。

弟兄姊妹，原谅我说，许多时候，我们都

喜欢说话，特别是属灵高深的话。虽然话的本

意是好的，但是，若我们不明白神的话，也没

有摸着神的心意来作、来印证的话，结果常是

不合乎神的心意,也拦阻了神所定規的工作。就

像彼得，他以为搭三座棚,是好意,是服侍主,是

接待神的仆人。在人看来，他的这个想法是顶

不错的，但他对神的爱子的神性和独一性的领

悟是完全错了。

总结的话

在神的独一荣耀、圣洁、和丰富的恩典

中，我们永远只是一个“蒙恩的罪人”罢了。

我们曾是“罪人中的罪魁”，因着蒙了神的怜

悯和恩典,才有如今所站的地位。你若认不清楚

你的身份和你该站的地位，你若认不清楚那些

帮助你的人在神面前该站的位置，这样是很危

险的。神将变化山的一幕显给我们看见，目的

是让我们今日这班愿意跟从祂的门徒能够认识

主是何等的独特和荣耀。我们应当单单定睛注

目我们的救主耶稣,惟有祂配得我们的敬拜、事

奉和跟从。启示录里面记载着，在神所救赎的

人群中,有一班是特别蒙福和荣耀的，是主所特

别宝贵的,他们有着一个共同的特点,就是:“羔

羊无论往哪里去，他们都跟随祂”。

我若要办属灵的事情，要作属灵的事奉,必

須要按照神的心意中来作,绝对不能马虎、随

便、随从己意，凡事总要先好好祷告，寻求神

的心意如何，总要去摸圣灵所给的感动，总要

随心里平安的感觉。若没有印证而随己意去行,

可能会落在肉体、人意、错谬、得罪神的光景

中。弟兄姊妹们，巴不得爱我们的主,把变化山

上荣耀的一幕再启示给我们,让我们一生不会忘

记,也让我们一生属灵的事奉中心，全在爱我们

的主耶稣基督身上。

祷告：

主啊，求祢记念我们，并因着祢的怜悯，

再一次作工在你自己话语上，让这些话进到我

们里面。主啊，求祢吸引我们，让我们懂得回

应祢的要求，来做一个完全顺服祢的仆人，一

生遵行袮的旨意。主啊!愿我们能够因着祢的荣

耀受吸引，并将荣耀归给祢。求祢将人所有的

肉体，所有的看法，所有的方法，都在袮恩典

的光里面被消灭，好让我们能够全心全意地来

跟从祢。主啊!求祢改变我们，让圣灵充满我

们，让我们懂得祢的心意，让我们懂得如何来

讨祢喜悦，过我们地上还有的日子。谢谢主，

奉主耶稣基督的名求。阿们！
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请我们翻开加拉太书第二章第一节。

【加2:1】过了十四年，我同巴拿巴又上耶

路撒冷去，并带着提多同去。

我们有一点祷告:

亲爱的天父，我们谢谢祢给我们再有一次

机会聚在祢的跟前，我们求祢把祢的话向我们

打开，把祢带到祢话的名里面去，祢叫祢的仆

人提多所学到的，能够成就在我们每个人的身

上，让祢的荣耀、计划得着成就，我们把这段

时间交在祢的手中，奉主耶稣宝贵的名祷告，

阿们！

感谢神给我有这样的特权来看望亲爱的弟

兄姊妹，主把提多这个题目放在我的心中，提

多是一个年轻人，神大大的用这位弟兄，让这

件事情也成就在我们的身上。头一次提到提多

是在加拉太书2：1，看到提多是一个安提阿

人，是希腊外邦民族的人，他实在是一个百分

之百的外邦人。靠着神的恩典，借着保罗的服

事，他得救了。

保罗是主的一个伟大的仆人，神大大地用

他，他有特殊的恩赐。在他身边有许多年轻人

围绕着他，他也训练这些年轻人，他用着这些

年轻人在神的事工上。神不单单用他在第一代

人身上，而且他能够带出第二代的工人，我相

信这也是神直到今日仍在做的工。

在现今的世代，当

有一些年轻人对主的事

情有兴趣的时候，现在

是把他们送到神学院

去，叫他们接受训练成

为神的工人。但是在起

初的时候，那时候没有

神学院，年轻人是在本

地的教会接受训练。我

相信这是最好的训练方

法。如果你把年轻人

送到神学院去的时候，

他们所学的只不过是知

识，他们没有一个很好

的环境接受训练。

最 好 训 练 年 轻 人

的地方乃是本地教会，因为每一件事都是实际

的，所以你发现在那个时候，年轻人是在本地

的环境当中接受训练。

提多是一个纯粹的外邦人，他父母都不是

基督徒，但他听到福音，他是藉着保罗的服事

得救的。这个年轻人有特殊的条件，不是以他

的恩赐非常出名，但是在他的性格上就非常地

明显。这一个年轻人被培养出来非常结实的基

督徒的性格，不是以他的口才出名，但是他有

一个非常好的基督徒的性格。他爱主，在他生

命里面彰显出基督的性格。

弟兄姊妹们，哪一项更重要呢？恩赐还是

性格？多半的年轻人他们希望大有恩赐，因

为有恩赐就能够服侍神的旨意，但是恩赐有时

候也是非常的危险。有些时候这些大有恩赐的

人，这个危险乃是他就会靠自己了，他为了他

的荣耀在那里忙碌。但是性格乃是基督徒生命

最基本的，这一位提多，他养成了非常坚强的

基督徒的性格。

很少有这样的情况，我们可以见到许多的

年轻人，他们是蛮有恩赐，他们在那里发展

他们的恩赐，但是我们发现不多的年轻人，他

们有那样坚强的基督徒的性格。弟兄姊妹，哪

项更重要呢？是恩赐还是性格？从人的角度来

说，恩赐好像更重要，如果你有恩赐的话，你

就能够去事奉，你就会很受欢迎，大家都很喜

江守道
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欢你。如果你有性格，不多的人会注意到，你

甚至可以极其无名，但是神知道。

哪一项更重要呢？亲爱的弟兄姊妹们，我

实在觉得性格比恩赐更重要！我希望今天的年

轻人，你们应该注重性格过于恩赐！我觉得非

常可惜，在神学院里面，他们训练是叫你有恩

赐，不是说性格完全没有提到。弟兄姊妹们，

最好的地方叫你的性格得着训练乃是在当地的

教会，所以我实在是不愿意把年轻人送到神学

院去，不是因为我从来没有去过。好像这个“神

学院”跟“墓地”两个音差不多，很难区分，

我经常把它混乱了。

提多从来没有去过神学院，但是本地的教

会是他的神学院。他是在安提阿长大，受巴拿

巴跟保罗的影响，感谢神！这个年轻人，他被

培养出非常强的基督徒性格。他是诚实的，他

是非常有方向感的。

保罗，他看到这些年轻人身上的特点，我

为了保罗而感谢神！他不单单是神大用的仆

人，他也蛮有恩赐，能够帮助年轻人。他活在

年轻人当中，他训练他们，帮助他们，他把他

们差出去服事。弟兄姊妹们，我们需要有弟兄

做这样的事情！

当从耶路撒冷有人来的时候，他们说，这

些外邦人需要受割礼。换句话说，他们要成为

犹太教的人才能够作基督徒。保罗跟巴拿巴与

这些人辩论，最后教会就决定差保罗跟巴拿巴

去耶路撒冷，因为问题是出在耶路撒冷。所以

他们要到耶路撒冷那里说，外邦人需不需要归

入犹太教才能作基督徒？弟兄姊妹们，这是一

个非常重要严肃的问题，成为一个基督徒你需

要先入犹太教吗？或者你可以成为基督徒，你

不需要变成犹太人。

所以保罗跟巴拿巴就被差去耶路撒冷。保

罗有智慧就带着提多同去，如果你读到耶路撒

冷会议的记录，你发现提多一句话都没有说，

但他在那里，在那里成为一个好的榜样。换句

话说，他在那里，就影响了耶路撒冷会议的决

定，我觉得这是非常的宝贵！

今天我们需要年轻人有好的性格，在教会

里面我们看什么？你要找那些有口才的年轻

人吗？或者你需要找年轻人有好的基督徒性格

的？我实在恐怕，今天我们多少时候看中的是

恩赐而已，而没有看中性格。如果是这样的

话，你就会发现教会里面早晚会产生分裂。

恩赐是好的，恩赐是很危险的。你越有恩

赐，你就会越骄傲，你就会成为教会的难处，

对于那些没有太大恩赐的人，不会给教会带来

难处。教会里面所有的麻烦都是从那些有恩赐

的人身上出来的，早晚就会产生分裂，他就带

着一群人跟着他跑了，因为他是以自己为中心

的，他不是以主为中心的。

所以当你看到耶路撒冷会议记录的时候，

提多在那里，他没有讲一句话。但我相信他

实在非常厉害的影响耶路撒冷的会议，因为他

们留意到有一个外邦人，他没有任何犹太的背

景，他能够带出这样非常好，而强有力的基督

徒性格，这是神作的工！这实在能够荣耀神！

弟兄姊妹们，虽然提多没有讲一句话，我相信

他在那里就非常厉害的影响了耶路撒冷会议的

决定。

所以，今天年轻的弟兄姊妹，我对你们的

建议乃是要养成非常强的基督徒的性格，这比

更有恩赐重要太多了！我实在是希望，今天我

们要一直注重性格而不是恩赐，如果我们注重

性格的话，教会就有荣耀的前途。提多就是这

样，这是在圣经里头一次提到的提多。在圣经

里头一次提到提多，我们看到他在那里，但没

有听到他的声音。

弟兄姊妹们，这是你的经历吗？是不是教

会经常听到你的声音，而没有碰到你这个人

呢？你在教会里有发言的地位吗？而或者你愿

意在那里默默无言的带出基督徒的性格？我们

今天需要更多年轻的弟兄姊妹在教会中有好的

基督徒性格，而不是大有恩赐的人，因为建

造教会乃是用性格而不是用恩赐。我看到很多

教会分裂是因为恩赐（编者按：是指有恩赐的

人），但我没有看到任何的教会有分裂是因着

他们各有性格的问题。

弟兄姊妹们，我们需要更多的提多，而不

是说提多没有恩赐。我相信他是一个有恩赐的

人，因为保罗差他去作的工是需要恩赐才能完

成的。但是提多不以他的恩赐为出名，他是以
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他基督徒的性格而显明的。我愿意在我们当

中对年轻人讲一点话，在你基督徒的生命里面

你在那里寻求什么呢？你是在那里要得到更大

的恩赐吗？你就在教会里面讲道，或者是你愿

意在性格一方面显出你的一份。可能听不到你

的声音，但是你的生命会被察觉到。所以我向

主祷告，在这个末后的日子，神兴起更多神的

儿女有美好基督徒的性格，这能够催促主的回

来。

在圣经里面第二次提到提多是在哥林多书

信，哥林多的人是蛮有恩赐的，他们非常有

口才，他们有许多的知识，但是哥林多的人经

常彼此争吵，经常有分裂。有人说我是属保罗

的；有人说我是属另外一位的；有人说我比你

们都强，我是属基督的。保罗花了很多时间在

哥林多，但是你发现哥林多教会经常都在争

闹当中，他们虽然有恩赐，但是彼此在那里争

竞。

最后，保罗差提多去哥林多，因为年轻人

有非常强的基督徒的性格。提多在哥林多工

作，保罗很认同提多的工作，然后约好了到某

一个时刻在特罗亚相会，当到了时候，保罗要

去特罗亚的时候，他在那里没有遇见提多，提

多还没有到，晚来了。所以保罗就心里不安，

不愿意在那里做工，他就跑到马其顿去了。末

了，提多来了。

为什么提多延迟了呢？因为提多愿意看到

哥林多人能够被改变，叫他们不要以自己的恩

赐在那里互相争大，叫哥林多的人看到基督徒

应该是怎么样的，基督徒应该怎样彼此相处，

提多就迟延没有去，所以在特罗亚就没有办法

和保罗相会，因为他要看到把事情做好才能离

开。

所以当你想到哥林多的教会，你有没有想

过提多呢？可能我们都没有想过，你想到保

罗，保罗在哥林多做了很好的工作，但是如果

没有提多的话，那样的事奉就没有完成。感谢

神！为了这位年轻人提多，他是一个非常能够

敬虔的人，他对于哥林多人是蛮有忍耐的，因

着他的生命让哥林多人慢慢转变过来，所以保

罗能够再差提多去哥林多完成他的工作，所以

你就看见这位年轻人他做事情是多么的完整。

弟兄姊妹们，今天我们是那么需要像提多

这样的人，教会需要提多，我们需要年轻人有

美好的基督徒的性格。这是唯一能够叫教会成

长的，越多的知识，很多时候就带出更多的难

处。如果我们的性格能够学好，教会的见证就

更加的完整。所以年轻的弟兄姊妹们，我迫切

的祈求乃是，求神把我们的性格培养出来，人

可能没有注意到你。如果你有恩赐，别人都会

注意到你，如果你只是有好的基督徒的性格，

可能人会忽视你。记住，真正建造教会的不是

恩赐，而是性格！

当主回来的时候，祂不是在那里寻找大有

恩赐的人，祂是在那里寻求有美好基督生命

的、性格的人。记得在圣经里说，主来的日子

好像挪亚的日子一样。挪亚从神那里得着启

示，知道神会毁灭那个世代，所以他在那里建

造方舟。当挪亚在那里建造方舟的时候，请记

得，在那里好像没有很大的雨水，所以当挪亚

在那里造方舟的时候，那实在是一个奇怪的事

情，人家看挪亚在那里干什么，挪亚就用这个

机会在那里传福音，没有人相信，因为那个时

代没有那种的大雨。但当神叫挪亚跟他的家人

进方舟的时候，神把方舟的门关上的时候，弟

兄姊妹们，方舟本来是可以叫许多人能够进入

的，很可惜当时很多人不信，只有挪亚一家人

蒙了拯救。

弟兄姊妹们，圣经告诉我们，挪亚的日子

怎样，主来的日子也会怎样，弟兄姊妹们，你

相信主很快就会回来吗？2000年前，当祂离

开世界之前，祂告诉祂的门徒，祂要把他们接

到祂那里去，祂在哪里，祂的门徒们也在那

里。2000年已经过去，主还没有回来，为什

么？难道主不愿意马上回来吗？我不以为是这

样，主爱祂的人，祂实在愿意把他们接到祂那

里去，因为神爱世人，祂不愿意一个人沉沦，

祂愿意每个人得着拯救，这是祂为什么还在等

待。我不知道你们的感觉，但我个人真诚的这

样相信，主会在我的年日里面回来，我没有在

那里想死啊，我在那里渴慕的能够见我的主，

因为我相信这是可能的。

弟兄姊妹们，你们今天等什么？你们是不

是等候见主呢？没有比这个更美好了。然而你

在地上想得到一些享乐吗？好像那个恶仆说，
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我的主人必定迟延的。所以他就在那里吃吃喝

喝，然后打他的同伴、弟兄姊妹，突然之间主

回来了。让我问你们一个非常个人的问题，特

别是对年轻人说的，你是在那里渴慕主马上回

来呢，还是说，主啊，你晚点回来。如果主马

上回来，对于这里每一个会众来讲，会怎么样

呢？亲爱的弟兄姊妹，这是我们的祷告，如果

主现在回来，整个的会场都会空了，如果被留

下的，那剩下的就会在外面黑暗里哀哭切齿悔

改。

很多次，人都问我外面黑暗是什么地方，

为什么你们对于那个地方那么有兴趣呢？因

为这不是神要你去的地方。如果你对这些事情

太有兴趣的话，就证明你头脑里面有问题，恐

怕自己会落在外面黑暗当中，这就是你为什么

那么有兴趣。我不会告诉你，外面黑暗是哪个

地方。有好几个年轻人问我这个问题啊，外

面黑暗是什么地方，你为什么这么有兴趣啊？

因为你恐怕你会到那里去啊，我还是不要告诉

你们，在我所读的那么多书当中，只有一本书

告诉我外面黑暗是什么地方，这是格位的一本

书。他是一个非常直接在那里说话的人，所以

他有一个解释，什么是外面黑暗的地方，我不

告诉你，因为这不是我期待你们去的地方。

藉着神的恩典，当我们的主回来的时候，

弟兄姊妹们，我们要像那五个聪明的童女，

她们去迎见她们的主，进入神的国。但这五个

愚拙的童女，当她们去买油的时候，我不知道

她们有没有买到，可能买不到的。当她们回来

的时候，门就关了，她们就被扔在外面黑暗当

中，她们在那里哀哭切齿，换句话说，那个时

候她们才悔改。

弟兄姊妹们，如果我们今天不悔改，那天

我们还是要悔改，为什么？因为神的爱，当神

的手临到你的时候，祂就不会放弃你。祂要你

能够成为完全，每一个信徒，都会像基督一样

的完全，这是罗马书8章讲的。但是今天那些不

留心的人，他们要在外面黑暗的里面，为他们

今天所行的悔改。

亲爱的弟兄姊妹。你以为我讲的是很遥远

的事情吗？不是的，我所讲的乃是现在每一

时刻可能发生的事情。每一时刻主都会马上回

来，越快越好，或者是越晚越好呢？你预备好

了迎见祂吗？今天我们很安稳地坐在这里，但

是我稀奇还有多长久这样的日子，主随时都可

以回来，你预备好见祂了吗？如果主现在就回

来，这不是一个假设，这是一个事情。祂可以

现在就回来，你会到哪里呢？你会被祂带到祂

的国里去吗？因为你已经预备好了，或者是你

会在外面的黑暗当中。

有一件事情是非常清楚的，当主的手临到

你的时候，祂就不会放弃你，我们可能在这

里很放松，但是神不会舍弃你。当祂临到你的

时候，祂就会拯救你到底。那些祂所召的人，

祂就称他们为义；那些称为义的人，祂叫他们

成圣。我们被称为是圣徒，因为我们实在是圣

徒，祂拯救了我们就拯救我们到底。

弟兄姊妹们，那不同点乃是什么时候？是

当祂回来的时候，我们就可以进到祂的国里与

祂一同做王，或者我们被留在外面黑暗中为我

们所行的悔改呢？神的话是蛮有恩典，但是到

了最末了，弟兄姊妹们，今天在座每一个信主

的，都会被拯救到底，今天如果你不像我们的

主，在永世里面你还会像主耶稣，在那里我们

每个人的额上都有祂的名字，我们就永永远远

地来事奉祂。

感谢神！我们祷告。亲爱的主，我们带着

感地谢的心在祢的跟前，我们感谢祢，因为我

们知道祢要回来。可能会是今天或者是明天，

虽然我们不知道是哪个时刻，但是我们知道祢

回来要接我们。主啊，袮在我们生命里面做了

那么多，我们求祢完成袮自己的工作，每个弟

兄姊妹，当祢回来的时候，我们都这样地来向

祢回应，没有任何人留在外面黑暗当中，在最

末了，我们都会在新耶路撒冷里面，我们为了

祢这么大的救恩，我们感谢祢，我们奉主宝贵

的名祷告！阿门。
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“我们日用的饮食，今日赐给我们”，这

是主耶稣还在地上的时候亲自教导门徒怎样向

父神祷告中的一句祷文。从祷文中我们知道上

帝不仅用话语作灵粮喂养我们，也用地上出产

的食物供应我们肉体生命的需要，从旧约的吗

哪到新约的五饼二鱼等事例，都表明了慈爱的

天父是我们随时的供应。神认为是我们所需要

的，早就为我们预备好了，正如经上所说“在

耶和华的山上必有预备”。教会的饭食供应是

神恩典的真实写照，也是神荣耀在教会中美好

的见证。

饭食供应服事见证神丰富的恩典。我们饭

食组的同工们每次都是怀着感恩的心，非常喜

乐地为聚会的弟兄姐妹准备饭食。神把日用饮

食天天赐给我们，又将更多和品种更丰富的食

材倾倒给教会，让我们在每次预备饭食时都不

缺食材。因此，Roveville会所自有饭食供应以

来从未缺乏过。感谢主，当我们看到会所厨房

里储存的丰富食品时，我们就把荣耀归给天上

的父。

饭食供应服事也见证了饭食组的同工们的

工作责任感与虔敬的工作风格。参与饭食服侍

的弟兄姐妹，几乎都不是什么专业的厨师，但

他们凭着爱心，主动参与服侍，在工作中互相

学习、互相帮助、互相勉励。另外，除饭食组

同工外，经常还有一些弟兄姐妹抽空到厨房帮

忙，求主记念他们的爱心。我们在工作中只有

简单的信念：准时把

饭食备好，让谢饭弟

兄在讲台上感恩祷告

一结束，大家就可以

享用到温暖可口的饭

食，让神赐给我们日

用的饮食这个恩典在

弟兄姐妹中得到具体

落实。因此，我们坚

守岗位，认真工作，

为神的赐福作美好见

证。

饭 食 供 应 服 事

还见证神与饭食组

同工前行的脚踪。

悉尼基督徒聚会处

从1980年Lakemba聚会所聚会开始，经过了

Artarmon、Beecroft会所的变迁，直到2003

年买下Rosevill现在的会所，期间经历了漫长

的时间，但教会靠着神的恩典，每逢主日都向

参加聚会的弟兄姐妹及福音朋友提供饭食。除

主日之外，有时周中在会所进行的小组聚会，

如长青团契、查经聚会活动，也都提供饭食供

应。主也不断恩赐给参与饭食服侍的弟兄姊妹

的信心。春去秋来，福杯满溢，饭食组在主的

恩典护庇下与神同工已三十余载。期间，参与

饭食服事的弟兄姊妹轮换了一批又一批，但主

的恩典却一直与我们同在。我们在工作中满有

喜乐的见证，使每个同工都为能参与神托付的

工作出点力量感到无比喜乐满足。我们现在参

与主日饭食侍奉的弟兄姐妹有三十多个人，分

成四组，每周一组负责饭食准备。每逢第五周

就从四组人员当中抽调部分出来组成第五组，

第五组的成员工作量多点。但感谢主，这些弟

兄姐妹们都很喜乐，因为他们觉得是在为主做

事，心中充满甘甜与快乐。

此外，饭食供应服事亦见证弟兄姐妹和睦

相处。主日聚会结束将近下午一点，巳经是午

饭时间了，这时候供应饭食为弟兄姐妹提供了

很大的方便。首先，大家在会所用饭可以让交

通时间得到最大化的利用。其次，饭后有足够

的时间让部分弟兄姐妹继续参加下午的一些培

灵活动，如查经聚会、信徒造就、姐妹聚会、

饭食供应服事

见证神丰富的恩典

游泽宁
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诗班练唱、以及其它侍奉工作交通等。弟兄姐

妹在会所用饭时，大家非常放松地展开属灵造

就、教会同工以及生活等方面的交通；同时还

藉着这个机会，进一步地了解彼此家庭里的各

种需要，让主的爱走进每个弟兄姐妹的具体生

活当中。因此，午餐时间为大家提供了一个极

有意义的交通机会，我们看到弟兄姐妹在主的

恩典中和睦相处，这是何等地蒙福啊！

饭食供应服事见证在福音工作中所起的积

极作用。感谢主的恩典，籍着饭食供应的机

会，也为传播福音工作拓宽了道路。弟兄姐妹

们利用午歺时间与慕道朋友座谈，向他们宣讲

天国的福音。许多福音朋友就是这样多次在与

陪谈的弟兄姐妹交通中信了主，一些福音朋友

还乐意把自已的家庭难处、工作难处放在我们

的祷告中，交给主。感谢神，把得救的人数不

断加给教会。

“我们日用的饮食今日赐给我们。”感谢

主，我们藉着神赐给我们的食物，给我们肉

体生命加添力量，让我们每一位弟兄姐妹在真

道上奔跑时，身体不至困乏。感谢主，愿弟兄

姐妹们都怀着一颗感恩的心，天天在世人面前

做光做盐，跑完我们当跑的路，为主作美好见

证。

信 主 见 证
吴 㬢

亲爱的弟兄姊妹们平安！我很高兴看到如

此多的福音朋友来到主的大家庭里敬拜神。

我叫吴曦,英文名是Anna。感谢主给我勇

气，感谢弟兄姐妹帮助我今天能够在这里分享

自己的见证,见证主耶稣对我生命的改变和更

新。我相信这一切都不是出于偶然，而是主的

安排和美意。是祂拣选了我，把我引领到祂的

面前，让我认识祂、经历祂、顺服祂。

很多弟兄姊妹已经知道,我于两年前,2016

年的11月底在咱们教会受浸。到那一年为止,我

已经来教会整整8年了。2008年我们全家初来

到教会时,我本人对于基督教没有太多认识,只

知道是教人良善的,孩子在教会这里学习对身心

成长都有好处。所以那时候坚持来教会只为陪

着女儿学习圣经。至于我本人,虽然弟兄姊妹都

热情招待,我也没有感到心灵上有任何的抗拒,

但那时我心中没有感动。我常常以陪孩子在主

日学学习为借口而躲避听讲道信息或是福音座

谈。

患上忧郁症

后来我的小女儿于2010年出生了,因无法坚

持而中断来教会。因为头几个月婴儿睡眠、喂

养都特别难,我在一天只睡3-4个小时的情况下,
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患上了严重的产后忧郁症。我至今还清楚地记

得,在那段时间里,我最害怕的就是黑暗。一到

晚上,我就要把每一个房间的灯打开,否则我就

会非常恐惧焦虑。

当时我遵照家庭医生建议接受心理治疗。

没想到心理医生在给我治疗一段时间之后，却

是建议我重新回到教会。后来更没想到的是,第

一次回到教会竟然在这里见到我的心理医生。

当时我们两个人都很惊喜。这两个没想到使我

后来意识到,原来神并没有因为我的无动于衷而

放弃我,却一直在藉着我周围的人和环境引导

我。然而我当时还是顽梗,认为我可以凭借自己

的能力战胜重重困难。我想只要产假结束回去

上班之后，忙碌而繁琐的工作和生活就会再次

成为中心。我的忧郁症也就会不治而愈了。

诊断患上甲状腺癌

小女儿快满两岁时渐渐好带一些了,2012

年4月份，我决定做甲状腺左侧切除手术。手术

比较成功,虽然声带受损严重以致几乎失声,但

去掉长了近十年的结节，我很高兴。正当我觉

得生活中的一切都在有条不紊地按照我的计划

进行时,外科大夫的术后检验结果使我惊呆了。

我被告知左侧有癌细胞，已有10年左右，建议

把右侧也切除。我在洗手间忍不住大哭起来。

我实在难以接受我患上了癌症这个事实，我不

相信我需要终身服药，我觉得我不应该这么倒

霉，忧郁症刚好了一些，又患上癌症！而我那

时还不到不惑之年!!我心里彻底崩溃了,我无

法接受这个诊断!!当我用尽我能想到的方法来

试图改变自己的命运和生活时,我得到的除了沮

丧就是痛苦。现在想来主是藉这个难处让我亲

身体验到酒用尽了的尴尬。是要让我明白,人生

在世常会突然遇到意想不到的事情发生。哪怕

我事先已经经过周密的计划了,事先已经做了最

坏的准备,但因着人的有限,仍不能避免灾难的

一再发生，痛苦真是无法提前预测到的。感谢

主的看顾和保守，三个月后我顺利地做了第二

次手术。由于手术及时,癌细胞比较小且没有扩

散，无需进一步放疗。而我的主刀大夫也主动

免收第二次的手术费。

我知道人生在世是会遇到许多意想不到的

状况发生。但是我也认为，人也并非总是遇到

各种难处，有的时候在很长一段时间里，都是

平安顺利的生活。如果信了神只是会给自己套

上一个枷锁，又看不到有什么明显的好处。我

们为什么要用信仰来捆绑自己呢?所以，我们会

觉得根本不需要主耶稣。我们会认为没有上帝

照样可以有酒、有欢乐,有我们想要的一切。

然而我们一定没有想到，人预备的酒总是会用

尽的，酒用尽了的时候，如果我的生命中没有

主，我怎么办？我的体会就是,若不靠基督来解

救自己,就一定会被撒但辖制,丧失在世界中。

经历了这些之后，我在身体软弱,情绪极其

低潮，不顺心，工作生活又繁重之下选择重新

来认识基督，每个礼拜全家都会来教会听信息

和参加查经小组。并且在团契弟兄姊妹的帮助

下，我们也开始参加周末的家庭查经聚会。渐

渐地,我在主的带领下从死荫的幽谷里走了出

来。

圣灵感动归主名下

感谢主的慈爱。感谢主的仆人们对我一家

在生活上和属灵生命成长上的关心和帮助,在弟

兄姐妹的代祷和关爱中,我选择决志信主了。而

且,我的大女儿也蒙主怜悯,在同一天受浸。

在我觉得走入人生绝路的时候,主给我指引

了意想不到的好出路！以賽亚书40:29说：“疲

乏的，祂賜能力；软弱的，祂加力量。”使我

明白,在疲惫、失望、无助下，信靠救主，把自

己交给神掌管和看顾，才是最安全，最可靠，

最轻省的，因为祂是我们生命的主。虽然神并

未让我因此很快就生活顺心或工作变得很轻

松，但是我卻认识了有权柄又慈爱的主，我知

道这一切的挫折、磨炼都是祂的旨意，是灵命

成长的必要过程。马太福音11:28也说,“凡劳

苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你们

得安息。”神话语的直接安慰给了我心灵里的

平安。我不再因患有各种疾病而忧愁、失眠、

烦恼、挫折，因为只要我將一切全信靠交托给

祂，祂必有安排、必有计划来成全。
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得到光照悔改知罪

约翰一书1:5:“神就是光，在祂毫无黑

暗；这是我们从主所听见，又报给你们的信

息。”我在患忧郁症最严重时最最需要见到的

光，现在在圣经中找到了！在主的光照下,我

的罪显露无疑:骄傲、贪婪、自私,自负、嫉

妒……等等。这些曾经隐而未现的罪成为撒但

捆绑我的工具,迷惑我的思想,使我看不见自己

的罪。

信主之前我容易抱怨、易生不满，信主

后，我学习要順从神的旨意，要多贊美,凡事感

恩。而這一切令我的生活頓时变得有意义，从

放弃生命转而对生命有了新的盼望。看待世界

的眼光也逐渐变成从神的角度而不是从人的视

野。

我曾经认为我很爱我的父母,我的丈夫,我

的孩子。家里有争吵都不是我引起的。现在圣

灵感动我使我认识到那是不懂得爱,不愿接纳自

己的败坏本相,对人没有怜悯。

我也曾经认为,我是一个非常勤奋,非常刻

苦,非常善良也非常执着的人,但那时的我因为

没有悔改认罪信靠主,不知道永恒的新生命,常

常是一有事情发生就会愁苦焦虑,不知如何去面

对。而如今“不在黑暗里走，必要得着生命的

光”,我有了属天的盼望,学习把自己的心思情

感专注于天上的事,就不会执迷于眼前利益,纠

结在大小俗事上。我如今明白,信耶稣基督不是

为了得到世人所谓的福气，虽然主不会一下子

解决我生活上的各种难题,但在心中圣灵的带领

下,我藉着顺服主，得胜有余了。

我以前总是在世上各样的事上消磨时间,却

没有用心思在最应当注意的事情上。但感谢主,

主是有耐心的主,祂会借藉着我们周围的各样环

境和事情影响我们,使我们的耳和心愿意听从基

督的声音,也能明白祂的话语。

互相扶持共走天路

我在基督的大家庭里，感受到了来自主的

奇妙的爱,也认识了很多影响我属灵生命的弟兄

姐妹,拥有了如同家人般的好姐妹。他们会用诸

般的爱和忍耐来包容我，接纳我，扶助我,即使

我没有说出我的软弱,他们也能一眼看出我的软

弱，并且默默地为我虔诚祈祷。他们会把我放

在心上，甚至会在我需要他们的时候及时出现

在我身旁。在主的爱中，弟兄姐妹互相倾诉，

互相关爱，互相代祷，互相安慰劝勉共同成

长，我深深知道这是主赐予基督徒宝贵的礼物,

使我们从各样大小事情上感受到神的丰富,无论

什么时候,都能与神同行。

因着神在我生命中的奇妙作为，我与家人

的关系和谐了很多，我们与孩子的关系也越来

越亲密。以前当女儿和爸爸发生争执的时候,我

几乎毫无例外地站在女儿一边。现在我在姐妹

聚会中学到,我是弟兄的帮助者,是家庭和睦的

组织者,神赋予如此重大的责任,我要为荣耀神

而平息怒气,把全家带到主面前冷静,而不是为

一口气而让战火升级。

我逐渐体会到，参与固定的团契活动或事

奉，最大的受益者是自己，这些主内生活帮助

我在灵命上扎根成长,进而成为家庭和睦的帮助

者和基督大家庭的事奉者,并由此而磨练成合主

心意的器皿。

如今的我很享受现有的精神状态，享受与

主内肢体家人之间真诚的相待,感动弟兄姐妹体

贴圣灵不体贴肉体的虔诚，也感动弟兄姐妹发

自内心的喜乐满足,特别是每当与孩子互动,听

到孩子见证因着神的爱变得更懂事，更有爱心

的时候，常常让我感动许久。

我知道是神大能的手紧握着我共同经过流

泪谷，这般的慈爱和深情原是我这个罪人不配

得到的，我愿在这条爱与恩典之路上向着标杆

直跑,以得到神更丰盛的生命。正如刚才诗歌中

所唱:”因神爱世上人,赐下他的珍宝,这是何等

的大爱,”我们一切的需要,天父已经都知道,若

心中烦恼,让祂为你除掉。”感谢主恩!
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读经：申30:11-20 

如果人死如灯灭，那么我们在世上所做的

一切都是空。但我们知道，还有永远——永永

远远。盼望福音朋友们也与我们一同来思考这

个“永远”，知道在永远的永远，我们会在哪

里。

世上的人，从出生的那一天，到离开世界

的那一刻，会做很多不同的选择。有的事情

是我们无法选择的，比如说我们出生在哪个国

家，出生在怎样的家庭，出生在哪个世纪。但

是还有很多其它的事情是我们可以选择的。比

如今天早上，我们选择吃的早餐、穿的衣服。

有时候，人的一些选择的后果是很长远的——

比如酒后驾车，可能丧失自己的生命，也可能

危及别人的生命。申命记30章中，当摩西，这

位神的仆人，将“生死祸福”摆在以色列人面

前时，他们的确要思考一下：该做什么样的选

择？我们在申命记中读到摩西是“呼天唤地”

地要求以色列民众做这样一个选择。生与死，

祸与福，这个选择难道不是很简单吗？我想我

们都要选择生命、都要选择被祝福，为什么

还需要摩西如此“呼天唤地”地来做这个呼召

呢？

我昨天参加了一个婚礼。两位新人也做了

一个选择：要一生一世爱对方，一生一世与对

方生活在一起，来守这个婚约。两个人本来住

在不同的国家，但是他们见面后仅仅用了几天

就做出了这个决定。当婚期临近时，二人经历

了内心的紧张和疑惑，但是他们最后决定将一

切疑虑放下、完完全全地信靠主，因为他们两

人都认识主，两人在各自的祷告中以及分别与

年长的弟兄姊妹交通中都感受到了主的带领，

是主要将他们带到一起。若是主要他们在一

起，他们真的是做了最好的选择，因为他们要

主的选择。

让我们继续看申命记第30章11至20节，

说这段话的人是摩西。摩西的一生分为三个40

年。头40年，他在埃及的王宫里长大，受很好

的教育，享受很好的食物和环境。到他40岁

时，他觉得自己应该出来，帮助他的同族以色

列人，却被他们拒绝。他只能逃亡到旷野去，

之后他在旷野生活40年，在这40年之中，他的

生 死 祸 福 ，

你 要 拣 选 什 么 ？

陈逸洲
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雄心大志都不见了，都忘记了。在他所写的诗

篇90篇里，他说:“我们一生的年日是七十岁，

若是强壮可到八十岁；但其中所矜夸的不过是

劳苦愁烦，转眼成空，我们便如飞而去。”当

摩西80岁的时候，他知道他已经来到人生命

的尽头，谁知神就在这时向他显现，要给他

一个特别的任务：神要他把以色列民从埃及拯

救出来，带到神要赐给他们的迦南美地。摩西

听从了神，虽然当时他根本没有什么信心。神

在荆棘中向摩西显现；神也藉着神迹奇事，让

摩西知道祂是神，埃及地一切的偶像都不是神

的对手，建立了摩西的信心，摩西真的带领以

色列人出了埃及、过了红海、来到旷野，要到

神赐给以色列人的土地去。很可惜的是，以色

列民不相信神，他们看见迦南地的那些人好像

巨人，自己却如同蚱蜢一样。十二个探子进去

了，除了迦勒和约书亚，都带了坏消息回来。

因着以色列民的不信，本来只有几天就可以穿

越旷野到达的迦南美地，他们却在那里足足绕

行了40年。那时摩西120岁，到了他第三个40

年的末期，他明白自己到了人生的尽头。他所

带出埃及的那一代人中，当时已满二十岁以上

的那些人，如今除了约书亚和迦勒，都已经倒

毙旷野。现在摩西所面对的是新一代的人，来

到迦南美地的边缘，他知道自己无法进入迦南

地，因为他曾经得罪了神。摩西对这些以色列

众人说“我今日呼天唤地向你作见证；我将生

死祸福陈明在你面前，所以你要拣选生命，使

你和你的后裔都得存活”。（申30:19）摩西为

什么要求他们要拣选生命呢？因为只有这样,才

能使他们和他们的后裔都得存活。

拣选好的、拒绝坏的是一个很普通的常

识。如果让一个孩子来拣选冰淇淋甜品或是藤

条，孩子肯定会选择冰淇淋甜品，因为藤条打

在身上会痛。但偏偏很多人却做不明智的选

择。在伊甸园里有两棵树，神吩咐人说,“园中

各样树上的果子，你可以随意吃，只是分别善

恶树上的果子，你不可吃，因为你吃的日子必

定死！”（创世记2:16-17）伊甸园中有另外

一棵树叫做生命树，神允许人在这两棵树里面

做一个选择。神造我们，不是像造一个机器人

那样，只给我们脑子里输入一些方程式来执行

指令；而是给我们一个自由的意志，让我们去

拣选。但是人受骗了，人要单独靠自己，而不

靠神，所以他们拣选了分别善恶树的果子。他

们吃了分别善恶树的果子的那一天，真的死了

吗？他们的确是死了。不是肉体上的死，而是

灵死了。因着人不听神的话、犯了罪，他们和

神之间产生了一个很大的隔膜，他们再也不能

再立足于神的面前了，就被赶出了伊甸园。神

要经过一段很长很长的时间，才能把人再次挽

回过来。挪亚建造方舟的时候，一定会有很多

人问他在做什么。挪亚可能花了五十到一百年

的时间来建造方舟，挪亚有机会告诉人们，神

的审判就要来了，你们要警醒，跟我一起进方

舟吧。那么多动物都一对一对地的进方舟了，

这些人却没有做出这个选择。除了挪亚的一

家八口，没有人听挪亚的话进方舟而得救。为

什么这些人不听他的话，不做一个明智的选择

呢？

所以，摩西劝以色列众人“看哪，我今日

将生与福，死与祸，陈明在你面前。吩咐你爱

耶和华你的神，遵行祂的道，谨守祂的诫命、

律例、典章，使你可以存活，人数增多，耶和

华你神就必在你所要进去得为业的地上赐福与

你。”（申30:15-16）这些人却不能拣选这

样好的事情吗？今天当我们把福音传出去的时

候，告诉人们“神爱世人，甚至将祂的独生子

赐给他们，叫一切信祂的，不致灭亡，反得永

生。”（约翰福音3:16）但并不是每个人听见

了这样好的呼召就选择相信了。很多人不信有

神，不信有一位神创造了天地万物；既不信有

神，也不信祂有一个儿子是为我们而死。也有

人虽然相信有神，但他们却弃绝了这位圣经早

已向人们预言的主耶稣基督，也拒绝相信圣经

里面所记载的主耶稣为我们成就的一切救赎。

因为他们很喜欢现今的世界、享受这个世界的

一切荣华富贵，不愿意接受神向他们所说的

话。

接着摩西告诉他们“我将生死祸福陈明在

你面前，所以你要拣选生命”,这生命是神的

生命,“因为祂是你的生命，你的日子长久也



教
会
服
事

6 0

福
音
信
息

6 0

在乎祂。”（申30:20）人的生命是一个虚空

的生命，不过是劳苦愁烦，充满各种不同的痛

苦。人的生命短暂如草和花儿，早上看着美丽

茂盛，到了晚上就凋落了。“传道者说：虚空

的虚空，虚空的虚空，凡事都是虚空。……我

见日光之下所做的一切事，都是虚空，都是捕

风。”（传1:2,14）有钱是虚空，没钱也是虚

空；有智慧是虚空，没智慧也是虚空。一切都

是虚空。这就是人的生命。所以摩西要呼天唤

地劝以色列人拣选生命，不是活自己老旧的生

命，而是新的生命，神的生命；要他们爱神，

听从神的话，专心依靠祂。这一个新的生命能

够从神那里来。神藉着新约圣经告诉我们，世

人都犯了罪，亏缺了神的荣耀（罗3:23），

按着定命，人人都有一死，死后且有审判（来

9:27）。但是神告诉我们有一个救法。罗马

书第6章23节说，“因为罪的工价乃是死；惟

有神的恩赐，在我们的主基督耶稣里，乃是永

生。”

亚当和夏娃犯罪之后，他们的灵死了，即

使他们的肉身又活了几百年，最后还是死了。

之后的人也都死了，唯有以诺与神同行，他没

有见死，神就把他接走了。因为罪的工价乃是

死，死为我们的人生画了一个句号。但人死不

像灯灭，死后还有永远。这个永远，将会是永

永远远在地狱呢，还是永永远远在天堂与神同

在？地狱的可怕之处不在于不灭的火、不死的

虫；地狱最可怕的是神不在那里。没有神的地

方是最可怕的地方。

摩西呼天唤地做见证，陈明生死祸福，要

人们拣选神的生命——永远的生命，永远享受平

安喜乐的生命，永远与神同在的生命。这个生

命是主耶稣付上了很大的代价为你我成就的。

我们人人都犯了罪，罪的工价乃是死；如果没

有神的赦免，我们根本无法在神面前立足。但

是神凭着什么来赦免我们呢？圣经告诉我们没

有流血罪就不得赦免。是主耶稣基督为我们流

了血。当罗马巡抚彼拉多把耶稣和巴拉巴带到

众人面前的时候，彼拉多就对他们说:“你们要

我释放哪一个给你们？是巴拉巴呢？是称为基

督的耶稣呢？”（太27:17）巴拉巴是个强盗，

是个杀人犯。耶稣曾用五饼二鱼喂饱了五千

人，祂使死人复活，瘸子行走，瞎眼得看见。

众人却选择释放巴拉巴，要把耶稣钉在十字架

上。这些人做了这样的选择，把一个从来没有

犯过罪的人、神的儿子，钉死在十字架上。这

位被他们钉死的耶稣，就是为你我流血，愿

意把自己的生命赐给你们的、神的儿子耶稣基

督。你要拒绝祂呢？还是要接受祂？

我今天呼天唤地向你们陈明生死祸福，要

你们拣选主耶稣，拣选生命，你们愿意不愿

意？你们如果愿意就要遵循祂的命令，要依靠

祂过你一生的生活。不管是逆境还是顺境，你

都要跟随祂。不管任何事情发生在你的身上，

你都要认定“祂是我的主，我的神，我要跟随

祂。”不信的人不明白，神怎样在一个很恶劣

的环境下，还能够继续照顾和帮助他们。但是

信的人很多都有这经历。

福音朋友们，今天早上你们做了一个很好

的选择，决定来到教会听耶稣要对你说什么

话。那么我要劝你听摩西的话，听我的话，拣

选神的生命，拣选主耶稣，接受主耶稣为你流

血舍命成就的救赎，来信靠祂、爱祂、跟随

祂。

神 爱 世 人 ，
甚 至 将 他 的 独
生 子 赐 给 他
们 ， 叫 一 切 信
他 的 ， 不 致 灭
亡 ， 反 得 永
生。”（约翰福音3:16）
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‘丰盛人生何处寻？’你曾否问过这个问

题？

我们从小就会问问题，小孩子可能问是今

天吃什么，能不能去麦当劳？如果父母本来

说可以去但又不去，他就哭，因为这对他很重

要。成年人也问问题，只是不同的性质，我们

需要懂得问问题。中国的读书人称呼自己是一

个“求学问的人“。‘学问’就是懂得怎样去

问，问正确的问题，問重要的問题。你有否问

过自己的人生是否丰盛？

“丰盛人生”不是单单能活着，而是有目

的、丰富、满足、平安的活着。你现在的生活

是这样吗？

要找到这个问题的答案，首先我们一定要

有一个谦卑和诚实的态度。

謙卑：现代人已经越来越不谦卑。比如有

病人看医生会指示医生要这样做那样做，开药

的时候要指定要这个要那个，为什么？因为

他以为自己懂，因为他朋友的医生是这样做、

而且他已经查过谷歌Google了。这样的病人

你会什样处理？我有一个作法官的病人就是这

样，从不容易听话，给他治疗十分困难。其实

老师、父母最怕是不肯谦卑受教的孩子，大人

清楚他错在哪里，但他总是不听。回到刚才的

问题。如果一方面你希望知道如何过丰盛的人

生，另一方面，你脑子里面卻说:“我懂，我不

需要你告诉我”。这样就算最好的信息都不能

进到你的心里去。

诚实：其次我们要用诚实的心来寻求。为

什么？因为你要坦白的面对你的自己，你的过

去、你的不完全，並且需要救恩。若沒有这个

无论真理如何清楚，你也听不进去，好比下雨

时,你用雨伞或穿雨衣挡住，水就没有办法进

来。

“丰盛的人生何处寻？“包括三个问题：

第一是“我从哪里来？”

第二是“我要到哪里去？“

第三是“我现在在哪里？“

“我从哪里来？“小孩子不会问这个，人

长大就会问了。有些人为了找自己的根源，花

尽所有的力量。我听过有有从小就没有见过父

母，他的一生就在问：“究竟我从哪里来？”

我认识一个教授，他的学问和社会地位都很

高，可惜他是一个弃婴，有人收留了他，却从

没见过爸爸妈妈。长大后他总是问：“究竟我

的爸爸妈妈是谁？”，有时在街上看见一个

人，他觉得面貌有些像自己就会想:“他会不会

丰 盛 人 生 何 处 寻

吕广安
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是我的兄弟，我的亲人？”。这里所指的是我

们的父母，我们的祖宗，但如果你再推上去，

你会问一个更大的问题。究竟人从哪里来？这

个问题如果不解决，你心里总是有一个空隙，

有一个大问号。

“要到哪里去？”这里不是指教会聚会结

束以后要去哪里，乃是你人生的目的地在哪

里？你的永远将会怎么过？

“我现在在哪里？“你今天的生活如何？

你只是一天过一天，循环的工作勞碌吗？谁是

你生命的主宰，你人生的方向指標是什么？

我们该如何回答这三个问题呢？首先我们

要问，谁有资格来答？万事都有根源，要寻

根究底就要回到事情的起源，是谁？就是万物

的创造者。比如手套是根据手的形状造的，是

套在手上，放在脚上就不行，也不适合其他用

途；汽车是要加汽油才能开，放水进去就不

行；鱼是在水里生活，虽然有些两栖的动物可

以在陆地上走，但很快要回到水里；有人可能

很会游泳或潜水，但不能長久活在水里面；有

人能够用手倒立走路，但他总会下来，用脚走

路；因为创造他的是那样设计。我们用口喝

水，其实鼻子也能喝水的，但是你不会用鼻子

喝水，虽然你可以，但是你不会，因为神创造

人是用口喝水的。

所以如果你真要懂得万物的源头，请不要

问你自己也不要问我，不要问你的朋友，甚至

你的父母。因为没有一个被创造的会懂得他被

创造的目的。一个手套、一个水瓶、一支笔它

们彼此不能告诉对方被创造的目的是什么。只

有它们的创造者设计者才能够告诉它们。

这是很简单的道理。神设计创造你的时候

已经有祂的计划，也只有祂才能给我们真正的

答案。

说到神的存在，其实不用多辯，只要真心

自问，就不能否認。圣经罗马书1：19-20：“神

的事情，人所能知道的，原显明在人心里，因

为神已经给他们显明。自从造天地以来，神的

永能和神性是明明可知的，虽是眼不能见，但

藉着所造之物就可以晓得，叫人无可推诿”。

中国人喜欢说:“冥冥中有一个主宰”，这

个从小我们都听过。我好喜欢一首词是宋朝的

苏东坡写的“但愿人长久，千里共婵娟。”在每

一个人的心里都希望好的事情能够维持下去。

为什么会这样？传道书讲:“神把永远放在我们

的心里面”。每一个人都有追求永远的本性。

另外神也创造了良心，每人都有，这是物质不

能解释的，当我们做错事，良心马上就受责

备。即使一个毒贩如果他自己的儿子吸毒，他

也会很难过。

现在科学家都说宇宙大爆炸是整个宇宙的

来源。那宇宙大爆炸的能力是从哪里来的？“

自然”並不是答案。只要你安静细想，就会明

白宇宙的起源一定是丛一个源头来，此外没有

任何的解释会令你满意。

圣经诗篇里第19：1-2“诸天述说神的荣

耀；穹苍传扬祂的手段。这日到那日发出言

语；这夜到那夜传出知识。”你看看宇宙、太

阳、日出、日落，太奇妙了。你今天可能心情

不好，但是你的心情不好，不会影响日落的时

间。以赛亚书40章22节“神坐在地球大圈之

上；地上的居民好像蝗虫。他铺张穹苍如幔

子，展开诸天如可住的帐棚。”你看圣经的话

的精妙，远在公元前六七百年就用如此气势磅

礴地告诉人们地球是圆的。

今天许多人以为所有宗教的神是并存的，

这是错的。首先不是所有宗教都是指向神。

许多宗教的创始人根本没有说他是神，比

如佛教，许多中国人会说自己是信佛的，其实

卻不知道究竟信的是什么。佛教的创始人释迦

牟尼从来没有说他是神，他只说:“我要寻求

神，尋求真理”。所以如果你要寻找创造者、

寻找神的话，第一你要问：“谁说自己说我是

神？”

如果有宗教的创始人说:“我是神。”你就

要问:“他像吗？他所说的能实现吗？”比如有

人说:“我是一个医生”，那你就查他有什么学

历，如果他说:“我是一个好的外科医生”那你

就要看手术记录了。

耶稣宣告“我是神，我爱你，我能赦免你

的罪，能够恢复你破碎的人生、能够给你丰盛

的生命、还要赐给你永生”。这个是一个很大
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的宣告，从来没有人够胆这样的应许。CSLewis

是一个很有名的传道人，他解释:“耶稣如果这

样说，只有三种可能：第一祂是个疯子；第二

祂是骗子；第三祂真的是神。”疯子、骗子，

真神，那个是真？要知道其实不难。说到疯

子，我小时候见过一个人在街上写着“我是皇

帝”，因为他疯了，他真的以为他是皇帝。骗

子就不用说，这个世界有太多了，骗子是他知

道自己是假的，却用尽办法、装模作样地把你

骗到他的圈套去，是有动机的，是要达到自己

的目的，而且他最后是不能兑现自己所说的。

但是耶稣的故事却是千真万确的，祂的出

生、长大、传道、医病、赶鬼，最后被钉死在

十字架上，三天后复活都是历史的纪录。虽然

2000年来有许多人尝试攻击圣经和耶稣，却从

来未成功。反而许多考古或科学的的发现，例

如“死海古卷”的发现更是证实圣经的可信。

更重要的是千千万万的人都经历过只要真心相

信、接受耶稣，生命就有奇妙的改变。

耶稣的真实性也体现在圣经里。圣经里许

多的预言，有些几乎是不可能的都应验了。其

中一个例子就是以色列在1948年复国。一个

亡国已两千多年的国家能够复国，有历史学家

说这是廿十世记世界上最伟大的事，简直就是

神迹。神说:“我要把我的民重新招聚在我地

土上面。”一般寄居在别的国家的民族很快就

丧失说本国语言的能力。我们华人更是如此，

要我们的孩子看、写、读汉文已经很难，更不

要说维持华人的文化传统。但以色列亡国2000

多年，并且在这2000多年里她不是荣耀、富强

的，乃是多次受逼迫，二次世界大战就有六百

多万的犹太人被杀害，然而她不单复国，并且

也恢复用希伯来语作为国家语言。

耶稣说，我能赦免你的罪，包括过去的，

现在的和将来的罪，我能恢复你破碎的人生。这

是多么宝贵！如果再有一次机会，很多人都愿

意重新活一次。婚姻失败、家庭失败、友情失

败、很多关系的破裂，而且不能挽回，能够重

新来一次是多么好。

耶稣应许说，无论你怎样的破碎，只要愿

意回转归我，我就能恢复你破碎的人生，给你

一个丰盛的生命。你要这个吗？

究竟我们不能达到丰盛人生的原因在哪

里？人类真正的问题在哪里？人类真正的问题

是“罪”。有谁不愿意过好的生活？谁愿意今

天朋友关系还很好，明天就不好了？结婚当天

那么快乐谁想到有离婚的时候，而且因为孩子

和财产的原因上法庭？是“罪”使我们不能实

愿我们的希望。

圣经罗马书1:28-31清楚描述人的罪:“他

们既然故意不认识神，神就任凭他们存邪僻的

心，行那些不合理的事；装满了各样不义、邪

恶、贪婪、恶毒，满心是嫉妒、凶杀、争竞、

诡诈、毒恨；又是谗毁的、背後说人的、怨恨

神的、侮慢人的、狂傲的、自夸的、捏造恶事

的、违背父母的。无知的，背约的，无亲情

的，不怜悯人的。”这些情形们到处可见，就

算小孩子生下来不用人教就懂得撒谎、骗人。

不是我们不愿，乃是我们不能。罪是一个权

势，让人不能逃脱。

耶稣的救恩

圣经有一个故事，说到耶稣如何寻找拯救

一个罪人。路加福音19：1-10“耶稣进了耶利

哥，正经过的时候，有一个人名叫撒该，作税

吏长，是个财主。他要看看耶稣是怎样的人；

只因人多，他的身量又矮，所以不得看见，

就跑到前头，爬上桑树，要看耶稣，因为耶稣

必从那里经过。耶稣到了那里，抬头一看，对

他说：撒该，快下来！今天我必住在你家里。

他就急忙下来，欢欢喜喜的接待耶稣。众人看

见，都私下议论说：他竟到罪人家里去住宿。

撒该站着对主说：主啊，我把所有的一半给穷

人；我若讹诈了谁，就还他四倍。耶稣说：今

天救恩到了这家，因为他也是亚伯拉罕的子

孙。人子来，为要寻找，拯救失丧的人。”

撒该是一个税吏。当时罗马政府管辖犹太

人，向他们征税，聘用犹太人为税吏，但税吏

却卻经常税上加税，压迫同胞。当时为罗马政

府收税的犹太税吏的就好像中国受外国欺凌的

时候，为洋人工作的中国人被称为走狗。所以

许多人看到撒该就恨他入骨。最讽刺的是撒该
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这个名字的本意是没有罪，纯洁的。但他的为

人和生活却刚刚相反。

当时的税吏是和罪人併在一起的。在路加

福音別处的经文，耶稣用了一个比喻，就是法

利赛人和税吏的祷告，法利赛人就觉得自己是

义人，税吏却觉得自己是罪人，祷告说，我是

个罪人，可怜我，开恩给我。

撒该从小就知道他名字的意义。不知道他

什么时候决定要不顾一切只要多赚钱，甚至向

自己的同胞兄弟取利、出卖自己的国家，因为

旧约圣经明说不能向你的兄弟取利。（这可能

也是我们现在很多人的写照。一切都是为了

钱，以为钱能带来荣耀和安全感。于是就埋没

自己的良心，拼命去赚钱）。

撒该更是税吏長，有钱有势，按理不会追

随耶稣，因为耶稣是穷人，耶稣这个名字在

当时也是非常普遍的。但是感谢神，撒该还有

良心，他知道也承认他的一生钱财地位根本不

能满足他，他听到耶稣所行的，那时耶稣传道

已经三年多了，行了许多的神迹，包括五饼二

鱼，叫拉撒路死里复活，治好血漏的妇人……。

他知道耶稣能把光，爱，生命，带给他。撒该

很想遇见耶稣，他一定要去见祂。

他知道耶稣一定会经过那里，他就跑过

去。可惜他没有办法接近耶稣，因为人很多，

他又长得矮。他就跑到前面爬在树上等耶稣

经过。他既是税吏长应该不是一个年轻人，

你看这个在罗马政府下又尊贵又富有的老人家

竟然跑到树上，就知道他的迫切。他终于看到

耶稣，看见耶稣好像发光一样，诗歌里有一

句，“耶稣的荣耀一现的时候，地下事情就黯

然失色”。所以当耶稣主动地抬头一看，对他

说”撒该，快下来”。撒该想耶稣竟然知道他

的名字，耶稣更说”今天我必住在你家里”。

这是何等大的恩典。本来罪的重担一直在他的

肩膀上，当他在街上走的时候，人们都说他是

罪人，他没有办法过一个快乐的生活。今天耶

稣接纳我，更要住我家，他就急忙下来，欢欢

喜喜地接待耶稣！有了耶稣他的生命馬上改变

了，我们怎么知道？他不用耶稣吩咐就说，主

阿，我把所有的一半给穷人，我若讹诈了谁，

就还他四倍。过去抓住他的心的，他完全地放

下。并且他比旧约律法要求还的三倍的更多，

请得记他的钱是讹诈得来的，他这样作可能就

什么都没有了。他得救了！真的得救了。有传

说撒该之后就撇下所有跟随了耶稣，他本来只

是要看耶稣，现在他得着了耶稣。

耶稣亲口说:“我来了是要寻找拯救失丧

的人”。耶稣来寻找撒该，赦免了他过去的罪

恶，把他的生命完全转过来，过去的，现在的

和将来的，给他一个新的开始。

路加福音18章记叙另外一个故事，有一

个少年的官来见耶稣，问要作什么才能得着永

生，他要追求永生，可惜当耶稣把答案给他，

他卻没有接受，忧忧愁愁地就走了。我希望你

能像撒该而不是那少年的官，不要已经面对耶

稣却是忧忧愁愁的离开。

你该怎么做？感谢神，圣经清楚告诉我们

方法。罗马书10:9“你若口里认耶稣为主，

心里信神叫祂从死里复活，就必得救。因为人

心里相信，就可以称义；口里承认，就可以得

救。”撒该认耶稣为主，他得救了。

这就是我们传的福音。你要回到创造者那

里，地上所有的人事物、钱财、名利都要过

去，只有耶稣能给你满足。而且任何人都能得

着，只要你愿意,真心相信，你就可以得救。这

真是太宝贵了。

朋友们，今天你对耶稣的态度是如何？耶

稣知道你的名字，祂已经在你的心里敲门。

祂清楚你的过去，可能比你的伴侣和父母更清

楚。你余下的一生要怎样活下去？你愿意过一

个丰盛的人生吗？

只要你谦卑、诚实，好像撒该一样，来到

耶稣面前，接受祂已经为你预备好的救恩，祂

必定能拯救你，赐给你一个丰盛的人生！








